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Próximamente disponible en la web
CALENDARIO FORMATIVO 

1º TRIMESTRE 2022

http://fccomsegovia.com/#FORMACION

COLEGIO OFICIAL DE MÉDICOS DE SEGOVIA
Plaza de los Regidores Nº 2  •  40005 SEGOVIA

Teléf. 921 42 21 66  •  629 610 457 
 www.comsegovia.com | administracion@comsegovia.com

HORARIO ATENCIÓN AL COLEGIADO:
Lunes a Jueves

de 9 a 14:30 h. y 16:30 a 19:30 h.
Viernes

de 8 a 15:00 h.

HORARIO DE NAVIDAD: 
de 22 de diciembre al 5 de enero:

de 9:00 horas a 14:30 horas.
dia 24 y 31 de diciembre cerrado.

Pulse en las imágenes para acceder a la información

http://www.cesmsegovia.es/noticias.html
https://www.elnortedecastilla.es/segovia/casos-semana-fallecido-20211220161609-nt.html
http://www.medicosypacientes.com/articulo/la-comision-europea-autoriza-la-vacuna-de-novavax-la-quinta-vacuna-eficaz-y-segura-contra
http://fccomsegovia.com/#FORMACION
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Actividades de Navidad 

Concurso de Fotografía

Tenéis disponible la Web para ver las fotos presentadas y votar en el siguiente enlace

http://www.comsegovia.com/concursofotos/concursofoto.html

http://www.comsegovia.com/concursofotos/concursofoto.html


TARJETAS DE NAVIDAD 
ICOMSEGOVIA

 TARJETAS GANADORAS
 IV CONCURSO INFANTIL 

 
 

CATEGORIA 2
9 - 12 AÑOS 

 

AUTORA: 
 

BLANCA MANZANARES 
9 AÑOS

 
 

 

CATEGORIA 1
5 - 8 AÑOS 

 

AUTOR: 
  

DANIEL GARCIA 
8 AÑOS

 
 
 

PREMIO:
TABLET Y DIPLOMA 
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Actividades de Navidad 

Ganadores Concurso de Tarjetas de Navidad
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Secciones Informativas 

Oferta de Paradores para el Colectivo Médico
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GERENCIA DE ASISTENCIA SANITARIA DE SEGOVIA Busca con urgencia Médicos con la 
Especialidad: MEDICINA FAMILIAR Y COMUNITARIA, para zona urbana y rural
Interesados contactar con: 
Teléf. 921 419 330 – Ext. 57717 / 57716 
personal.gapse@saludcastillayleon.es, dzgutierrezb@saludcastillayleon.es)

COMPLEJO ASISTENCIAL DE SEGOVIA Busca, con urgencia, Médicos con las siguientes 
Especialidades: 
GERIATRÍA, ANESTESIA Y REANIMACIÓN, PSIQUIATRIA, DERMATOLOGÍA, CARDIOLOGÍA, OTORRINOLARIN-
GOLOGÍA, MEDICINA INTERNA, PEDIATRÍA, NEUROLOGÍA, MICROBIOLOGÍA Y URGENCIAS.
 Interesados contactar con: Tfº 921 419 100 – Ext. 59270 / 58475;  email: personal.hgse@saludcastillayleon.es 

DETALLE OFERTA SERVICIO DE PSIQUIATRIA:
Ofertamos en el Complejo Asistencial de Segovia contrato para PSIQUIATRA por una baja de larga duración, en 
horario de mañana de lunes a viernes, para trabajar en el Centro de Salud Mental “Antonio Machado” del Servicio de 
Psiquiatría de Segovia, en consultas, con 2 - 4 guardias mensuales de presencia física. 
Requisito: TITULO DE ESPECIALISTA EN PSIQUIATRÍA 
Retribuciones: Salario mensual: 3.664,81 €. 
Total anual: 48.492,28 € 
Guardia laborable 17 horas: 445,06 € | Guardia festiva 24 horas: 704,64 € 
Persona de contacto: Dr. Alberto Miranda Sivelo. 
Jefe de Servicio de Psiquiatría. Contacto a través del correo : amirandas@saludcastillayleon.es 
Tfº 921 419 100 - Ext. 58053 Complejo Asistencial de Segovia – 

Oferta para médico en IE University Segovia
Necesita incorporar Médico en su Centro de Segovia.
Preferiblemente Jornada Completa (opción de media Jornada)
Dominio de idioma: Inglés Para ampliar información contactar con ASISA SEGOVIA MªJosé: TFº921429508.

FREMAP .
Necesita incorporar en su Centro de Segovia MÉDICO ASISTENCIAL.
Funciones: Atención y tratamiento a pacientes en procesos de Contingencia Profesional así como seguimiento en 
control de procesos de Contingencia Común.
Retribución a concretar con el candidato.
Tiempo de Contrato: Indefinido tiempo completo (horario a concretar)
Interesados contactar con: Cristina Malo, TFº: 921 412 971 - email CV: mcristina_malo@fremap.es

QUIRÓN PREVENCIÓN .
Necesita incorporar Médico Especialista en Medicina del Trabajo para su centro de Segovia. Interesados consul-
tar oferta: https://empleo-grupoquironsalud.talentclue.com/node/78352509/70765004

Psiquiatra de niños y adolescentes

Adjuntamos la oferta en la sección de Anexos

Secciones Informativas 

Ofertas de Empleo

https://empleo-grupoquironsalud.talentclue.com/node/78352509/70765004
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Adjuntamos la información en la sección de Anexos

Secciones Informativas 

XVI Convocatoria. 2021-2022 Becas Fundación A.M.A.  
y Ofertas Renting

Banner de prensa del Colegio de Médicos de Segovia
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En las siguientes páginas figuran los documentos anexos a los artículos e informaciones del boletín y el Dossier 
de prensa semanal.

Secciones Informativas 

Anexos y Dossier de Prensa

https://www.eladelantado.com/
https://www.elnortedecastilla.es/segovia/
https://www.eldiasegovia.es/
http://www.medicosypacientes.com/


Psiquiatra de niños y adolescentes 
 

¿Te gustaría compartir tus conocimientos y experiencia y aportar valor como psiquiatra de 

niños y adolescentes? ¿Te gustaría poder incluso liderar un equipo y que se te valore por ello?  

¿Y te gustaría trabajar con los pacientes desde una perspectiva holística, en un equipo 

cualificado de enfermeros, psicólogos, terapeutas ocupacionales y médicos asistentes? 

En este caso, te invitamos a unirte al equipo del hospital universitario Slottis en la región de 

Västra Götaland en Suecia. 

 

Como médico en Slottis, serás uno de los especialistas en psiquiatría de niños y 

adolescentes, y trabajarás conjuntamente con un responsable de unidad de cuidados, un 

psicólogo especialista, enfermeros psiquiátricos, un auxiliar de enfermería y un trabajador 

social. Existe un gran espíritu de equipo y podrás también continuar a formarte, desarrollarte 

e investigar en el ámbito médico. Contribuirás también al desarrollo de la organización a 

través de diversos proyectos y tareas. 

 

Actualmente en Slottis buscan Psiquiatras de niños y adolescentes con: 

- Interés y experiencia como médico especialista en una unidad de cuidados centrada en la 

atención psiquiátrica de niños y jóvenes, especialmente con trastornos neuropsiquiátricos 

(p. ej., TDAH/espectro autista). 

- Interés y experiencia para liderar a un equipo multidisciplinario en la investigación y/o el 

tratamiento psiquiátrico infantil y juvenil (hasta 18 años). Es frecuente que los pacientes 

presenten problemas psiquiátricos infantiles complejos y trabajarás con otros profesionales 

tanto a un nivel profundo como con un enfoque amplio. 

- Interés y experiencia para trabajar con toda la familia y considerar al adolescente como parte 

de un sistema. 

- Interés y experiencia en la supervisión de compañeros, así como en el desarrollo de la 

organización. 

- Interés por trabajar en la atención hospitalaria y paciencia para trabajar con casos 

complejos durante un largo periodo de tiempo. 
- Con pasión e interés genuino por el trabajo en equipo.   

- Se valorará el interés en la investigación. 

 

El hospital ofrece: 
• Formación lingüística previa al traslado. 

• Un contrato indefinido de 40 horas semanales en el sistema de salud público sueco. 

• Un salario base mensual bruto de mínimo 5800 €. 

• Por ejemplo, con 4 años de experiencia previa, el salario base mensual rondaría 

los 6400 € (brutos).   

• El nivel salarial final se determinará individualmente en función de las 

capacidades y la experiencia laboral, y se asignará una vez que tengas la 

licencia para trabajar en Suecia como médico en tu área de especialidad.  

• Se revisará el salario de forma anual. 



• Compensación por el trabajo en horario especial (tardes, fines de semana, noches, 

días festivos y horas extras) que se abonará además del salario base mensual. 

• Posibilidades de formación y desarrollo a través de un plan de desarrollo de 

competencias individuales, p. ej. especialización, investigación y gestión. 

• Introducción a tus nuevas tareas y responsabilidades cuando comiences a trabajar 

(programa de onboarding). 

• Ayuda en todo el proceso de traslado (papeleo, vivienda, colegio de los niños,…). 

• Actividades sociales durante todo el año. 

• Beneficios de bienestar. 

• Atención primaria gratuita. 

 

Ser Psiquiatría de niños y adolescentes en Slottis significa que: 
 

• Podrás participar en proyectos de investigación.  

• Tendrás como compañeros a un equipo multidisciplinar de alta cualificación.  

• Como parte del personal de la región Västra Götalands, tendrás diversas posibilidades 

profesionales en el mercado laboral interno. 

 

Esperamos de ti: 
 

• Que dispongas de las titulaciones para ejercer tu profesión en el campo de la medicina 

como médico especializado y tu título de sepcialista sea reconocido/homologado por 

la Unión Europea. 

•  Que tengas un mínimo de un (1) año de experiencia en el ejercicio de tu profesión tras 

finalizar tu especialización. 

•  Que te comprometas con la formación lingüística gratuita que se impartirá en tu país 

de residencia actual con el objetivo de alcanzar un nivel mínimo de B2 en el idioma 

sueco al final de la formación. 

¡No dudes en solicitar más información o llamarnos! 

Para participar en este proceso debes apuntarte a través de nuestra página web: 

https://bbi.sprintit.fi/jobs/detail/57?utm_campaign=Job+Campaign&utm_medium=Website

&utm_source=Collegio 

Contacto BBi España: 

Alejandro Moreno 

alejandro.moreno@bbicommunication.com 

tel:+34 665 571 004 



Inscripción y bases
www.amaseguros.com

BECAS 
 FUNDACIÓN A.M.A.

AYUDA A LOS 
CURSOS DE 

PREPARACIÓN

AYUDA A LOS 
CURSOS DE 

PREPARACIÓN

XVI CONVOCATORIA. 2021-2022

MIR-FIR-EIR-PIR-QIR-BIR-RFIR

INSCRIPCIÓN 25 NOV 2021 - 18 FEB 2022

futuro



BECAS FUNDACIÓN A.M.A.

1 COMPAÑÍA ORGANIZADORA
La entidad FUNDACIÓN A.M.A. tiene previsto realizar una promoción de ámbito nacional 
que se desarrollará de conformidad con las presentes bases. La promoción se denominará 
“BECAS FUNDACIÓN A.M.A.”  Convocatoria 2021/2022 (ayuda a los cursos de preparación  
MIR,  FIR, EIR, PIR, QIR, BIR, RFIR).

2 DURACIÓN
La fecha de comienzo de la promoción será el día 25 de noviembre de 2021 y la fecha de 
finalización el día 18 de febrero de 2022. 

Si por causas de fuerza mayor fuera necesario aplazar, modificar o anular la promoción, este 
hecho se les notificará a todos los participantes, dándole a la modificación el mismo grado de 
publicidad que al presente concurso.

3 FINALIDAD
La presente promoción tiene como finalidad el conceder 113 becas por parte de FUNDACIÓN 
A.M.A. para ayudar a los nuevos profesionales sanitarios en la preparación de sus respectivas 
especialidades durante los años 2020/2021/2022 que se examinen en 2022 o 2023. Se 
asignarán 50 becas para la subvención de los cursos de preparación al examen de Médico 
Interno Residente (MIR), 15 para los cursos de preparación al examen de Farmacéutico 
Interno Residente (FIR), 20 para los cursos de preparación al examen de Enfermero Interno 
Residente  (EIR), 10 para los cursos de preparación al examen de Psicólogo Interno Residente, 
6 para los cursos de preparación al examen  de Químico Interno Residente (QIR), 6 para los 
cursos de preparación al examen de  Biólogo Interno Residente (BIR)  y 6 para los cursos 
de preparación al examen  de Radiofísico o Físico Interno Residente (RFIR), impartidos en 
centros docentes nacionales. 

La cuantía de cada una de estas becas será de un máximo de 3.000 euros en el caso de 
los cursos MIR, de 2.000 euros para los cursos FIR, de 1.600 euros para los cursos EIR de 
1.000 euros para los PIR,QIR,BIR,RFIR, destinándose exclusivamente a gastos de docencia 
impartida en los años 2020/2021/2022 para preparar los exámenes del 2022 o 2023. En estos 
importes están incluidos los impuestos que le sean de aplicación. 

4 GRATUIDAD
La participación en la promoción es gratuita, sin perjuicio de lo dispuesto en la Base 6ª siguiente.



5 REQUISITOS DE PARTICIPACIÓN 
1. La participación en esta promoción se realiza a través de nuestra página web rellenando 

todos los datos solicitados en el formulario dispuesto para tal fin.

2. Pueden cumplimentar el formulario de participación todos los licenciados/graduados 
en medicina, farmacia, enfermería, psicología, química, biología y  física  así como 
estudiantes de último año que prevean finalizar sus estudios con anterioridad a la 
fecha del sorteo (24 de febrero de 2022) y no hayan sido beneficiarios de estas becas 
en ediciones anteriores. Será condición indispensable para la asignación de las becas la 
presentación de certificado de estudios o título acreditativo, así como la convalidación de 
los títulos no españoles.

 A los efectos del sorteo sólo se considerarán válidos los formularios de participación que 
hubieran sido cumplimentados en todos los campos obligatorios de forma veraz. Sólo 
será admitido un formulario por participante.

 Los participantes que no cumplan todos los requisitos que se indican en las presentes 
bases no tendrán derecho a premio alguno.

6 ADJUDICACIÓN  DE BECAS Y PAGO DE LAS MISMAS
Una vez finalizado el periodo de participación en la promoción, entre todos aquellos 
licenciados/graduados en medicina, farmacia, enfermería, psicología, química, biología y  
física  que hubieran cumplimentado los datos solicitados, se llevará a cabo un sorteo ante 
Notario para la adjudicación de las becas. 
El sorteo se celebrará el 24 de febrero de 2022 para determinar los adjudicatarios de las 
becas. Dicho sorteo se celebrará en Madrid. 

El Notario deberá extraer aleatoriamente cincuenta nombres entre los concursantes a la beca 
MIR, quince nombres entre los concursantes de FIR, veinte nombres entre los concursantes 
de EIR, diez nombres entre los concursantes de PIR. y 6 nombres entre los concursantes 
de cada una de las especialidades QIR.-BIR.-RFIR así como otros cincuenta, quince, veinte, 
diez y seis suplentes entre los concursantes para las becas MIR, FIR, EIR, PIR, QIR, BIR y 
RFIR, respectivamente, que puedan sustituir a cualquiera de los adjudicatarios en el caso que 
alguno de estos no cumpla los requisitos de las bases.

Los resultados del sorteo se comunicaran mediante correo electrónico a los ganadores y 
suplentes el día 01 de marzo de 2022.

Los ganadores tendrán hasta el día 18 de marzo de 2022 incluido, para aportar por correo 
postal la siguiente documentación.



BECAS FUNDACIÓN A.M.A.

- D.N.I. ó N.I.E.,

- Título o certificado, en caso de títulos no españoles será imprescindible la 
convalidación, que acredite la finalización de estudios. 

- Factura, recibo o certificado del centro donde se haya o vaya a realizar el curso de 
preparación del examen, indicando: Especialidad, importe pagado, fecha en el que se 
ha realizado el curso y nombre del estudiante. 

- En el caso de los estudiantes que hayan optado como forma de pago de los cursos 
de preparación por un aplazamiento de pago con la academia, deberán aportar un 
certificado expedido por la academia indicando el importe del préstamo y la cantidad 
pagada hasta el momento de aportar la documentación (18 de marzo de 2022) .El 
derecho a cobro de beca únicamente será por el importe pagado por el alumno antes 
de la finalización del plazo para presentar la documentación.

- Documento que acredite la  condición de mutualistas o asegurado de A.M.A. o familiar 
en primer grado, en caso de no serlo deberá suscribir un seguro con A.M.A. antes de 
la adjudicación de la beca.

Los ganadores acudirán a recoger el importe de la beca a la oficina de A.M.A. más cercana a 
su domicilio. 

Si alguno de los adjudicatarios renunciara a la beca o no presentase la documentación dentro 
del plazo concedido, ésta pasaría automáticamente a otorgarse al primer suplente, y así 
sucesivamente.

En caso de fuerza mayor  FUNDACIÓN A.M.A. se reserva el derecho a sustituir las becas por 
otras de similares características y de igual valor.

Las becas están sujetas a las disposiciones legales y fiscales vigentes, haciéndose cargo 
FUNDACIÓN A.M.A. del ingreso a cuenta correspondiente a los importes sorteados.

La Beca otorgada estará sujeta a una retención fiscal del 2%, de conformidad con lo dispuesto 
en la Legislación Fiscal vigente. El adjudicatario de la beca, en su caso, estará obligado a 
realizar ante la Administración Tributaria la declaración fiscal oportuna conforme a su 
declaración de la renta. El Certificado de Retenciones correspondiente le será enviado una 
vez se aproxime la Campaña de la Renta.

La beca se abonará de forma parcial o total previa presentación de factura, recibo o certificado 
del centro docente, en concepto de matrícula o cuotas establecidas para el pago de los cursos 
MIR, FIR, EIR, PIR, QIR, BIR o RFIR.



7 INFORMACIÓN SOBRE TRATAMIENTO 
DE DATOS PERSONALES 

I. Responsable del tratamiento de los datos personales

El Responsable del tratamiento de sus datos es Fundación A.M.A. (en adelante, “la 
Fundación” o “el responsable”). Si tiene alguna consulta relativa a la protección de sus datos 
puede dirigirse a la Oficina de Protección de Datos de A.M.A. Grupo, situada en Vía de los 
Poblados, nº 3, Parque Empresarial Cristalia, Edificio 4, 28033 Madrid o mediante envío de 
correo electrónico a la dirección  protecciondedatos@amaseguros.com. 

II. ¿Con qué finalidad y legitimación trata la Fundación sus datos personales?

En cumplimiento de lo establecido por el Reglamento (UE) 2016/679, del Parlamento Europeo 
y del Consejo, de 27 de abril de 2016, relativo a la protección de los datos de las personas 
físicas en lo que respecta al tratamiento de datos personales y a la libre circulación de estos 
datos, la Fundación informa al interesado solicitante de la beca (en adelante, “el interesado”), 
de que sus datos serán tratados con las siguientes finalidades:

1.  Gestión de la solicitud de la beca: La Fundación ofrece a los distintos interesados 
la posibilidad de financiar sus estudios a través de las becas promovidas por la 
Fundación. De este modo, la Fundación podrá tratar los datos de los interesados con 
las siguientes finalidades: 
(I) Gestionar cuantos trámites sean necesarios para procesar la solicitud de beca, 

y para realizar los estudios y evaluaciones precisas para la concesión de las 
mismas;

(II) En caso de que el interesado sea finalmente premiado o resulte suplente para 
el disfrute de la beca, para el intercambio de información entre el interesado 
y la Fundación, con la finalidad de resolver y aclarar las dudas y consultas que 
pudieran plantearse por ambas partes.

 La base jurídica que habilita el tratamiento de los datos es la ejecución de un contrato 
mediante la aceptación de las bases correspondientes.

2.  Tratamiento de la imagen personal del becado. En caso de que el interesado resulte 
seleccionado para disfrutar de la beca ofrecida por la Fundación, o resulte suplente, 
la misma podrá, bajo consentimiento expreso del interesado, obtener, almacenar 
y publicar sus datos y su imagen personal como suplente o premiado por la beca, 
posibilitando al becado la oportunidad de dar a conocer su nombre y su imagen 
como premiado, en base a sus capacidades y aptitudes. La Fundación publicará la 
imagen del becado en el anuncio del ganador o premiado con la beca, así como 
en boletines, carteles y otros medios utilizados para publicitar la convocatoria de 
futuras becas.



BECAS FUNDACIÓN A.M.A.

 Este tratamiento solo será realizado si la Fundación cuenta con el consentimiento del 
interesado.

3.  Comunicación de los datos del becado a entidades de A.M.A. Grupo con finalidades 
comerciales. La Fundación, en caso de contar con el consentimiento expreso del 
interesado, podrá comunicar sus datos con el fin de poder ofrecer, en el futuro, 
comunicaciones comerciales que puedan resultar de interés por el sector de actividad 
sanitaria al que se dedique el becado una vez haya finalizado sus estudios y se 
incorpore como profesional del sector sanitario.

 Este tratamiento solo será realizado si la Fundación cuenta con el consentimiento del 
interesado.

III. ¿A quiénes comunicaremos los datos relativos a los interesados?

La Fundación sólo comunicará sus datos a:

- Organismos e instituciones públicas de la Administración General del Estado, de las 
Administraciones Autonómicas y Locales, incluidos los Órganos Jurisdiccionales a los 
que esté legalmente obligado a facilitarlos.

- Autoridades Tributarias.

- Entidades de A.M.A. Grupo (A.M.A., AGRUPACIÓN MUTUAL ASEGURADORA y AMA Vida 
Seguros y Reaseguros, S.A.), en caso de que el interesado consienta expresamente la 
comunicación de sus datos.

- La Fundación cuenta con proveedores de servicios que pueden acceder a datos 
personales de los interesados  con motivo de la prestación de sus servicios, tales 
como empresas proveedoras de servicios jurídicos, servicios de consultoría, asesoría, 
desarrollo y mantenimiento informático, servicios administrativos y destrucción de 
documentación, entre otros. 

La Fundación preselecciona dichos proveedores en base a criterios de cumplimiento en 
materia de protección de datos y tiene suscrito con todos ellos contratos en la materia y 
controla que éstos cumplan con sus obligaciones en lo relativo a la protección de los datos 
personales responsabilidad de la Fundación.

IV. ¿Cómo hemos obtenido sus datos?

Los datos personales que trata la Fundación son los comunicados por parte del interesado 
en el formulario de solicitud de la beca. De ese modo, el interesado garantiza que todos los 
documentos que facilita a la Fundación son de su titularidad o bien está autorizado para su 
cesión.



V. ¿Por cuánto tiempo conservaremos sus datos?

Los datos personales a los que se tenga acceso se tratarán durante el tiempo necesario para 
la selección de los interesados que solicitan una beca. Del mismo modo, en caso de que 
el interesado consienta la comunicación de sus datos con fines comerciales, la Fundación 
conservará la información mientras el interesado no retire su consentimiento o no ejercite su 
derecho de supresión.

La Fundación también conservará sus datos personales, debidamente bloqueados, durante 
el plazo de prescripción de las acciones que pudieran derivarse de la relación mantenida con 
el interesado. Del mismo modo, la Fundación conservará su información durante el periodo 
en que pudiera estar obligado a atender requerimientos de autoridades públicas (Juzgados 
y Tribunales, Dirección General de Seguros y Fondos de Pensiones, Agencia Española de 
Protección de Datos…).

VI. ¿Cuáles son los derechos de los interesados en protección de datos?

El interesado tiene a su disposición los derechos de acceso, rectificación y supresión de 
datos, así como solicitar que se limite el tratamiento de sus datos personales, oponerse 
al mismo, solicitar la portabilidad de sus datos y a no ser objeto de decisiones individuales 
automatizadas, a través de los siguientes medios: 

Mediante escrito dirigido a nuestra Oficina de Protección de Datos o mediante correo 
electrónico enviado a la dirección protecciondedatos@amaseguros.com. 

VII. ¿Ante quién puede ejercitar sus reclamaciones el interesado?  

En caso de que el interesado entienda que se han visto vulnerados sus derechos en materia 
de protección de datos o tenga cualquier reclamación relativa a su información personal 
podrá dirigirse ante la Oficina de Protección de Datos de A.M.A. con el fin de que ésta pueda 
solventar su reclamación en la dirección Vía de los Poblados, nº 3, Parque Empresarial 
Cristalia, Edificio 4, 28033 Madrid o mediante envío de correo electrónico a la dirección 
protecciondedatos@amaseguros.com. 

En cualquier caso, el interesado tendrá derecho a interponer reclamación ante la Agencia 
Española de Protección de Datos, autoridad de control en materia de protección de datos, 
http://www.aepd.es

8 ACEPTACIÓN DE BASES
Se informa a los posibles participantes que el simple hecho de participar en el concurso 
implica la total aceptación de las presentes bases que han sido depositadas ante Notario del 
Ilustre Colegio Oficial de Madrid.
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SEGOVIA 

La subida 
desorbitada 
del Covid 
dispara los 
temores a 
las puertas 
deNavidad 

SÁBADO, 18 DE D1CIEMBREDE !l0lI1 

, 
En un solo dfa casi se dobla el registro de contagios 
detectados en Segovia, alcanzando los 239 pos~ivos 
este viemes en el que aumentan las hosp~aJizaciones Varias c::omunlatldes estan pidiendo III Gobierno ImponNde nuevo el u,so obigalOÓQ de la mascarlla en laeaJley las alJtoridades & 

P.9. 
""".'-' 
••• A unasemana de las cenas de 
Navidad,Segovia alcanza una de 
las cifras de contagios diarios de 
Covid más alta de las registradas 
en el año 2021, y la más elevada 
de la sexta ola, exactamente 239 
positivos anotados ayer. La velo
cidad de contagio en la provincia 
está descontrolada, con Wl núme
ro bisicode transmisión de 2,40, 
lejos del w nbral preocupantedel l 
y por encima de 1 a media regional 
que está en-l,44. ' 

A la vez que se disparan los casos 
y se aprecia un incipiente aumento 
de Jos ingresos hospitalarios \'inru
ladosalc:oronavirus,seacrecienta 

la incertidu mbre de los segovianos 
que aún no saben cómo van a po
der vivir estas navidades. Reciben 
llamadas a la responsabilidad por 
p..'\rte de las autoridades sanitarias 
pero, al menos hasta ayer, por la 
tarde la Junta de Castilla y León 
no ha concretado las medidas que 
va a adoptar para frenar la e.'<pan
sión de la sexta ola, aunquese cs
pera que se comuniquen pronto. 

La Junta quiere actuar cuando 
tenga las conclusiones del Comi
té de E.xpertos de Castilla y León 
que se reunió ayer por la tarde. De 
momento se ha descartado el uso 
del certificado covid, se ha habln
do de ampliar cuarentenas de los 
contactos estrechos y se contem-

plan las restricc:iones de aforo y las 
campañas de sensibilización, a la 
espera de lo que el comité indique 
al Consejo de Gobierno. 

SEXTACUo'RAbIÁSALTADELAÑO 
En esta primera quincena de di
ciembre el aumento exponencial 
deafectadosempiezaarecordarlo 
vi\'idoenlatcrc:eraola,suñida~n ' 
enero. Entonces la subida se pro
dujo después delas fiestas navide
ñas. ahora Segovia se acerca a las 
celebracionesyacargadadecasos 
covid, aunque 1115 vacunas han ate
nuado la gr3\'edad de los mismos, 
los ingresos y las muertes, 

El informe emitido ayer por la 
Consejería de Sanidad arroja da-

tos preoc:upantes. Este viernes la 
provincia rcbasaba la barrera de 
Jos 200 positi\'Os. con un tota1 de 
239contagios, unacifraquenose 
superaba desde hace once meses, 
COllcretamentedcsde el pasado 27 
de enero. Solo en cinco jornadas se 
ha superado este registro en todo 
el año 2021 y todas se dieron eo
treel16yel 27dc enero, después 
de las navidades. Segovia fue ayer 
la tercera provincia de Castilla y 
Leónque más casos sumó, detrás 
de Valladolid y León. 

,Casi se dobla el balance del día 
anterior, que hasta ahora era el 
más alto dc la sexta ola, ya que el 
jUC\'CS se anotaron ISO. Otra Prue
badeJacarremasc:endentequees-

tá haciendo este mes el virus es que 
el viernes día 10 se comunicaron 
61 casos, es decir 178 menos que 
los anotados ayer. 

Al comparar datos, resulta lla
mativo comprobar que el 17 de 
diciembre de 2020 se detectaron 
24 positivos y un año después, ese 
mismo dra, se rozan los 240 (239), 

Volviendo a1 último infonne epi
demiológicodeSanidad,elregistJ'O 
de brotes aeti\'Os continúa aumen
tando, al ¡».sarde 30 a 34. con ]62 
casos vinculados. 

Porotro lado, el Hospital Gene
ra 1 de Segovia no lamenta decesos 
por coronavirus. pero sufre un au
mento en la Unidad de Cuidados 
Intensi\'Os CUCO, con seis ingresa-

Sacyl apela a la responsabilidad en las reuniones de familiares y amigos 
La Gerencia explica que los resunados de las PCR se pueden consultar entre 24 y 48 horas después de la torna de la muestra 

La Gerencia de Asistencia Sanitaria de Sego\'ia ha 
pedido '"encarecidamente a la población segoYia
na responsabilidad a la horade celebrar reuniones 
con familiares y amigos·. Asr lo ha manifestado el 
departamento quc lidera el doctor Jorge Ellzaga en 

. un comunicado emitido '"ante la alta incidenciade 
casos Covid-19 en Segovia-. 

En el mismo escrito, la Gerencia e.xplica el pro
cooinliento de comunicación de los resultados de 
los PCR. ya que en las últimas jamadas está au
mentando el número de personas que selas tienen 
que efectuar. 

Eldepartamentoprovincial delSacylexplicaque 
los ciudadanos a los que se les ha)'a realizado una 
pmeba PCR deberán consultar su resultado a tTa
vés del SMS que recibirán en5U teléfono o n tra\'és 

de la aplicación Sae)'1 Conecta entre 24 y48 ho
ras después de la toma de la muestra, ·Sólo se con
tactará telefónicamente con aquellas personas que 
presenten resultado positivo. No obstante, h asta la 
comunicaci6n del resultado, deberán permanecer 
aislados-, añade. 

La comunicaci6n a los positivos se realiza entre 
las 8.00)' las 22.00 horas a tTa\'és de los números 
921537801)' 980697200, queno admiten Jade
\'Olución de la llamada por tTatarsede centralitas. 
,"Porfavor, conteste a la misma. No es posible llamar 
a esos n(lIneros, ya que es una centralita. Si tiene 
cualquier tipo qe duda o consulta puede llamar ni 

, teléfono de cita de su centro de salud y pulsar dos 
veces laopción 'O .. , apela la Gerencia en lacomuni· 
cación dirigida a la población se'gO\'¡ana. Acceso a la zona de pruebas PCA en el CompleJo Hospitalario, 
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nltarlas lo recomiendan a los ciudadanos. 

dos ~dos más que en la anterior ac
tualización-. Desde el pa.s.1do mes 
de agosto la UCI 110 tenia tantos 
pacientes con Covid, ya que en t'Ste 
tiempo se ha mantenido siempre 
por debajo de cinco. 

El gabinete de comunicación de 
la Gerencia de Asistencia San ita
ria, precisa que bay cuatro pacicn
testou Covid eu UCl y dos en Re
animación, ademáS de otros siete 
atendido en la cuarta plantadela 
zona de ingresos. Dcfonnaquehay 
]3 personas con eorona\.jrus aten
didas en el hospital. 

En cuanto a la lncidenciaAeu
mulada (lA), los valores pegan U03. 
brusc3subidacn 2'~ horas de 128 
puntos en la tasade 14 dias, que lie
ga a 555,78 casos por cien mil habi
tantes,yde 119 puntos a sietedlas 
(441,11). Albos indicadores scñ3.1an 
una situación de riesgo 'muy alto'. 

TRISTE RtCORD EN LA REGIÓN 

Castilla y León ha anotado este 
\.jernes otro m áximo diario de ca
sos covid en la sex1a ola, con 2.181, 
tras los 2.120 ddjue\'CS, que supo
nen 1.499 más que hace u na scrna
nayl.772másquelos409dehace . 
un año, con además nueve decesos 
por coronavirus en los hospitales 
de la Comunidad en 24 horas. 

Además, de acuerdo a los da
tos actualizados este viernes por 
la Consejeria de Familia e Igual
dad de Oportunidadcs,desde' el 
anterior informe del martcs han 
fallecido dos usua dos de residen
cias por covid,los dos en hospita
les, quedcjan en 3.093 los residcn
tes muertos por cO\.jd confirm3.do 
desde el inicio de la pandemia .• 

Once aulas 
inician 

cuarentena 
Los efectos de lacxpansi6n 
delase.\.1aolaestánalcanza
do a losccntros educativos. 
Los positivos por Pruebas 
Diagnósticas de Infección 
Activa (PDIA) detectados 
en miembros de la oomuni
dadeducam'3hanprmucado 
quconccaulasdelaprovincia 
ha)'3niniciadounperiododc 
t:uarentroa. La medida afee
taatresgruposdclCEIPi\.r
ciprestedeHita', en El Espi
nar; dos gruposdel CEIP'El 
Peñascal~deSegoviacapitalj 

dosgruposdcl CRA 'EIPiz.a
mI', de Santa María la Real 
de Nieva; uno del CRA 'San 
Rafael', de La' Estación de El 
Espinar; uno del 'Co!egio Oa
ret', de Scgovia capital; uno 
delCRA 'LosUanos', de Val
\~rdedelMajano;yungrupo 
del CEO'MiradordelaSic~ 
rra', deZanuelade1 Monte. 

Los equipos Covid-cole
gios están realizando prue
basdiagn6sticasaalumnos 
yprofesoresquehayanman
tenidocontactoestrechocoll 
los casos positivos. La Junta 
de Castillay León recuerda 
a toda lacomunidadoouca
tiva que DO debe acudir al 
centro con síntomas com
patibles COIl Cm'id. 
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Lo, cIo<:entes fuaron e/lados a recibirla primera dosis el pasado rmlS de mar;zo, 

La dosis de-refuerzo llega 
a los profesores y policías 
El lunes, 20 de diciembre, la Junta comienza la administración de la 
tercera vacuna a aquellos que hicieron el ciclo completo de AstraZeneca 

... La Gerencia de Asistencia 
.sanita ri a de Segovia comienza 
el lunes la administración de la 
tercera dosis frente al Covid a los 
ciudadanos que fueron vacuna
dos con dos dosis de AstraZcneca 
hacc tres meses o más. 

La vacunnción tendrá lugar los 
dias 20, 21, 22 Y 28 de diciembre 
en el pabellón Pedro Delgado de 
Segovia. Elllamamicl1to va diri
gido a todas las personas de laca
pital y la. provincia que han re<'ibi
do las dos dosis deAstraZencca, 
independientemente de su edad. 

EstecsunosdeloSUamamientos 
másmasi\'osdelaeampañadere
fuel7..Ode la protección frente al 00-

ronavirus. No hayqueolvidar que 
tantolosprofesionalesenacth'Ode 
lasfuerz.asycuerposdeseguridad 
en la provincia como los maestros 
yprofesorcsfueron\'3runadoscon 
AstraZcneca. La primera dosis se 
aplieóenmanoy, tras un periodo 
desuspensión, se puso la segunda 
en junio, aunque se dej6la opción 
decomp!etarlapautaconesemis
mo anviralo con elde Pfizer. 

Poreso, ahomla Gerencia Sani
tariaprec::is.3.queaqucllaspenonas 

que solo han recibido una dosis 
deAstraZenecaoodebenacudira 
estacon\'oeatoria,srnoqueticnen 
queesperarall1amamientoquese 
realizará por franjas deedad más 
adelante. Tampocodebenaeudir 
persoqasenfennasconCovid,con 
sintomas o en cuarentena. 

r.o's equipos de Atención Pri
maria inocularán los antivirales 
en siete. lineas de vacunación i os
taladas a t.altifecto en el pabellón 
polideportivo Pedro Delgado, en
tre las 8.30 y las 20.00 horas. El 
acceso a la vacuna, CClmo en a n
teriores ocasiones, se ha organi
zadoporfranjas horarias en fun- _ 

ción del mes de nacimiento de los 
ciudadanos. 

El lunes 20 están citados de 
8.30 a 15.00 horas los nacidos en 
eneroyfebrero;y de15a 20.0Óh 
los quc cumplen en marzo; elmar
tes por la mañana pueden ir los de 
abril y mB)'O y por la tarde los de. 
junioi y el miércoles los dejulio 
y ngostoen borario de mañanay 
fos de septiembre en el de tarde. 
Eljuevcs 23 de 8.30 3. 20.00 ho
ras se vacuna a los que cumplen en 
octubre, novicmbre o diciembre, 
así como a todo.s los destinatarios 
de t'Sta llamada que no hubieran 
podido ir antes . • 

LA CAMPAÑA DE LA GRIPE ESTÁ 
ABIERTAATODA LA POBLACIÓN 

Lacampañadevacunaci6nfrentealagrlpehaentradoenuna 
nueva fase en la qU8 S8 abre a toda la población la posibilidad 
de recibirla vacuna ya que de momento no hay problema de 
desabastecimiento de dosis, según Indica n desde la Delegación 
de la Junta de acu~rdo a la infonnacl6n aportada porla Secel6n de 
Epidemiología. En Segovfa capltal,los ciudadanos pueden acudir 
al centro de vacunacl6n situado en la avenida de Padre Claret o, 
con cita previa, a su centro de salud. En el resto de la provincia, los 
usuarios tienen que pedirclte previa en su centro de salud. 
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EL NORTE DE CASTILLA 

Seis de cada diez segovianos están expuestos 
a un riesgo muy alto de contagio por covid . 
La escalada de casos 
lleva a más de 
90.000 vecinos de 
26de los 209 
municipios de la 
provincia al máximo 
nivel de peligro 

CEsAR BLANC~ 

SEGOVIA. Los indka.dores que mar
ean el minuto y resultado de la pan
demia andan revolucionados con 
la escalada vertiginosa de los nue
vos positivos de coronavirus que 
se detectan cada dla en la provin
cia. Una de esas referencias es el 
llamado número reproductivo bá
sico. Es decir, el guarismo que se
ñala cuantos contagios produce 
cada infección. Ayer, en Segovia 
ese indice subía a 2,40, el más alto 
de toda la comunidad. Con esta ca
pacidad de propagación -por cada 
persona enferma contraen el vi· 
rus más de dos- no es de extrañar 
que más de la mitad de la provin
cia esté expuesta al nivel más alto 
de transmisión comunitaria. AsI 
se observa en el mapa de la ame
naza de expansión del coronavi
rus, que marca con el color del ries
go máximo de contagio social a 26 

_ municipios de los 209 que com
ponen la geografiaprovincial. Co
sas de la dispersión demográfica, 
ya que en esas localidades habita 
el 60% de la poblaCión segoviana. 

Un sanitario realiza esta semana una PCR a una mujer en las casetas habilitadas en el Hospital General de Segovia. AHTONIOT.A.H.AAAO 

y es que están los princípiales 
núcleos de población, empezan
do por la capital y siguiendo por 
El Espinar, CUéllar, Real Sitio de 
San Ildefonso o San Cristóbal de 
Segovia. Del grupo de los grandes 
censos no alcanzan' ese máximo 

nivel de riesgo de contagio por ca
vid La Lastrilla, Cantalejo, Carbo
nero el Mayor, Palazuelos de Eres
ma, Riaza o Sepúh"Cda. Sin embar
go, en la lista de 26 si entran otros 
términos con cierta enjundia en 
sus padrones dentro de una pro
vincia de pueblos diseminados y 
pequeños. AsI, la expansión del vi
rus ha elevado el nivel de aviso en 
lugares como Hontanares de Eres
ma, Valverde del Majano, Nava de 
la Asunción, Navalmanzano, Ber
nuy de Porreros o Boceguillas. En 
todos estos pueblos, tanto la inci
dencia acumulada en dos sema-

Sanitarios piden extremar 
el cuidado en comedores 
y autobuses escolares 
La semana lectiva termina 
con once aulas puest~s en 
cuarentena en siete centros 
educativos de la provincia 

e.B.E. 

SEGOVIA. Uno de los focos de la 
preocupaCión que tienen los res
ponsables de la gestión sanitaria 
en la provincia segoviana ante el 
ritmo creciente y desbocado de 
nuevos contagias de covid se co
loca sobre _las actividades extra
escolares», según revela la coor-

dinadora de los equipos de Aten· 
ción Primaria dedicados al segui
miento de los casos positivos Y de 
investigar y controlar las cadenas 
de contactos estrechos, Carmen 
l>fontero, quien'se refiere sobre 
todo ala convivencia en los come
dores y en los autocares que trans
portan a los niños del colegio a 
casa. Reconoce que esta población 
infantil que acude cada clfa a cIa· 
se -es donde está el reservorio del 

. virus porque es dondeestán la ma
yoría de las personas que no se 
han vacunado,.. Esta semana ha 
empezado la inoculación a los ni· 

nas'como la relativa a siete días, 
están en el máximo nivel de aler
ta por contagio comunita!io. 

El 28% con I.a tercera dosis 
Si sejunlaran todos los vecinos de 
estas localidades, según los padro
nes· más recientes, sumarian 
90.663 habitantes. o 10 que es lo 
mismo, seis de cada diez perso
nas que residen en la provincia, a 
tenor de los datos dellnstituto Na
cional de Estadistica ONE) que co
locan líl población provincial en 
rugo más de 153.900 residentes. 

Por el aluvión de positivos con-

linnados a través de las pruebas, 
sobre todo mediante las PCR que 
provocan colas de vehículos de 
hasta casi media hora en el Hos
pital General, la capital es la más 
infectada por la sexta ola. Lógico, 
ya que.a más habitantes, más mo
vilidad y más boletos para contra
er el virus que circula a toda velo
cidad. Solo en la última semana, 
la ciudad del Acueducto ha conta
bilizado 336 nuevos casos. 

Esta escalada parece no encon
trar techo. Aunque en cifras el em: 
peoramiento epidemiológico se 
puede asemejar a la tercera ola de 

Padres recogen a sus hijos a la salida de un co{egio de la ciudad .... TAHAAAO 

ños de entre 5 y 12 años, porlo que 
Montero espera que esta inmuni
zación ci::mtnbuya a frenar la trans
misión comunitaria actual. 

El director provincial de Educa
dón, Diego del Pozo, oonfirmó ayer 
que la semana lectiva acaba con 

once aulas en cuarentena por la 
detección de positivos bien en el 
alwnnado o en el profesorado. Son 
tres clases del colegio Arcipreste 

. de Hita, de El Espinar, una del CRA 
San Rafael, en La Estación de El 
Espinar; dos en el Peñascal de la 

principios de este año, justo des
pués de las celebraciQnes navide
ñas, hay una gran diferencia. En
toncesaca.babadeink~lacam
paña de vacunación contra la ca
vid en las residencias de ancianos; 
ahora hay122.191 segovianos que 
han completado el ciclo de inocu

.1adooes.lo que !rupone queocho de 
cada diez residentes llamados a la 
inmunización han cumplimenta
do la pauta hasta ahora. Además, 
los datos de la Consejería de Sani
dad señalan que casi el 29% de la 
población ha recibido la dosis d~ 
refuerzo,lQ que supone que los 

Educación pide a los 
directores que «sopesen» 
celebrar festivales 
navideños y esgrime que 
lo sanitario es (CPrioritariO)} 

capital; dos más del CRA El Piza
rral, en Santa Mariala Real de Nie
va; una del Claret, también en la 
capital; una más del Los Llanos, 
en Valverde del Majano, yuna aula 
del CEO Mirndorde la Sierra, en 
Zarzuela del Monte. 

Asimismo, Del Pozo subraya que 
esta semana se han dado instruc
ciones a los directores de los cen
tros para que _sopesen los ries
gos.> que entraña la celebración de 
actos como festivales navideños. 
Admite que «es complicada decir 
que no se pueden hacer, pero lo 
sanitario es prioritario». 
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LOCALIDADES EN RIESGO MUY ALTO 

!.\ulkipiol LAa14díu O_UlI..IUltIm1lUNnll 

P.l.Yazuel.a 6.250.00 3 
Tooe!glesW 4.365.08 11 
Boc~illas 2.503.48 12 
Carablas 1.960.78 1 
Mata de Cuél!at 1.581.03 4 
NavasdeRiofrío ' 1.554,40 6 
Rapariegos 1.442.31 3 
Corra! de Avllón 1.388,89 1 
Cerezo de Abajo 980.39 1 
Sangarcía 952.38 2 
Navas de SanAntooio 874.64 1 
Nava de la AsurKi60 800,87 19 
Real Sitio de San lldefooso 775.78 29 
Sew'!'ia 768,39 336 
Maderue!o 729.93 1 
San CristóbaLde Segovia 714,29 20 
ZauueI.a del Pinar 707 .55 3 
Arcones 689,66 1 
'.~ 660,07 4 
VaL\'efdedetr.lajaoo 627,80 7 
Hootanaresde Eresma 618,13 7 
Espinar, n 594,32 42 
CuéLlar 579.77 43 
NavalmanzanD 573.07 3 

,,~c~~®~P~~~,~~~~~============~sQ,,~.~'9t===============J't ~..i.do 503,96 6 

equipos de Primaria han adminis
trado la tercera inyección a mas 
de 43,00{) segoyianos mayores de 
60 años, as! como a personal sa
nitario y sociosanitario. 

Ayer, los servicios epidemioló
gicos daban cuenta de la confir
mación de 228 positivos nuevos 
en Segovia en solo un dfa, la cifra 
mas alta desde finales de enero y 
un centenar mas que los anota
dos el jueves. Son cifras simila
res a las de los peores días de la 
tercera ola. En la última semana 
se han ratificado 567 nuevas in
fecciones. Si se echa la vista atrás 
al inicio del puente de la Consti
tución, la detección de contagios 
se ha multiplicado por diez. 

El aumento desbocado empie
za a tener reflejO en el Hospital 
General A}'Cr se comunicó el cuar
to ingreso de la semana tras dos 
días consecutivos sin necesidad 
de internar a ningún paciente con 
covid. AsI, siete personas penna
necen en planta por el virus y seis 

En las últimas 24 horas se 
han notificado 228 nuevos 
casos, mientras que el 
acumulado de la semana 
ronda los 600 pOSitivos 

más en la VCI (dos de ellas con 
sospechas pero sin confinnación). 

Por otra parte, este lunes 20 da 
comienzo la administración de la 
tercera dosis a [os ciudadanos que 
fueron vacunados con dos sueros 

. de AstraZeneca hace tres meses o 
mas. Quienes estén en esta situa
ción, con independencia de la edad, 
pueden acudir hasta eljueves 23 
inclusive al pabellón Pedro Delga
do en las franjas horarias estable
cidas en función del mes de naci
miento. Si solo se recibió una do
sis no se debe asistir. 

6 Más Información sobre la 
covid en la pagina 10 
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Sacyl solo llamará 
por teléfono a los 
ciudadanos cuya 
PCR sea positiva 

EL NORTE 

Farmacia en Segovia en la que ayer no quedaban test. A.. DE TORlU! 

SEüOVIA. El fuerte incremento 
de los contagios que sufre la 
provincia de Segovia durante 
los Ultimas días también se deja 
notar en los laboratorios de ana
lisis del Hospital General En lo 
que va de mes de diciembre, se 
ha practicado mas de 5,700 

Las farmacias acusan el 
«aumento drástico» de la 
demanda de test de antígenos 

pruebas de detección moI.ecuIar, 
las conocidas por las Siglas an
glosajonas como PCR. De ellas, 
hasta ayer, 716 han resultado 
positivas en infección de cóvid. 
En total, si se suman a estos aná
lisis los test de antigenos y los 
rápidos, Sanidad concreta que 
en las dos primeras semanas 
de este mes se han realizado . 
más de 7.500 pruebas. La presidenta del Colegio 

Oficial de Segovia asegura 
que de momento no hay 
desabastecimiento yalaba 
la labor informativa 
de los farmacéuticos 

C.e.E. 

SEGOVIA. La presidenta del Cole
gio Oficial de Farmacéuticos de 
Segovia, Marta Ruano, pone de 
relieve el inicio de algún que otro 
problema en el suministro de test 
de antígenos ante el ... aumento 
drástico» que ha experimentado 
la demanda de este tipo de prue
bas indicativas de que existe o 
no contagio de coronavirus. La 
póblación se ha lanzado a las bo
ticas de la provincia en las últi
mas fechas ante la proximidad 
de la Navidad y la celebración de 
actos como comidas o cenas de 
empresa, reuniones familiares, 
fesqvales escolares o viajes para 
aprovechar los días de asueto, 

Ruano, quien no detalla cuán-

to han podido dispararse las pe
ticiones en el cerca de cien ofici
nas de farmacia que trabajan en 
la provincia, sI matiza que «no 
existe desabastecimientQ» de este 
producto, aunque alguna fanoa
cia segovianase ha quedado mo
mentáneamente durante unas 
horas sin reservas y ha tenido 
que reponer y hacer nuevos pe
didos a las distribuidoras. 

"Es un abastecimiento de go
teo», especifica la presidenta del 
Colegio Oficial de Farmacéuti
cos, quien también achaca esta 
demanda desbocada a la rapidez 
de la propagación de la sexta ola 
desde el puente de la Constitu
ción hasta la actualidad, Asimis· 
mo, advierte de otro posible pro-
blema que puede afectar al aco
pio de test de antígenos, que es 
la convocatoria vigente de huel
ga en el transporte. Ruano tam

. bién incide en ensalzar la labor 
informativa de los farmacéuti
cos a1 explicar a los clientes cómo 
se hace el test yC"Ómo actuarante 
los resultados que se den. 

Con el aumento de la activi
dad diagnóstica, la Gerencia de 
Asistencia Sanitaria de Segovia 
recuerda a quienes se hayan 
hecho una PCRque han de con
sultar su resultado a través del 
SMS que recibirán en su teléfo
no, o en la aplicación SACyL Co
necta, entre 24 y 48 horas des
pués de la muestra. 

Los responsables enfatizan 
que solo se contactara telefóni
camente con aquellas personas 
que hayan dado positivo en con
tagio de covid. Hasta la comu
nicación deberao permanecer 
aislados. Si se esta pendiente 
de una PCR, puede que reciba 

-. una llamada de los números 
9215378010 980697200, en
tre las 8 y las 22 horas, "Por fa
vor, conteste. No es poSible lla
mar a esos números, ya que es 
una centralita», subraya la ge
rencia. Si hay dudas, los afec
tados pueden llamar al teléfo
no de cita de su centro de salud 
ypulsar dos veces la opción 'O'. 
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SEGOVIA 

LaGerencia 
refuerza con seis 
profesionales el 
grupo de rastreo 
de la pandemia 

.. 

DOMUiGO.19m:OICIEMBREDEI!O'lI 

? 
--~ 

La mayorfa de los brotes que se están 
detectando en los últimos días surgen en el 
ámbito social y se trasladan al familiar y al escolar Imageo ele archivo ~I serviCio Covld deAtenci6n Primaria Plu~. en la Delegaclón Teo1toriaJ da la Junla. 

P. B. 
SEGO."A 

.... La fuerte expansión de ca
sos de Covid ha llevado a la Ge
rencia de Asistencia Sallita ria de 
Segovia a incrementar de nuevo 
la dotación del equipo derastreo 
de los contagios, con la incor
poración de seis profesionales. 

Con el refuerzo llevado a ca
bo en el ecuador de diciembre, 
el equipo segoviano ha quedado 
formado por 20 rastreadores y 

. once administrativos. 

De acuerdo al vertiginoso in
cremento de la incidencia de 
casos que se ha producido en la 
semana que hoy se cierra, es po
sible que se requieran más re
fuerzos para el seguimiento de 
los contactos de los casos por
que son muchos los segovianos 
que transmiten a esta redacción 
su preocupación por ]a tardanza 
en conocer los resultados'de sus 
pruebas o en recibir una llama
da para saber cómo tienen que 
actuar. Hay que señalar que en 

los últimos días la mayorla de los 
brotes detect ados en Segovia son 
de ámbito social pero terminan 
derivando al entorno famili ar y 
llegan a los centros educativos. 
. LaJunta de CastillayLeónes
tá acrecentando s u número de 
rastreadores para cont rolar los 
positivos y localizar a sus con
tactos estrechos, solicitando la 
incorporación de otros 60 al Mi
nistcriodeDefensa. Lasúltimas 
comunidades en pedir ayuda a 
las Fuerzas Armadas ha n sido . 

Baleares (.30 efecti\'os más), Can· 
tabria (SO), Canar ias (12), Ara- . 
gón (20), Navarra (12), Castilla 
y León (60) y Madrid (80). De 
forma que Castilla y León es la 
seguuda que ha solicitado más 
efectivos, solamente por detrás 
de la madrileña. De acuerdo a los 
datos aportados por laAd minis
tración regional, Castilla y León 
tiene 480 rastreadores, de los que 
.348 son de la Junta y otros 1.32 
son de las Fuerzas Armadas, a 
los que se unirán estos 60 más. 

Igea advierte que la sexta ola traerá 
incidencias de Covid "desconocidas" 
EL ADELAlITAOO 
SEGO.'A 

••• Elvicepresidenteyporta\'Ozde 
la Junta, Francisco Igea, ha recu
rrido a su cuenta personal de 1\vi
tter para comunicar a la sociedad 
que los datos de contagios actua
les de Covid le hacen pensar qu'e 
se alcanzarán ~cifra.s de incidencia 
acumuladadesoonocidas,quepue
den provocar el colapso sanitario". 

&Lasaturación hospitalaria es 
tolerabl~, sin embargo el .incre-

mento de las ueI es lento pero 
constante y alcanza niveles pre
ocupantes"', ha añadido en un se
rial de mensajes acompañados de 
gráficos, con los que lanza la idea 
de que las vacunas es tán siendo 
eficaces para reducir la gravedad 
y la mortalidad de laenfemled ad, 
pero no para contener los conta
gios, sin hacer referencia alguna 
al contenido del documento de re
comendaciones del grupo de ex
pertos reunidos con la consejera 

y de] que la Junta ha preferido no 
informar basta que el Consejo de 
Gobierno lo valore. 

Ensu serialdemensajes sobreia 
situación de la pandemia. Igeaco
mienza por afirmar que "' las vacu
nas funcionan reduciendo las tasas 
de hospitalización y lelalidad", con 
"menos ingresados por cada 1.000 
infectados"' y"menos fallecidos por 
cada 1.000· infectados. ~muchos 
menos". Añadeque "ln.svucunas no 
han frenado la tran.sffiisi6n, poresa 

nofuncionaelpasaportcCovicl",lo 
quearompañaconungráficodcL"\S 
autonomías que han utilizado esa 
fórmula y las que no, donde e~l su 
opinión "no se ~precian diferencias 
significativas". 

"A pesar de la efectividad de 
las vacunas reduciendo las tasas 
de mortalidad el problema de es
t a nueva variante es su e.\(plosiva 
transmisión, que nos hace pensar 

. que \'3lnos a llegar a cifras de ¡nci
dencia acumulada desconocidas. 

Hace un año se puso en mar
ch a el ser vicio Cov id Atención 
Primaria p lus (CovidAP plus) 
para dar respuesta telefónica a 
la s demandas de los usua rios 
relacionadas con Covid, as! co-~ 
mo parn.colahoraren las labo
res de atención y continuidad 
de la vig ilancia epidemiológica, 
comunicación de las pruebas 
peR, gestionessobrc lacomu
n icación de cnfcrmedades de 
deelarn.ción obligatoria, bajas 
médicas etc .• 

Que puedcn provocar el colapso 
sanitario·, ha añadido en otro de 
sus mensajes. 

"Necesitamosel compromisode 
todos para frenar est."l JXlrcd ycvi
tar una nUEMl saturnción que aca
bará perjudicando a todos", escri
becan unenlacea la "campaña en 
positi~'O· elaborada por la Junta y 
porcl sectorde la hostelería ycl tu
rismo P.U3 apelar a la precaución y 
responsabilidaddelosciudadanos. 

En opinión de Igea, "los próxi
mos dlas son cruciales por el 'ele
vado incremento de las situaciones 
de riesgo y el contacto social", por 
lo que ha pedido "intentar reducir
lo al núnimo desde l~ responsabili
dadye1 trabajo roujuntode todas 
las administ raciones. Depende de 
todos", ha 7.anjado. a 
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SEGOVIA 

-La demanda de la primera 
dosis crece un 93% en un mes 
En' el grupo de los debutantes tardíos dominan íos segovianos que tienen entre 30 y 50 años aunque siguen 
entrando en la campaña de protección frente al coronavirus los adolescentes que han alcanzado íos 12 años 

PUAIBRAVO 
SEGa/A 

un Los equipos de vacunación 
frente al Covid-19 están detectan
do una mayor afluencia de perso
nas que acuden a solicitar la pri
mera dosis. Entre los debutantes 
tardlos qu.e, por distintos 'motivos, 
no quisieron o no pudieron inicia r 
lapautacuandofueronllamados.y 
en diciembre la estAn solicitando, 
dominan los quese eneuentran en 
la franja de edad de entre 80 y 50 
años. 

Los registros de vacunación 
muestran el incremento de193 por 
ciento. En los primeros 14días de 
diciembre h an recibido la prime
ra "acuna del covid 605 personas, 
mientras que en ese mismo perio
do de noviembre lo hicieron 318. 
Es decir, casi se ha doblado la ci
fra, y cso que en diciembre ha ha
bido varios dlasde fiesta. Incluso 
en c:.sasjomadas se ha vacun ado. 
En las dos primeras semanas de 
diciembre solo ha habido un dla 
en el que no se ha puesto ningu
na primera dosis, concretamente 
el sábado 11. 

El pico masivo de afluencia de 
debutantes se vivió el día 1 cuan
do se vacunaron 220. La siguiente 
cifra más alta es' la de las 171 per
sonas que iniciaron la pauta (-1 jue
ves día 9. Como dato con'parati
vo sirva decir que ni en la primera 
quincena de noviembre ni en la de 
octubre se hau superado los cien 
ciudadanos que se estrenan en la 
campaña. Ademá s en octubre hu· 
be cinco días en losqueno acudió 

En el Pwro Delgado, pol'la mallana, se admlnlslrl!n Vl!.cuna, de recaptacióo de lodala ptovtncla. 

nadie con esa solicitud y en la de 
noviembre tres. 

Entre los que ahora acuden a por 
la primera dosis también hayper
sonas que han sufrido la enfenne
dad y no pudieron ser vacunadas 
cuando correspondla a su llama
~iento porque no había pasado el 
tiempo necesario desde que se ha
bían contagiado. 

Por otra parte, Sanidad conti
núa el proceso para vacunar a los 
adolescentes que van alcanzado 
los 12 años y h ace llamamientos 

para recaptar a los q ue ya los han 
cumplido. El dla 22 de diciembre . 
está abierta la rccaptadón de los 
nacidos en 2009, ene! centro de la 
avenida de Padre Claret, número 
28, y también en Cuéllar; mientras 
que.e1 dia 23 se hará en el punto 
de vacunación de Cantalcjo. Los 
menores deberán ir acompañados 
de su madre, padre, tutor legal o 
aportar consentimiento informa· 
d o, firmado por uno de ellos. 

Adcmás antes de acudir deben 
h acer su petición a través del canal 

de autocita (https://www.salud· 
castillayleon.es/es/covid-19-pobla
cion/vacunacion-covid-19). 

Sobre la continuidad de lac.1m
paña en la próxima semana hay 
que recordarquecntreel día 20y 
23 se aplican segundas dosis (P fi
zer) a quienes se vacunaron con 
Jallsscn hace tres meses o más en 
el centro de Padre Claret, de la ca· 
pital, para las personas que per
tenecen a las zonas básicas de Se- · 
govia 1, Ir, IlI,Segovia Ru.raly La 
Granja de San Ildefonso .• 
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Urgen la 
'donación de 
sangre de cara 
a laNavidad 

ELAtlELAlITAOO 
&:ro/A 

... E1-Centro de Hemoterapia 
y Hemodonación de Castilla y 
León ha urgido la donación de 
sangre de todos los grupos, y en 
especial de A positivo, de cara a 
laNaYidad,yconelfindemante-
ner las reservas que se necesitan 
para la actividad sanitaria, que 
han bajado en los últimosdlas. 

Cualquier persona, sea ya 
donante o no, puede acudir a 
los puntos de donación fijos y 

. colectas que se organizan en 
prá:cimas fechas en la provincia. 

Desde la Consejerfa deSani· 
dadse ha recordado que se está 
entrandoenunaépocaenlaquc 
n ormalmente se dona menos 
por los.desplazamientos pro
pios d e estos dlas, unido a la 
estación invernal, y al aumen
to de las patologías relaciona
das cOll el frio y el incremento 
de los casos de Covid. 

A trayés de su web, el cen
tro de Hemoterapia urge que 
se done especialmente sangre 
del grupo A posifh'o, y que se 
done en los "próx'i.mos días- de 
cero positi\'oy negatkoy A ne
gatiyo; ypara el resto de los gru· 
pos se plantea que la donación 
se haga de la manera habitual, 

Para cubrir las necesidades 
de sangre de los complejos asís· 
tcnciales de la Comunidad ha
cen falta una media de 450 do
nacionesaldía,seaonojomada 
lectivll. Pueden donar todas las 
personas mayores de edad, que 
pesen al menos 50 kilosyque go
cen de buena salud. Deben Ue
yarel DÍ'Io'l otaJjeta identificati\'a 
confotoyno acudiren ayunllS.1I 
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Las infecciones respiratorias saturar 
urgencias por miedo a que sean covi 
Las bronquiolitis 
infantiles se adelantan 
y son más graves al 
no haber habido 
contacto con el virus 
sincitial el año pasado 

ANA SANTIAGO 

VALLADOLID. No solo es covid. La 
gripe comienza a circular, aun
que todavia lejos del umbral epi
démico y lo hace acompañada de 
'oiros virus -rinovirus, enterovi
rus, adenovirus, sincitial...- que 
acostumbran a extenderse en el 
invierno con las bajas tempera
turas y el hacinamiento enespa
cios cerrados y mal ventilados. 

Y, entre los más pequeños, las 
bronquiolitis se han disparado 
llenando consultas y urgencias. 

Los servicios de Urgencias hos
pitalarias advierten de una altí

Control de entrada por covid en el vestíbulo del Hospital del Río Hortega de Valladolid. CARLOSES 

sima demanda por infecciones pe en la Red Centinela e indica
respiratorias. Y coinciden médi- ría una circulación comunitaria, 
cos de estos servicios: «Antes de más que esporádica, de los virus 
la covid, muchas personas con gripales y riesgo de onda-epidémi
catarro e, incluso, sintomas acom- ca en las próximas semanas» . Es 
pañados de fiebre no pisaban el decir, que la gripe probablemen
hospítal, se tomaban paraceta- _ te tenga mucha más presencia 
mol, líquidos y reppso y hasta que de la detectada. ' 
se pasara. Ahora acuden por mie- El año pasado, con plena pan
da a que pueda ser coronavirus, demia, fue una temPorada du
por temor a él pero también por rante todo el otoño y el invierno 
responsabilidad, para aislarse, de restricciones donde había li
guardar cuárentena y comuni- _ mitaciones de aforos y una gran 
carla a su entorno». -presencia de la mascarilla y el te-

En las cuatro.últimas semanas letrabajo. La campaña de vacu
se handetectado 55 virus de la nación provocó un descenso-de 
gripe deUipo Ay 1 del tipo B, de los datos de la pandemia ~e co
forma mayoritaria en muestras vid y trajo consigo la relajación y 
no centinelas hospitalarias (80%), una falsa sensación de seguri
según datos de la Junta de Casti- dad. Las medidas del pasado ejer
Ila y León. cicio no solo dificultaron la trans-

Recoge además el informe de misión del coronavirus sino tam
Salud Pública que «el inusual in- bién del virus influenza de la gri
cremento de detecciones en las pe o el sincitial de la bronquioli
urgencias hospitalarias en detri- tis. Protegió contra todos los vi
mento de las consultas en Aten- rus ya que comparten la forma 
ción Primaria podría estar subes- de transmisión; pero la falta de 
timando la incidencia de la gri- contacto también permitió la ca-

rencia de desarrollo de defensas 
naturales. Deahi, que los exper
tos -también desde el Centro Na
cional de la Gripe de Valladolid
advirtieran de que podia venir 

Países Bajos se 
prepara para un nuevo 
-confinamiento estricto 

El primer ministro de Países 
Bajos, Mark Rutte, ha anuncia
do un nuevo confinamiento 
estricto en todo el país que co
menzó la pasada madrugada y 
se prolongará hasta el 14 de 
enero. Rutte ultimaba ayer las 
medidas con su equipo de ges
tión del coronavirus tras de
clarar una vez más el cierre 
casi total de colegios, cines, 
restaurantes y comercios no 
imprescindibles, informa el 
canal de TV NOS. 

una temporada dif 
La experiencia mm 
una baja circulaci, 
época más agresiva 
periencia pandémi 
no se ha conocido; c 
das de cómo se con 
epidemia gripal en 

Además, fasatu 
Atención Primaria. 
miento de casos ley 
dos de covid, las va, 
las pruebas PCR, mI 
blación a acudir a 1, 

. Y «lo que antes resl 
ción continuada o lE 
los centros de saluc 
a los hospitales», ad 
tarios de los compl 
ciales. -

. El último balan, 
Centinela Sanitaria, 
el12 de diciembre, 
incidencia acumul, 
ño de 10.876 casos 
habitantes de infec, 
ratorias agudas, las 
hospital. 
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El Hospital Río Hortega 
. implanta la vacunación 
gratuita para alérgicos 
a avispas y abejas 
E1 3% de la población 
sufre reacciones 
alérgicas por veneno de 
himenópteros. el mismo 
tóxico de una cobra 
pero en menor cantidad 

A,. SANTIAGO 

VALLADOLID. «Trabajamos con 
abejas. Trabajamos con veneno", 
Así presentaba ayer el presiden
te de la asociación d e apiculto
res, Aprova, Miguel Hartínez, una 
jornada en el Río Hortega sobre 
alergias a propóleos e himenóp
teros_ Y es que la picadura de una 
avispa o una abeja puede llegar 

incluso a provocar la muerte. 
Cada año se producen tres o cua
tro fallecimientos en España por 
esta causa, dado que, en realidad, 
el tóxico que inyectan con su pi
cadura es el mismo de la cobra. 
aunque lan solo liberan entre 1,7 
y 5 micro gramos; pe ro pueden 
realizar varias picaduras segui
das o ser muchos los insectos -si 
por ej emplo se pisa una colme
na-los que ataquen a la vez. El 
3% de la población sufre reaccio
nes serias al veneno y suponen 
casi e16% de las consultas de 
A1ergología en el Río Hortega. hos
pital de referencia para todo Va
lladolid. Fueron 253105 pacien
tes que pasaron por el servicio 

'Dom lngo 19.12.21 
EL NORTE DE CASTILLA 

Rosendo Almendros, Alicia Ar mentia, Miguel Martfnez-y Ponclano de la Viuda;-erlet RíoK"ortega. R.J\MlNt:r:--

por esta causa en 2020. Son da
tos que repasó la jefa de Alergo
logia, Alicia A{rnentia. en una jor
nada destinada fundamentalmen
te a los apicultores dada la natu
raleza de su trabajo. Estos profe
sionales viven bajo esta amena-

UI. Algunos desarrollan tolerancia 
tras recibir picaduras y otros, lo 
contrario, hipersensibilidad. Y 
no solo ellos sino sus familiares y
amigos que acuden a visitar las 
colmenas o cualquier persona que 
simplemente vaya al campo, co
rren el riesgo de ser una victima 
de estos himenópteros ... El 30% 
de los J)Pcientes con una reacción 
sistémica leve sufrirán una más 
graveyel 50%con una grave, una 
anafilaxia~, precisó la doctora Ar
mentia, también catedrática de 
la especialidad. Y, añadiÓ; .. au

'mentan el riesgo de padecer una 
.reacción muy grave por abeja el 
servarOn, ma}'Orde 16 años, agri
cultor, con más de cinco picadu
ras 'en los últimos cuatro años y 
familiar de apicultor. Para que 
cause la muerte por toxicidad son 
necesarias 500 picaduras en adul
tos y 50 e n n iños ... 

Actualmente, las personas con 
hipersensibilidad a avispas o abe
jas apenas se some ten a trata
miento aunque sepan que son 
alérgicas a este veneno. Algunas 
incluso se han visto obligadas a 

abandonar la profesión. Las me
nos se pagan unos tratam ientos 
de mantenimiento de entre 500 y 
600 euros al año, 

El Río Hortega acaba de implan J 

tar la vacunación gratuita para las 
personas con alergia a este vene
no. Requiere que el caso se diag
nostique y documente clinkamen
te y, además de no tener coste para 
el paciente, requieren menos do
sis y molestias para las personas 
afectadas. Un 50% menos de vi
sitas al hospital. Inicialmente ten
drán que acudir a l mismo cada 
seis u ocho semanas durante una 
media hora, durante cuatro o cin
co años y después ya sequedarán 
protegidos s in nuevas dosis. 

Por su parte, Rosendo Almen
dros, del Servicio de Farmacia 
del hospital, explicó que Alutard 
SQ Apis Vespula, _es la primera 
inmunoterapia de uso hospitala
rio dado que requiere vigilancia» 
para el tratamiento del paciente 
alérgico ... Explicó que el Minis
terio de Sanidad autorizó este uso 

' hace ahora un añoyque impUca 
"calidad y garantías ... 

La cera de las colmenas que 
recubre la fruta provoca reacción 

A. s. 

VA LLADQUD. El propóleo es una 
cera producida p or las abej as a 
partir de las resinas de los árbo
les. Lo usan para defender s us 
colmenas contra los virus y 1a's 
bacterias, ya que actúa como an
tiséptico, antiviral y antinflama
lorio. Para facili tar la conserva 
ción de frutas, para mantener su 
hidratación, se emplean blopeli
culas de propóleos que causan 
maleslar a los alérgicos y h asta 
ahora no se habían descubierto 
porque se hacfan las pruebas con 
la fru ta, no con su 'envoltorio'. El 
Río Hortega ha descubierto la re
lación de m alestares estomaca
les y reacciones de hipersensibli
dad con estas cubiertas. Según 
explica la doctora Armentia, - he-

mas encontrado 33 pacientes con 
síntomas relacionados con (ru
tas yverduras con pruebas cutá
neas y anticuerpos negativas a su 
pulpa y positivas a propóleos, La 
clínica más frecuente ha sido la 
dispepsia (dolor abdominal, fla
tulencias, n áuseas y diarrea) en 
un 45% de los pacientes, asocia
da a urticaria en un 42%, anafi
laxia 40%, asma 18%, dennatitis 
de contacto y esofagitis 9% y s ín
drome de picor oral 3%». 

Asimismo, «todos los pacien
tes apicultores seleccionados por 
reacciones graves a veneno de 
abeja (anafLI axia un 70%, tenían 
pruebas positivas a propóleos,. 
Además de los apicultores, otras 
profesiones de riesgo por su ma
nejo son los dentistas y fabrican 
tes de instrumentos ... 
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Los alumnos Erasmus 
pueden solicitar la 
ayuda de la Junta 
ELADELAlITADO 
SEGOIA 

"IJ. El Boletín Oficial de Castilla 
y León (Bacyl) publicará hoy la 
convocatoria de las ayudas com
plementarias del Gobierno auto
nómico para las becas Erasmus+ 
parael CUI'S9 2021-2022. La Junta 
de Castilla y León invierteun mi
llón de eurosenayudaralos uni
versitarios que están disfrutando 
duranteestecursodeunabecadel 
Programa Erasmus. 

Podránsolicitarestaayudato
doslo5 e,"1ud.iantes de grado, más
ter y doctorado matriculados en 
unauni\usidaddeCastillayLeón 
que bayan sido beneficiarios de 
las becas del programa de mo
vilidad europeo Erasmus+. Será 
necesariotambiéll que su unker
sidad tenga firmados Jos corres
pondientes acuerdos interinsti
tucionales para este curso. 

Los beneficiarios p<>dI¡í.n pcrci
bircomoanticipocl50porciento 
delimportedelaa)'udaconcedida 
en lares.olución. El restase abona
rá una vezsejustifique la duración 
real de la estancia. La resolución 

de la convocatoriase produciráen 
tomo al mes de marzo. 

Losinteresadosenestasayudas 
deberán cumplimentar el formu
lario accesible a través de la sede 
electr6nicadelaAdministraci6n 
de Castilla)' León yde la aplica
ci6ninformáticadisponibleenel 
Portal de Educaci6n. El p lazo de 
presentación de solicitudesse ini
cia al día siguiente de la publica
ci6n en!!l BocyI Y finaliza el 14 de 
enero de 2022. 

En lacon\"ocatoria 2020-2021 
resultaron beneficiarios 1.'007 
alumnos de las uniwrsidadesde 
Castilla y León. La distribución 
de lasa)'udasfuelasiguiente: 312 
pertenecían a la Universidad de 
Valladolid; 285 a la Universidad 
de Salamanca; 1871a Universi
d ad de León; 168 a la Univer:,i
dad de Burgos; 26 a la Uni\'ersi
d ad Pontificia de Salamanca; 19 
a la Universidad Europea 'Miguel 
deCe.rvantes',7e.5tudiantesde la 
Unin~rsidad Católica 'Santa Tere
sadeJesús', deÁvila, 2alE Uni
versidad; yl ala UniversidlldIn
tem acional Isabel I de Castilla. " 

Alumnos del programa de movilidad Inlernaclonal Etasmus. 

~
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a canza'a Jital 
La circulación del virus cambia de rumbo y sin abandonar el medio rural 
carga la intensidad de su ataque en los municipios de mayor población 

P.D. 
&GOlA 

• • • La acelerada expansión de la 
sextaola de la pandemiade Covid 
ha alcanzado a la capital segovia
na y está intensificando su ataque 
en los municipios de mayor pobla
ción de la provincia . El panorama 
ha cambiado de las semanas en 
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las que el centro de la provincia y 
las localidades con trabajadores 
agrlcolas de campañas tempora-. 
les concentraban los peores índi
ces. Estas zonas siguen afectadas 
pero más las u rbanas por que la 
contagiosidad de virus parece no 
discriminar. 

La capital segovian a y los nú-
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d eos del alfoz se encuentran en 
nh-el de riesgo muy alto en la tasa 
de casos acumulados en 14 días . 
En esta zona,solosesalmn del ni
yel m á.:ci.mo del semáforo de e\'O
lución de la pandemia Palazuelos 
de Ere.smayLa L'lStril.la pero enel 
regiStro de casos acumulados en 
siete días setiñen del color.granate 
(ricsgomuy alto)comosus'""eCirios .. 

La escasa diferencia que hayen 
varias localidades, como es el ca
so de las ~itadas, entre la tasa de 
14 y de 7 días, indica que la velo
cidad de contagio ha aumentado 
en las últimas jornadas y refleja 
Ulla tendencia creciepte. 

En el municipio de Segovia la 
tasa acumulada de diagnósticos 
hechos en 14 días cs de 768,39 
casos por cien mil habi tantes, )' 
la dé siete días es de 645,45. Hay 
indicadorespeores cllpuebJospe- • 
queiios perocs queal habermenos 
población cualquier caso dispara 
el promedio. Más difícil de expli
car es que Boceguillas tenga las 
desorbitadas tasas de 2 .50.'3,48 
Yl.668,98 en 14 yen 7 días, res
pectiva mente. Cuéllar, El Espinar 
y El Real Sitio de San Ildefonso 
también están' en riesgo 'muy alto' 
tanto en lastasas dedossemunas 
como en la de una. u 
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Los . centros 
docentes sirven 
para vacunar de 
la gripe pero no 
f rente al Covid 
Los sindicatos aseguran que se ha dado 
entrada a personal ajeno y puesto en peligro la 
burbuja de protección de los colegios e institutos 
P.BRAVO 
SEGO:A 

_ .. La Junta dePersonal Docente 
de centros públicos no uni\'er;sita
rios de Segovia critica que con el 
desarrollo de layacunación frente 
a la gripe que se ha llevado a ca
bo en Jos centros edueativosseha 
dado entrada en ellos a personal 
ajeno a los mismos, rompiendo el 
blindaje al que están sometidos 
como medida de control del ca
romwirus. 

Los representantes sindicales 
advierten que en este proceso :;:e 
ha puesto en peligro el escudo pro
tector extendido en las aulas y en 
buena parte de quienes a diario 
cOllvin=n en ellas. 

El órgano de representación de 
los docentes considera que se ha 
caldoen ULLa contradicción cuan
do la Administración rechaza 
abierta mente utili7Ar los colegios 
e institutos como vacunód romos 
para frenar la pandemia del Covid, 
pero permite que sí lo sean en la 
campaña de la gripe. Además de 
laJuntade Personal Docente, asl 
lo han hecho llegar a esta redac-

eión vanos sindicatos y profesores 
a titulo particular. Aseguran que 
se ha convocado a recibir la dosis 
de la gripe en centros,educativos 
a personal de Junta que no per
tenecen al ámbito educati"o y es
tán trabajando en otros servicios 
de la Administración. "Han utili
zado los centros como p~ntos de 
referencia para la vacunación de 
la gripe de personal de Educación 
y de otros sen'¡cios·, señala una 

. profesora a esta rcdacciÓn. 
En este mismo sentido se pro

nuncia el presidente de la Junta 
de Personal Docente de centros 
públicos no unh'ersitariosdeSe
gavia, Nicolás Gaminde Inda. '"No 
consideramos normal que se caiga 
en esta contradicción en las cam
pañasynospaItteincomprensible 
que se haya dejado entrar en los 
centros a personal e..'\1erno cuan
do a nosotros se nos está pidicndo 
máximo cuidado en ese aspecto·, 
dice el porta\'oz del órgano de re~ 
presentación de los trabajadores. 

Gaminde Inda asegura que el 
personal de Educación ha hecho 
y hace verdaderos esfuerzos para 

. B...ADEl.JWTAIX)DE SEGOM 9 

los docentes fueron citados a recibir la primera dosls el pasado mes do marzo. 

Los profesores piden agilizar la vacunación 
de refuerzo para todo el colectivo 

Los representantes sindicales del personal docen
te de Segovia reclaman que se agilice la aplicación 
dela terceradosisdcla vacuna frente al CO\,¡d pa
rad conjunto de profesionales del ámbito educa
tivo. ·Somos personal esencial y por ello nos hicie
ron protocolos específicos para ,-acunamos con la 
primera}'lasegunda dosis; pues también se tiene 
q~e hacer con la tercera dosis y más con la ola de la 
pandemia que se nos está viniendo encima-, dice d 
porta\'ozde la junta de personal, Nicolás Gaminde 
Inda. El personal del ámbito educativo tiene que 
tener puesta I a vacuna de refue.LO cuando regrese 

a los colegios y a los institutos en enero después de 
las vacaciones, ya q~e en ese reencuentro de alum
nos yprofesores, después de las reuniones familia
res, puede haber un incremento de contagiosen las 
au1as como ya ocurrió el año pasado, según la re
fle.xiÓn que trasladan los representantessindicales. 

De momento se ha llamado a recibir la dosis 
de refuerzo a los vacunados con dos dosis de As
traZencca, pero los sindicatos piden que la medi
da se ext !cnda a todo colectivo porque haymuchas 
person as en circunstancias diferentes y -no tienen 
que quedarse sin protección". 

cumplir los protocolos y las medi
das marcadas por laJunta frente 
al Covid. El portavoz de lajun
ta de personal entiende que no 
es el momento de admitir excep
ciones o cambios como el aplica-

do con la vacunación de la gripe 
porque en la comunidad educa
tiva hay bastante miedo ante lo 
que se van a encontrar después 
de las yacaciones de las navida
des .• Hay que aplicar las medidas 

de los protocolos frente al Covid 
para enfrentarnos a la vuclta de 
las vacaciones, porque en víspe~ 
ras de las fiestas ya estamos vien
do un incrcmento de casos·, dice 
Gaminde Inda. _ . 

DESAYUNOS & 
MERIENDAS 
CHOCOLATE CHURROS O PORRAS 

y muchos mús ... 

~Q$ ENTEf'lQIDQ$ CjCorvantes, 20. Segovlu 
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nicaciones de ~ilivos acumulan 
retrasos, que enCadena con la tar
danza la hora contactar con los 
contactos estrechos. Es un efecto 
dominó. " 

Carmen Montero, coordinadora del equipo de seguimiento de la covid en Segovia, en su despacho. A.. TAUARRO 

La coordinadora ve en la actual 
andanada del coronavirus un pro
blema que refleja también una sen
sación de cierta inseguridad ydes
protección en la sociedad. _Aho
ra parece que no sabemos dónde 
está, de dónde viene", destaca a 
diferencia de otras oleadas. La di
rectora de Enfermería de la Ge
rencia de Asistencia Sanitaria de 
Segovia tiene claro uno de los mo
tivos que está detrás de esta pro
pagación veloz de la infección co
munitaria ... Si se baja la guardia 
se facilita la transmisión», señala 
pensando en la relajación de las 
medidas de prevención. 

«La presión en la Atención 
Primaria vuelve a estar al límite)) 

La rnftad de los contactos cae 
La circulación del virus y el segui
miento que hace el equipo que co
ordina le llevan a apuntar que .. de 
los contactos estrechos de alguien 
que ha dado positivo, un tercio está 
contagiado •. Puede que no dé de 
inmediato, advierte. Al terminar 

Carmen Montero Coordinadora del rastreo en Segovia 
la preceptiva cuarentena, a los diez 
días, Montero asegura que entre 
el 20% y el 30% de esos contactos 
estrechos a mayores también está 

La responsable sanitaria 
señala que la mayoría de 
los contagios de covid 
que se están detectando 
son de reuniones 
sociales y familiares 

CÉSAR BLAnco -

SEGOVIA. Carmen Montero, coor
dinadora del equipo de seguimien
to de casos de coronavirus en la 
provincia, los conocidos popular
mente como 'rastreadores', vive 
una especie de 'deja vu'. La pro
pagación del coronavirus en las 
últimas semanas vuelve a poner a 
prueba la resistencia del sistema 
público sanitario, a pesar de que 
las campañas de vacunación han 
hecho su efecto. La tambien direc
tora de Enfermeria de la Gerencia 

de Asistencia Sanitaria subraya ' 
que, gracias al 80% de cobertura 
que ha alcanzado la pauta com
pleta, este embate no entraña la 
gravedad y la mortalidad de otras 
olas anteriores. Sin embargo, Mon
tero.alerta de que «la Atención Pri
maria vuelve a estar muy presio
nada». 

A los profeSionales de los cen
tros de salud se les junta "Iá asis
tencia habitual de las consultas, 
todo lo que está pasando con la co
vid, otros problemas respiratorios 
propios de~sta epoca y la vacuna
ción, que retrae personal». Ante 
este panorama, -la responsable del 
seguimiento del coronavirus en la 
provincia insiste en advertir que 
el primer nivel asistencial está lle
gando .. al1ímite» una vez más. 
-Hay personal que está doblando 
jornada, atendiendo por la maña-

na yvacunando por la tarde», ex- infectado. Al final, eh tomo a la mi
pone. «Lapresi6n el Primaria prác- :- tad de las vinculaciones persona
ticamente no ha bajado, con cada les directas que ha tenido una per
ola se satura la primera»,llama la sona que da positivo acaba canta· 

. atención la responsable sanitaria. giada, calcula la coordinadora de 
"El problema de la preSión asis- los rastreadores en la provincia. 
tencial por la gravedad que entra- El perfil de los afectados es «va
ña para los propios enfermos de riopinto». "Los menos son los de 
covid y para los profesionales ya 70 años en adelante y donde más 
no es la capacidad de atender to- casos se están dando es entre los· 
dos los casos, sino todo lo que se 40 y 50 años, así como entrejóve
deja de atenderyque puede ser nes entre 18 y 35 años". Sin em
grave», advierte. bargo, la responsable sanitaria ad-

La vertiginosa escalada de po- vierte en este capítu10 de otra cir
s itivos de contagio por covid les cunstancia que se esta producien
está exigiendo un esfuerzo mayor. do en esta ola. Se trata de los ni
Aunque ahor.a lascifras de infeccio- ños. «Hay brotes en colegios por
nes nuevas este disparada, Car- que son los reservorios del virus 
men Montero recuerda que «no donde están los que no se han va
liemos parado en ningún momen- cunado». «Puede pasar más desa
to y contamos con la ayuda de las perCibido porque tienen menos 
Fuerzas Armadas». A pesar de ese síntomas», precisa la dire<:tora de 
trabajo y del refuerzo, las comu- Enfermería. E ahí la importancia 

10 noches de hotel-para dos 

¿Te has propuesfo viajaren el 
2022? Te lo ponemos muy /dciI 
con esfe ofertón. 

Hoteles en toda España, Portugal y 
An.darra, de cualquier categoría. 

DESCUENTO 

37% 

Lunes 20.12.21 
EL NORTE DE CASTILLA 

LAS FRASr::.S 

FOCOS 

«Preocupan los 
colegios, no tanto por 
los centros en sí, sino 
por las actividades 
extraescolares» 

PERFIL 

«Los que menos 
vemos son mayores 
de 70 años y los que 
más, personas de 
40 a 50 y jóvenes» 

de extender la vacunación contra 
la covid a los menores qe entre 5 
y12 años. Esos pequeños llevan 
el virus a sus casas, infectan a Im¡ 
padres y a los mayores que estén 
en casa con los que conviven, in
cide la directora de Enfermería. 

Montero matiza y apunta que 
no son tanto los propios centros 
los focos, sino las actividades ex
traescolares, como los comedores, 
los autobuses o los juegos con los 
compañeros en el parque. 

. Por eso, ", la mayoría de los ca
sos que estamos viendo se dan en 
reuniones sociales o famUiares ... 
y ahí entran las fiestas, las cenas 
de empresa por Navidad,las sali
das conlos amigos. y cl.lantos más 
gru¡:K)S diferentes sean con Jos que 
sejunla una persona, más boletos 
para contraer el-virus y para que 
se expanda a un ámbito de gente 
más amplia. 

Carmen Hontero hace un lla
mamiento a la responsabilidad 
ciudadana y pide que, de reunir
se, sean - grupos estables, porque 
sino se están jugando muchos bo
letos de la Ioteria para que se con-

. tagie>o. A su vez, solicita que se pro
teja a los mayores, que la pande
mia ha demostrado, por desgra
cia, que son los más vulnerables. 

() Más información en p;\glna 12 _ 
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SEGOVIA 

La demanda de 
test rápidos de 
Covid desborda 
la dotación de 
las farmacias 
Los ciudadanos peregrinan por las oficinas de 

. la capital y la provincia a la búsqueda de la prueba 
que parece ser el objeto· preciado de la Navidad 

MARTES, 21 DE DlCIBIBREDE 20ll\ 

PURIDRAVO 
SESJI:J!A paralela, los farmacéutico segovia

nos no dan abasto atendiendo las 
llamadas telefónicas de quienes 
qu ieren comprar test y la entrada 
constate de usuarios en sus boti
cas con el mismo objetivo. 

Los ciudadanos recurren a los test dI! anligenos para seguir adelante con sus cenas y comidas navideñas. t«AVoLlOl<l.'<T€ 

••• La demanda de test de antí
genos, que ha ido crcciendo ver
tiginosamcnte en las óltimas se
manas, está desbordando las 
dotaciones de las farmacias y su

. perandola capacidad delasdistri
buido ras. Muehos ciudadanos pe
regrinan de una a otra oficina de 
farmacia por los barriOs y pueblos 
de SegO\ia buscando el que parere 
ser el objeto máS preciado de estas 
navidades. Unos buscan el kit de 
la prueba. rápida por presentar aJ
glÍnsíntomaytenersospechadela 
infecci6n del Covid yotros porque 
quieren tClIerUlI argumcnto para 
podercclcbrarreunionesdegrupo 
con amigos o familiares : De forma 

La presidenta del Colegio de 
Farmacéuticos de Scgovia, Mar
ta Ruano Vázque:¡:, asegura que 
si bien se está produciendo una 
-fuerte" demanda gno hay desa
bastecimiento·. Reconoce Marta 
Ruano que no reciben tanto co
mo solicitan los ciudadanos pero 
sostiene que el abastedmielltova 
entrando poco a poco porque la 
diStribuci6n se "'tienen que hacer 
de forma controlada para llegar 
a todas las farmacias". El fuerte 
incremento en la demanda de test 

de antigenos cn farmacia para la 
det~cción de1 Covid-19 ya empero 
a notarse de forma generaliza en 
Españaen los óltimos días de no
viembrc. En concreto, según los 
datos de Cofares, cooperativa de 
distribución farmacéutica en Es
paña, entre el20 y 30 de noviem
bre de 2021, la demanda de test 
de antígenos creció un +709 % en 
relación al mismo periodo del mes 
anterior. 

ACOPIO EXCESIVOS Y LOTES 
En la provincia de &gavia este mo-
vimiento seha disparado ti medida 
que s~ acercan las fiestas de Na-

vidad. Marta Ruano asegura que 
hay personas que hacen acopio de 
grandes eantidadesdetcst. En cs· 
te mismo sentido, se han ma nifes ~ 

tado profesionales de; la provincia 
quienes ven como una persona se 
lleva 20 pruebas y "hay quien se 
deja 50 euros de una "el". Estos 

. picos en las compras pueden va
ciar en pocos minutos las estan
terias de una fanuacia. 

Por el contrario, también hay 
clientes que se han visto obliga
dos a llevarse cinco test cuando 
solo quedan uno, porque en esa 
oficina solo se venden en paque
tes de varias·unidades. 

Satse advierte que los profesionales 
de Atención Primaria están saturados 
P.B. 
SESJI:J.'A 

••• El Sindicato de Etúcnnena Sat
se de Segovia muestr~ su preocu
pacióu por la situación a la que se 
enfrentaÍllos profesionales de los 
servicios de Atcnción Primaria que 
ya están saturados y arrastran un 
gra!l sobresfuerw. "Ahora mismo 

las enfermeras y enfenneros de los 
diferentes centros de salud se en
cllentrandesbo:d~d~porlasitua
ci6n", señaJa la secretaria provincial 
de Satse, Miriam Rubio. "Nos en
contramos inmersos en plena se.'\1:a 
olacon una incidenci"'l muyele\1!.da 
que está conllevando un tremendo 
csfucrUl por parte de todos los pro-

fesionales parn intentar contener la 
situaciÓllllc\'ando a cabo sin des
cansó tomas demue.stras de PCR, 
rastreo decontact05 re! seguimien
to ~ dice Miriam Rubio recordando 
quetodoestoscsumaalaactividad 
y funciones propias de las enfer
meras de Atenci6n Primaria como 
revisiones,atencióllalademanda, 

seguimiento de pacientC$ ccónicos 
y una campaña de vacunaci6n de 
terreras dosis muy intcnsa contra 
el Covid 19, así cómo la de niños. 

Partimos de unos profesionales 
que vienen arrastrando desde ha

. ce tiempo un agotamiento fisico y 
melltalimportallte. "Yuna\'elmás 
-dice&ltse- están realizando un 

En todo caso,la presidenta de los 
farmacéuticos de Segovia e. ... plica 
que estas pruebas rápidas son "una 
.herramienta al servicio de la pru
dcncia" pero -no es Wla solución~ 
que justifique una relajación de las 
mcclidas o asegure un diagnóstico. 
"Los positivos son positivos pero 
un negatim de un test hecllO ahora 
puede ser un positivo más tarde, 
porque esta prueba ofrece la foto 
de WI momento concreto·, advier
te Marta Ruano. La farmacéuti
ca re<:uerdaquees aconsejable su 
uso cuando una persona presenta 
síntomas del Covidyhaestado en 
contacto con un positivo. '. 

sobresfuerro, incluso renunciando 
a descansos y días líbres~ para po
der lle\'ar a cabo todas las activida
des atribuidas e intentar así COII· 

trolarydetcner la situación. 
Desde el ~indi("ato de EIúerme

ría yen con mucha' preocupación 
el pano(aina que se. avecina, por
que loodatosdedatosdeincidencia 
hacen esperar que en los pro.umos 
dias la situación cmpeore. Satsclta
maalaautorcsponsabilidaddeto
dos losscgovianos)' recuerda que 
siguen siendo nécesarias todas cs
tas medidas de seguridad .• 

RESERVA PARA 
LOS DíAS 
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SEGOVIA 

Segovia sufre una muerte y 
449 casos de Covid en tres días 
El balance de la última semana cerrada arroja la suma 902 positivos detectados en la provincia, casi cinco 
veces más que el regisbn del periodo anterior, ya que del 6 3112 de diciembre se acumularon 198 casos 

P.B. 
SEOO.'A 

••• No haydudadeque el Covid-19 
camina asus anch as por la pro
vinciadeSegovia,c.'{tcndiendolos 
contagios de fonna desconJrolada 
por todos los ámbitos ycaumndo 
preocupación y dolor. 

El balanccdel fllldesemana re
fleja In muerte de un paciente con 
coronavirus en el Hospital General. 
Es el.segundofal1ecimientosufrido 
en laque vade mes de diciembre, 
con lo que la cifra de defunciones 
por esta enfermedad en el centro 
h ospitalario se eleva a 387. El an
terior se regist ró el domingo día 5. 

Además, según informan los 
Servicios epidemiológicos de la 
Junta de Castil1ay León, desde la 
anterior actualiz..'\ción, el pasado 
viernes 17, la provincia ha sumado 
449 llUCVOS positivos en tresdias, 
156 de ellos fueron notificados este 
lunes. No solo es el peor balance de 
un fin de semana desde la cresfa 
de la tercera ola, sino que ya solo 
la dfra dc1lunes es desorbitada. 
El primer día de la scmana suele 

ser uno de los que ª,rroja una ci
fra más carla por la reducción de 
la ac tividad sanitaria de los sába
dos y los domingos, pero e! dato 
de este lunes da ,·értigo. Deja 98 
contagios más q~e hace siete dras 
ye! segundo peor dato d e un lu
nes desde el lB de enero, cuando 
la ¡¡ nca de casos creaba una de\'a
da pared que no tocó tccho has ta 
diez jornadas después. 

Ta mbién preocupa el balance 
semAnAl que arroja la suma ,902 
positl\-os, casi cinco veces más que 
el periodo anterior, ya que dcl6 
al12 dediciembrese acumularon 
198 casos. 

Los valores de las tres últimas 
jornadas anoladas mantienen la 
tendencia al alza de la pasada sc
mana; a lo que se suma un incre
mento del núinero de brotes acti
vos al pasar de los 34 del "ierncs 
a los 52 de este lunes. El número 
de casos vinculados asciende de 
162 a 230. El aumento de la inci
dencia}' brotes se está notando en 
colcgios yen ccntros residenciales. 
También, aunquede formasua\"c, 

en 1 a actividad del Complejo Asis
tencial de Segovia donde ha habi
dodosingresosentreeldomingoy 
lamañanadcllunes. El último in
fonnedel Hospital Generalindica 
que hay once pacientes con Covid 

atendidos en la planta de ingresos, 
cuatro más queel viernes. Nose al
caozaballlos dos dígitos desde la 
primeraquinccnadeagosto.Ade
más haytrespacientesconcorona
virus en la UCI deScgovia. Según 

Educación pide que hagan cuarentena 
los contactos aunque estén vacunados 
E L AOI!LAtITADO 
SEOO,"A 

... Las personas vacunadas tam
bi~n dehcrán guardar cuarentena 
si han estlldo cn contacto con un 
positi\"O. Lamedidasehaaplicado 
de fonna urgente en el ámbito edu
cativo, siguiendo las recomenda
ciones de la Gerencia de Asisten-

tia San ¡taria del Sac)'1 en Segovin. 
La Dirección Provincial de Educa
ción envió un correo a los centros 
docentes del qne se desprende que 
vuch"en a ~onsiderarse contactos 
esl Techos susceptibles de aislarse 
todas aquellas personasdel ámbito 
educativo que hayan podido estar 
con un positivo. 

AsI, el departamento que dirige 
Diego del Pozo ha·indicado a los 
equiposdirecmusyprofesoresque 
todos los contactos estrecbos edu
cativos -independientemente· del 
estado de su \'<\cunación y/o de hn
ber pasado la infección por Covid 
en los últimos180días ~no acudi
rá n a los centros educati\"Os hasta 

conocerel resullado de la primera 
prueba diagnóstica de infección 
activa (PDlA). 

Esta medida emitida con urgen
cia este fin de semana i.nicialmente 
solo se aplica hasta el inicio de las 
vacaciones escolares de Navidad, 
que comienzan estejuews, 23 de 
diciembre. 
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los datos del portal de la Junta, el 
viernes habra 6 enfermos erHicos 
por lo que la situnción ha experi
mentado llIl cierto alivio. 

Lasubida de la incidencia acu
mulada es arrolladora. La tasa 
de Hdías(lA14)subede555que 
marcaba el viernes a 815 casos por 
cada 100.000 habitantes estelu
nes, la cuarta más altadeCastilla 
y León, sólo por detrás de Vallado
lid, Palencia y Soria; y la acunl\l
lada en 7 dias (lA7), de441 a 656, 
situándose asl como la segu nda, 
después de la de Valladolid . 

En el conjuntode Castilla y León 
bay 5.655 casos nuc\·os de covid 
desde el viernes, con además 18 
dccesos por corona,'i rus en hos
pitalespúblicos cn las últimas 72 
horas. según comunicaba este lu
nes la Consejería de Sanidad. 

Sólo respecto al donlingo 19, y 
con el correspondiente cfecto fin 
de semana, la Comunidad conta
biliza 1.253 casos nuevos de Covid 
y seis decesos. 

Valladolid suma 1.904 de esos 
5.655 casos desde e! viernes, con 
803Leóny717Burgos,comoprin
cipalcs datos. Ávila regis tra 636 
casos nuevos desde el viernes, 500 
Palencia, 602 8.'\lamanca, 449 Se
gavia, 229 Soria y 202 Zamora. 

En cuanto a los decesos en los 
hospitales públicos de la Comuni
dad por Covid confirmado, y res
pecto a los últimos datos del vier
nes, Valladolid comunica ocho 
muertes, con cuatro en León, dos 
en Ávila y sendos en Burgos, Snla
manca, SegoviayZamora . • 

Según emluciona la scxta ola de 
la pandemia no hay que desear
tarquese mantenga cuando pro
fesores y alumnos regresen a las 
aulas, el día 10 de encro de 2022, 
acompañada de nuevas acciones, 
si bien de momento 1I0se han da
do instrucciones para la vuelta a 
las clases. 

Esta media, aunque iniciabnen
te tenga poros dlas de aplicación, 
puede aumentare111úmero de gru
pos escolares que tengan que ini
ciar aislamiento. La semana pasa
da once aulas de la red provincial 
de centros cducati\'os iniciaron 
cuarentenn por Covid . • 

~JUntade 
Castilla y León 
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EL NORTE DE CASTILLA 

La incidencia sube casi 100 puntos durante 
el fin de semana yse sitúa en los 609 casos 
Cataluña pide a su 
tribunal superior de 
justicia el toque de 
Queda. el cierre del ocio 
nocturno y limitar las 
reuniones familiares 

ÁLVARO SOTO 

:.IADRID. La curva de la pande
mia de la covid·19 sigue desbo
cada, como demostró ayer la in
cidencia acumulada, que se dis

·paró 98 puntos, hasta los 609,38 
casos, en el peor fin de semana 
desde mediados de enero, du
rante la dramatica tercera ola. 
La noticia más preocupante, sin 
embargo, es que no se vislum
bra un horizonte de descenso. 
Los expertos temen que la inci
dencia continúe al alza durante 
las próximas tres o cuatro sema
nas, yeso que no se conoce to
davía el golpe de la nueva va
riante ómicron. 

Los contagios se mueven en 
cifras récord. Elt-finisterio de 

~ Sanidad notificó 79.704 nuevos 
positivos,.el incremento de sá
bado y domingo·más alto tam
bién desde enero. Con este nue
vo· ascenso, el total de infeccio
nes desde marzo del año pasa
do, con prueba positiva, se sitúa 
en 5.535.231. 

y no obstante, pese a los da
tos tan negativos, subyace una 
reflexión: las vacunas funcio
nan. El departamento de Caro
lina Darias notificó 85 falleci
mientos, un guarismo enorme, 
pero mucho menor a los regis
trados en enero. Entonces, en 
días con incidencias similares, 
se computaban mas de 400 de
cesos. 

Algo similar ocurre en los hos
pitales. La ocupacióI.l de las UCI 

, : • r ,-! i ir Ir t 1,1 
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Colas para pruebas PCR en un laboratorio de Madrid. ctVJIO DE LUCAI E.. p , 

por pacientes covid se eleva has
ta el 15,49% (14,03% viernes), 
con 1.44.2 ingresados en estas 
unidades. Hace once meses, la 
presión era más del doble, con 
el 32,71% de las UCI con enfer-
mos de coronavirus. . 

Con esta situación, y a la es
pera de la reunión de mañana 

·con el presidente del Gobierno, 
. Pedro Sánchez, las autonomlas 

comienzan a anunciar restric
ciones. Cataluña dijo ayer que 
quiere volver a implementar el 
toque de queda, cerrar el ocio 
nocturno y limitar las reunio-

nes familiares a diez personas, 
¡mnque estas medidas tienen 
que pasar aún por su tribunal 
superior de justicia. 

En el crecimiento exponen
cial de la crisis pandémica el im
pacto de ómicron está aún por 
determinar, pero los estudios 
apuntan a una expansión muy 
rápida de esta variante. Según 
la 'Actualización de la situación 
epidemiológica de las variantes 
de SARS·CoV-2 en España', cuyo 
nuevo documento se publicó 
ayer, ómicron ha dado un gran 
salto y ya representa el 47,2% 

de los casos secuenciados, aun
que el Centro de Coordinación 
de Alertas y Emergencias Sani
tarias (CCAES) avisa en el infor
me de que estos resultados son 
.. muy preliminares » porque co
rresponden a la semana del 6 al 
12 de diciembre, .puente de la 

. Constitución, y solo se analiza
ron 125 muestras . 

Pero el mayor problema en Es
paña , en opinión de Fernando 
Simón, no es, aún, la variante 
detectada en Sudáfrica. El direc
tor del CCAES recordó ayer en 
Córdoba que los incrementos de 

Europa aprueba la fórmula forma diferente, ya que está bao 
sada en proteínas recombinan· 
tes, una tecnologia "sobre la que 
existe abundante evidencia cien
tífica sobre su seguridad y mu
cha experiencia en programas 
de vacunación de calendario», 
apunta ell>linisterio de Sanidad . . 
Por eso los expertos consideran 
que puede servir para conven
cer a una parte de las personas 
que aún no han recibidQ los pin
chazos y que se muestran rea
cias a los compuestos de Pftzery 
Moderna por considerarlos «ex
perimentales ... 

existentes sobre la eficacia de 
Nuvaxovid frente a otras varian· 
tes de interes, incluida ómicron, 
son limitados». de Novavax para intentar 

convencer a los no vacunados 

Á. So 

NADRID. La Agencia Europea del 
l>ledicamento (EMA, por sus si
glas en inglés) dio ayer su visto 
bueno a la comercialización con· 
dicional de Nuvaxovid, la vacuo 
na contra la covid-19 dellabo
ratorio Novavax. Nuvaxovid, 
nombre comercial de este me
dicamento, está basada en pro
teinas (al contrario que las de 
Pfizer o l>foderna, que utilizan 
la tec.nologia ARN mensajero) y 

se administra en dos ¡nyeccio- . 
nes, normalmente en el múscu· 
lo del brazo, con un intervalo de 
tres semanas. La fórmula pre 
viene la enfennedad causada por 
el SARS-CoV-2 en personas a 
partir de los 18 añosyes la quin· 
ta vacuna que recibe el visto bue
no de los reguladores europeos 
tras las impulsadas por BioN
Tech y Pfizer, Moderna, AstraZe
neca y Janssen. 

También es la primera vacuna 
aprobada que tJtiliza una plata-

Los resultados de los dos en
sayos realizados con Nuvaxovid 
muestran una eficacia de alre
dedor del 90% con las ·variantes 
Alfa y Beta, las predominantes 
cuando se realizaron los estu
dios. ÁsI, las autoridades sani
tarias admiten que «los datos 

El Ministerio de Sanidad ex
plica que Nuvaxovid se encuen· 
tra entre las vacunas para las 
que la Unión Europea ha firma
do contratos de compra antici· 
pada y, en este contexto, existen 
más de dos millones de dos is 
comprometidas por España que, 
según los acuerdos, deberian lle· 
gar en el primer trimestre de 
2022. En conjunto, la Comisión 
Europea afirma haber adquiri
do 100 millones de dosis, com
prometidas para 2022 y 2023, 
de las que aproximadamente 10 
millones también corresponde
rlan a España. 

En todo caso, y junto al resto 
de vacunas disponibles, serán las 
autoridades de Salud Pública las 

DATOS 
DIARIOS 

• Contagiados 

5.535.231 

o Fallec:idos 

88.793 

Incidencia 
ac:umutada 
14 dlas (Casos 
por 100.000 h.) 

Difereoó.l e f ;;r'¡ . .,.;J 
Uttimo !o<!-.1't¡ ... .) ",. <r, :-::o-f;·~r 

I I 
+79.704 ... 100",; 

'85 V ·17$ 

609,4 

la incidencia comenzaron «an
tes de la aparición de ómicron» 
y avisó de que esta tasa .. segui
rá subiendo en las dos próximas 
semanas, esperemos que no muy 
deprisa» . .. Hasta ellO o el15 de 
enero esto no va a bajar, no solo 
por la evolución que estamos lle
vando, sino también por las fies
tas», subrayó Simón. 

El epidemiólogo, favorable a 
nuevas medidas "porque algo 
tendremos que hacer», pidió 
«sensatez» a la población para 
cumplir con las restricc iones 
que se acuerden mañana, pero 
incidió en que la clave está en la 
ciudadanía, «que sabe perfecta
mente qué medidas de protec
ción personal se tienen que apli
car». 

Los augurios sobre ómicron 
tiñen de pesimismo él futuro. La 
Organización l>lundial de la Sa
lud (miS) advirtió ayer de que 
nadie está libre de contagiarse 
con la nueva variante ... Es pro
bable que los vacunados y los 
que se han curado de covid se 
infecten o reinfecten» con ómi· 
cron, subrayó el director gene· 

. tal de la mm, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, que pidió cance
lar las celebraciones navideñas. 

que determinen _el eventual uso 
que pudiera tener Nuvaxovid en 
el despliegue de la campaña de 
vacunación" , indicó el departa
mento de Carolina Darias. 

Además, Moderna anunció 
ayer que la tercera dosis de su 
vacuna logra altos índices de efi
cacia contra la variante ómicron. 
Según los resultados de un es

- tudio de la compañia, una dosis 
de refuerzo de l>loderna aumen
ta los niveles de anticuerpos neu
tralizantes contra ómicron apro
ximadamente 37 veces en com
paración con los niveles previos 
a esta tercera dosis. De hecho, 
en el ensayo, una dosis modifica
da de su vacuna actual con la mi
tad de compuesto incrementó : 
los niveles de anticuerpos neu
tralizantes aproximadamente 
83 veces en comparación con los 
niveles previos al refuerzo. 
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SEGOVIA 

La Junta pide el uso obligatorio de 
la mascarilla en espacios exteriores 
El presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco,solicitará 
en la Conferencia de Presidentes intensificar la vacunación, legislar 
una ley de pancemias y poner en marcha un nuevo fondo Covid 

El comité de expertos de Castilla y León recomienda incluir 
nuevas restricciones que limiten las reuniones a un máximo de 
diez personas y decretar el cierre de las barras en"la hostelería 

SERQIQRUIZlAQeHCIAS 
SEOO,'A 

••• La Junta apostará por que se 
adopten nuevas m edidas que no 
limiten la vida de las personas en 
la Confertneia de Presidentes de 
ho)', en la que el Ejecuth"Ó regio
nal esperase alcance un acuerdo 
entre Jasromunidadesautónomas 
para reduclr los efeetos de la seda 
ola de la pandemia. 

SegÍln detalló el nuevo conseje
ro deSanidad, Alej andro Vázquez, 
tras el Consejo de Gobierno, el ob 
jeth'O del Gobierno autonómico es 
implantar medidas efecti\'a.5 contra 
la p andemia que en lo posible no 
afectenalaeconomfa. Deesfa for
ma, especificó que la posici6n de la 

. Junta cs adoptarrestricdones que 
no limiten la vida dejas personas. 

Según detall6 el n\lC\'O consej ero, 
esperan que estás decisiones sean 
col1SC9Suadas P'lraque llegue a to
do el territorio nacional de forma 
·uniforme·. Entre ellas, la Juq.ta 
anunció que propondrá hoy el uso 

. de la mascarilla en exteriores. 
Es ta oblig{ltoriedad a fectarfa 

principalmente a s ituaciones y 
esp.."lcios donde haya un riesgo de 
contagio derto, como podrian ser 
casos de aglomeradones en cam 
pos d e fútbol, conciertos al aire li
breo calles abarrotadas. 

En estos momentos, laJuntades
carta incluir un tCK¡Ue de queda, que 
"nohacstadonicstáen 13 n"lCSlde las 
decisiones que pudiéramos tomar". 
Asi, yen referencia a esta medida)' 
otrasquc, porejemplo, se han toma
doenCatalw1a, Vázquezafim\Óquc 
~Ia situación epidemiológica a1H es 
mucho peor-y su incidencia en UCI 
-cs diferente·, poi" Ioquenoseplantca 
la posíbilidad deestableoerun toque 
dequeda en CastillayLeón. 

SobreotrascuestionesquelaJun
ta lle>.m a la Conferencia de Presi
dentes, Alfonso Fentándcz Manue

_ co señal6 que pedirá al Gobierno 
que intensifique la \'acunación, le
gisle una leydepandemias y ponga 
en marcha WIIIUl':\'O fondo <:mid. 

El presidente de la J unta detall6 
que reclamará intensificar la caro
pañade\llcunaci6nyquesecumpl3. 
la ley que fija el uso obligatorio de 
las ma.scarilIas en exteriores cuan
do 110 se pueda cumplir la distan
ciainterpersonnldeseguridadyen 
C\'entos m asi\'OS yquese legisleuna 

_ leydepandemias.AsiulisD\o,pedi-

la Junta esperará a lo que se díc lam/ne en la Conferencia da Pras.ldenles pa¡a. tomar nuevas medidas re5tñctivas en la noslllena. 

.ro la puestaen marcha de un nue>.'O 
fondo emid para h acer frente a los 
gastos que la pandemia sigucge
nerando en la Comunidad, que ne
cesitan -respaldo presupuestario·. 

COl:IlITÉ DE EXPERTOS 

comendólimitarlasreunionesencl 
ámbito familiarysocial (} u'n má.xi
mo de d iez personas para atajar)a 
sexta ola de la cCovid, asf como el 
cierre de las barras en los estable
cimientos y la limitación a la 1.00 
horasenlosbaresdeocionoctumo. 

reuni6n mantenida el pasadovier
oes 17 de diciembre y remitido a la 
Juntade Castilla y León, después de 
qucclprcsKlentedelaJunta,Alfon
soFemándezbfañueco,dem3lxlara 
a.J.os expertos que fueran ·conelu
}'enh.'.s· con sus recomendaciones. 

deexpertosseincluyclarecomend."l
ciÓDde limitaraunmb:imodediez 
personas las reuniones familiares y 
sociales, especiaImeJ\tedecara alas 
fechas principales de las navidades, 
a 1M que recomiendan acudir con 
una prueba de anHgenos negativa: 

Tambii!n ayer, el comité de expertos 
de la pandemiaen Castilla), León re-

AsSloespecifkaelirúonncrecopi
ladopor el comitéde expertos tras la 

Dentro de las recomendaciones 
nosanitariasemitidasporcl comité 

'En relaci6n a 13. hostelerla y ocio 
no<:: tu01o, los expertos considcran 

El nuevo consejero de Sanidad se compromete 
a garantizar la presencialidad "al cien por cien" 

El nue\'O consejcro de Sanidad de la Junta de Primaria porserel más tcnsionado·, con el ob
Castillay León, Alejandro Vázquez, se com· j eth'Odecontratarpersonalextracomunitario 
prometi6 ayer a garantizarla presencialidad _ que ayude a suavizar la presión asistencial. 
·al cien por cien" en toda la Comunidad den- Durante el nombramiento, el pres iden
trodesu objeti\"o por Mpotenciar la Atención te de la Junta d e Castilla y León, Alfonso 
PrimariaylaasistenciasanitariadecaHdad" Fern ández Mañueco, encomend6 al nue\'o 
en todos los centros de salud y consultorios consejero d e Sanidad, Alejandro Vázquez", 
locales de Castilla y León. reforzar el s istema sanitario y mejorar ~na 
~Ie \'O)'a empeñar·, aseguJ"Ó Vázquez, que sanidad de primera· que es tá entre los pues

también afirm6queplantearán en la Confe- tos de cabeza d e toda España,)' hacerlo con 
renciade PreSi.dentesdehoyln posibilidad de todos los consultorios ycentros de salud "a 
"n exibilizar"lacontratación delos 5allita rios pleno rendimiento·, porque s u máxima, re
rnlosdosni\""eles, "perosobretodoenAtención cordó, era que no se cercaran , "y no se cie-

rran", yquelagentc del ml!ndo rural reciba 
la misma atenei6n con independencia del 
lugar donde vi \'a. 

También le pidió trabajar desde el diálogo 
con los profesionales (colegios y sindicatos) 
porque "contamos con todos para m ejorar 
nuestra sanidad. WI \'alioso s is tema sanita
rio·, e impnlsar la atención hospitalaria, con 
nue\'as prestaciones, m ejor equipamiento y 
nue\'Os profesiomtles, pero tamliién con un 
plan de choque para reducir al máximo la lis
tas de espera, tan tocadas por la crisis sani
tariadel Co\'id. 
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CASADODESfACALOS 
"GRANDESAVANCES" 
ENSUDESPEDIDA 

La ya exconseJera de Sanidad, 
Verónica Casado, se despidió 
ayer a través de una misiva 
remitid a a los medios de 
Información da su etapa al 
frente dais sanidad autonómica, 
después de casi dos en los 
que tlan conseguido "muctlos 
avances"paraelslstemapublico 
desaluddelaComunidad. 

En su despedida, Casado 
expllcóque,sunqueesletiempo 
asluvomarcadolndudablemente 
por la pandemla, no solo se han 

. dedicado a ello, sino que han 
querldo · organlzar y preparar 
el sistema sanitario para 
los retos futuros: mejorar la 
estabilidad laboral de nuestros 
profes ionales; avanzar para 
contar con profesionales 
sullclentesj progresar en la 
digitalización del sistema y 
también humanizar lo más 
pos lblela atenclón-. 

"pertinente- que no se realice el 
consumo en barra en el interior de 
ningún establecimiento, mientas 
que \:en · prioritario· que se cie
rre el ocio nocturno a partirde las 
1.00 horas. 

Yadecara a los ewntos ligados 
.a la Navidad, como las cabalga
tas, desfiles, etc. los expertos piden 
hacer una ·valoraeión prudente· 
de estos actos, para asegurar que 
no supougan un fooo de contagio. 

También recomiendan limitar 
el uso del transporte público en 
la medida de lo posíbleycumplir 
oon las normas vigentes de uso de 
mascari lla en interiores y exterio
res cuando no sea posible man
tener la distancia interpersonaJ. 

Finalmente, en este apartado, 
los e:q>crtos pidt n priorizar, siem
pre que se pueda, el teletrabajo. 

En cuanto a la posibilidad dc 
tomar nuc\'as medidas restricti
vas en el ámbitode la hostelería, el 
consejero de Sanidad llam6 a espc
rar '"lo quedietaminela Conferen
da de Presidentes·, si bien matizó 
que, en caso dequedichasmedidas 
se aprutben porconsenso, la Junta 
las \"Oh'ed a a trasladar al comité 
de expertos antes de su dictamen 
dtfinitivo en la Comunidad. 

~Vamosabuscarelequilibrioen

tre la seguridad de la poblaci6n de 
Castilla y León y el mantenimien
to de la coononúa", reitero el nue\"O 
consejero dcSanidad, asegurando 
en todo caso que "sigue teniendo 
un gran ¡>apel lo que dice la cien
cia"peromanifcstandoignalmente 
que su opini6n sobrc las propuestas 
del comité de e.xpertos es que valo
ro "mejor unas que otras" .• 

B...MJEl...ANTADODESEGOM 5 

. La pandemia, cerca de los 
máximos con 277 nuevos casos 
La tendencia alcista se mantiene y la provincia remite la cuarta mayor cifra de contagiados por 
Covid-19 diarios de toda la serie epidemiológica, muy cerca de los picos alcanzados en la tercera ola 

SEAOIORUIZ 
$EGO.'A 

••• Las cifras diarias de conta
giados de esta se.xta ola siguen 
empeorando yya se encuentran 
entre las peores de toda la serie 
cpidemiol6gica. En la última, la 
pro\'inciasuma 277positi\"os, el 
cuartopeorregi5trodesdeqllese 
inici6 1a parldcmia. 

Este número solo se \"e supcra
do por tres registros anteriores 
contabilizados en plcna tereera 
ola y es el más elevado desdú l 27 
de enero. El resto de las previsio
nes tampocoson halagüeñas da- ' 
da la proximidad de las Navida
d("S y una Consejería de Sanidad 
en cuadro debido a los (Iltimos 
vaivenes poHticos. 

Segovia ba pasado enscis dfas 
de contar con la mejor tasa de 
incidencia a 14 días a la tercera 
peor. Con todas las provincias 
en riesgo 'muy alto', Vall adolid 
continúa presentado los peores 
datos con ].410,7 casos, por de
lante de Palencia (1.058,5), Se
go\'ia (984,5), Saria (913,5), Ávi
la (831,5), Le6n (749), Burgos 
(789,5) y Zamora (715,7). 

Sobrc la mortandad, Scgo\'ia 
no sum6 nue\'os fallecimientos 
por Covid en las últimas horas. 

Las cifras hospitalarias em
peoraron, con 14- pacientes Co
vid ingresados en plant a, tres 
más que el lunes, ycuatro en la 
UCI, uno más. 

El númerode brotessigue dis
parado y se elcv6 hasta 62 con 

Varias personas pasean cerca del Hospilal General. 

la (I.ltima actuaJiz.a.ci6n, diez más 
que en la actualizaci6n anterior. 
Entre todos, suman un total de 
282 positivos vinculados. 

Muy malas noticias en las resi
dencias de ma)'Ores, donde se han 
remitido varios positi\ 'OS en los úl· 
timos dras. De esta forma, estos 
ccntrosronfuman que 19 usuarios 
cuentan oon la enfermedad aeti
\'3 en estos momentos, mientras 
otras 26 personas se encucntran 
enaislamicntoanteeltemordequc 
puedan estar infectados. 

La situación no podria ser peor 
a nivel de contagios y brotes, si
tuaciÓn que solo se sah'3 por la re
ducidadfrade muertes que en la 
actualidad promea el coronavirus 
respecto al pasttdo, una rebaja de 
la letalidad consecuencia di rccta 
de la efectividad de las vacunas. 

EJ siguiente pasodcestalargase
nc)'aestáprómno,ulIMNavidades 
que pro\"ocaránun awnentode la 
movilidadydclas reunioncssocia
les mientras la cun .... de contagios 
muestra un ~nso exponencial .• 

El repunte se 
centra en la 

franja de edad 
de 20 a 40 años 

... El acusadoaumcnto de po
sitivos por Covid-19 en Segovia 
se está produciendo en el seg
mento de edad entre los 20 y 
los 40 años, con especial iuci
dcnciaenciudadanosentre 30 
y 35, según explicó ayer el ge
rente de Asistencia Sanita ria, 
JorgeElízaga, endeclaracioncs 
a Radio Segovia. 

Parael doctor EHzaga, la io
cidenciadela p3ndemi3en Se
gavia está -a la pdr"queenene
ro derne m.i.smoañopcro aún 
no seha visto ·comprometida
la asistencia hospitalaria pero 
están muy preocupados por la 
c\lllucióndec.asosque hayaho
ra Atención Primaria y )o que 
se pueda espcrar-en las pr6xi
mas dos o tres semanas-, como 
consccuenciadeqneestamosen 
'"una e.xplosi6n muy evidente". 

El gerentesQStm"O que la se
cuenciaci6n del génoma tarda' 
unos dlas, por 10 qne ·no te
nemos la certeza por sccuen
ciaci6n pero si altísimas sos
pechas de que la mayor parte 
sea por Ómicron·. 
Elg~renteavanz6qutcsmuy 

probable queesta misma sema
na se cambien los protocolos . • 

Alertan de las diferencias de casi un 200% 
en el coste de las pruebas de antígenos 
ELAOELAHTADO 
seoo ...... 

••• El Conscjo General de Enfer
merla(CGE.')pidi6ayeralGobicnlO 
que regule de forma inmediata el 
precio de los test de antígenos que 
sc,,~ndenenlasoficinasdefam\a· 

cía para evitar la e>peculación ydi
ferencias de más de 10 euros entre 
unosestablecimien~os yotros. 

El órgano que regula la profe
si6n enfermera recuerda aJ Ejecu
ti\'oqueenjuliode2021scelimin6 
la prescripción deestas pruebas ron 
el objeti\'O de "aumentar la capaci-

daddiagn6sticadurantelaquinta 
ola de Covid-19- y no oon la fina· 
lidad de que unos pocos se lucNn 
a costa del miedo de la población. 

"Desdehacedos aijas, venimos 
insistiendo en la importancia de 
que los test de detección del Co
vid-19 los realicen, preferente
mente, profesionales sanitarios, 
como las enfermeras, formadas y 
capacitados para ello. Hace seis 
meses que el Gobierno decidi6 
liberalizar la yenta de los tes t y 
ahora, con la se.na ola golpeán
donos enormemente y las fechas 

navideñas a la vuelta de la esqui
na, observamos perplejos e6mo 
enalgunosestablecimientosseha 
aumentado el prccio de las prue
bas deantígenos más dela mitad 
en tan 05610 dos días. Esto, una 
vez más, repercute y perjudica en 
.el comprador final, el ciud ada no 
de a pic-, afIrmó Florentino Pérez 
Raya, presidente del CGE. 

En este sentido, desde la Or
ganización Colegial aseguran -
que se está repitiendo la misma 
f6rmula que con las mascarillas, 
que cuando más necesarias eran, 

más subían de precio. De hecho, 
actualmente, e.\(istcn diferencias 
de hasta un 200% en el coste de 
los test entre distintos establecí· 
mientas. ~os pas,'\mos meses re
clamando quese fti ase el precio de 
las mascarillas, pnesto que en Sil 

dra vimos diferencias abismales 
entre farmacias. Ahora, vuelve a 
suceder con los test de antígenos. 
Si lo que realmente se quiere es 
aumentar el d iagn6stico precoz, 
es fundamental quesc. fije un pre
ciomb:imoyaseqwDleatodos los 
bolsillos-, puntualiza Pérez Raya .• 
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Los médicos de 
familia tachan de 
"irresponsable" 
la destitución 
de Casado 
iLADELANTADO 
fHXJ,. 

... La Sociedad de Médicos 
de Familia y Comunitaria de 
Castillay León calificó ayer de 
"irresponsable" y un -maltrato· 
ala sociedad de la Comunidad 
la destituci6n de la c.xconseje· 
radeSanidad, Ver6nicaCasa
do, que ajuicio dcestaorgani
zaci6n demostró ser una de las 
"más eficientes y de las mejor 
valoradas" en el control de la 
pandemia del Covid-19. 

En un comunicado, criticó }a 
salida de la consejera en uno de 
los picos de contagios e inciden· 
ciamá.saltos. "Noentendemos la 
despreocupaci6nquesemuestra 
porelpresmteyfuturodebsani
dad delosca.stellanosy leoneses 
en un momento critico, un sin
sentido por distintos moti\'Os", 
manifestólasoc:iooadcientífic..1. 

Al reSpecto, recordó que aún 
seestá en un pcriodode pande
mia, "dclcual nosevislumbraa 
corto plazoun punto de control 
yftnaldelamisma". "Nos\"emos 
inmersos en uno delos picos de 
rontagioseincidenciadelaCovid 
más altos, lo que hace desacan
sejablc cambios de los 6rganos 
gestoresachHl1es,especialmen
tecollunaconsejeradeSanidad, 
quehademostradoserunadelas 
más eficientes, ron mayor entre
ga profesional y mejor valorada 
a nivel nacional en el control de 
la pandemia", añadió. 

La Sociedad señal6que la si
tuaci6n actual de la sanidad en 
general, de la Atenci6n Prima
riaydelos médioosdefamiliay 

. comwlitariaen particular, ·con 
la falta de profesionales en mu
chas áreas y mala calidad asis
tencial",derivadadelaheredada 
·catastróftca" situación sanitaria 
de anteriores administraciones, 
seha visto agravada porlapan
demiayqueestáafectandonega
ti\'3Jllcnteyde fonnacreciente a 
I:\ salud delapoblaci6n.. 

; ; 

!oIrtRcou.s,UDEDlCWIBREDEI021 

El CSN aprueba la licencia 
de la unidad de radioterapia 
El Pleno del organismo regulador concede el permiso de funcionamienlo al HospttaJ Recolelas, que 
ahora tendrá que afrontar varios trámttes sanitarios que no se espera que traigan grandes complicaciones 

6EAGIOAUIZ 
SEGOM 

••• Las buenas noticias no abun
danú1tiruamenteymá.slasligadas 
al ámbito sanitario, en un periodo 
en el que se acumulaD las malas 
nue\'as debidoa la propagaci6n de 
laCovid-19. 

Unade las noticias más espera
das por los segovianos es la entra
da en funcionamiento de la unidad 
de radioterapia, que enmarañada 
en los trámites previos acumula ya 
dos meses retraso. 

Hoyestá un paso más cerca, gra
cias a que ayerel Pleno del Consejo 
deSeguridad:t<.."uc1ear(CSN)apro
bó la licencia de funcionamiento 
de la ouem unidad de radioterapia 
insta1ada en el Hospital Recoletas, 
conocido por los segovianos como 
'La Misericordia'. 

Este nueyo avance no posibili
ta la entrada en funcionamiento 
del servicio aún, ya que todavfa 
quedan otras gestiones que rea
Jizar, pero sí da un avance decisi
\'0 hacia adelante que garantiza 
que en UDOS días pueda abrir sus 
puertas a los pacientes que nece
siten de sus tratamientos. 

Esta licencia es indispensable y 
era el último gran trámite al que se 
dehlahacerfrcnteparayercumpll
do undeseo porel que la sociedad 
segoviana lleva luchando quince 
largos años. 

Las previsiones señalaban que 
serfahoyynoayercuandoseapro
bara la licencia, pero finalmente a 
última hora de la tarde se eonnr
maba el otorgamiento del permiso 
de funcionamiento. 

Lo cierto es que las previsiones 
ernnoptimistas,)'aque tantofuen
tes del CSN como del Grupo Re
coletas habían confirmado a este 
peri6dico que la documentaci6n 
requerida estaba completa y ha-

La unldad de radioterapia es té casi lisIa para re-ciblr a $US primetOS pacientes. 

bía pasado la supervisi6n de los 
técnicos. Sin embargo, faltaba el 
último e ineludible paso, su apro
baci6n en Pleno, que finalmente 
fue confirmado. 

Esta decisión del Pleno del CSN 
marca el fInal del cruce de decla
raciones entre e! organismo regu
lador y el Grupo Heroletas por la 
tramitaci6n de la licencia, ya que 
la empresa sanitaria lament6 la 
·pocaclaridad· del Consejo, mien
tras estos.achacaban los retrasos 
a las deficiencias que presentaba 
las instalaeioues y que 110 pernlitia 
hasta su subsa naci6n la obtenci6n 
de la licencia. 

Tras recibir el informe favora
blede! CSN, la unidad de radio-

terapia de 'La Misericordia' solo 
necesitará pasar por algunos trá

. mites sanitarios que no se espera 
que traigan grandes compl itacio
nes. Tras estos, seprocederíaasu 
entrada en funcionamiento, que 
algunas fuentes que conocen el 
proceso no dudan en ubic:arp.na 
la semana que viene. 

La presidenta de laAECC, Ana 
Sapjosé, no dud6 en mostrar su 
alegría por la noticia, rerordando 
los largos años desde que se inici6 
esta r:eivindicaci6n. -Por fin, estoy 
encantada, ni m e lo crco·, señalah..'\ 
visiblemente ilusionada. 

"Podemos celebrarlo todos los 
segovianos, ha sido un trabajo de 
todos~, recordaba, a la \'ez que se 

.. 

-

acordaba de los pacientes que po
drán usar las instalacionespTÓxi
mamenteya los que se les va a "ha
cer la vida más fácil~. 

En cuanto a cuando se iniciará 
la derivaci6n de pacientes de Sacyl 
a las instalaciones, Sanjosé prevé 
que empiecen con lallcgadadecne- . 
ro. "Pronto, cree que para inicios 
de 2022", concretaba . 

El Grupo Recoletas admiti6 
baceya algunas semanas que la 
futura plantilla está cerrada y las 
obras de las ins talaciones fina
lizadas. Esto posibilitaría que 
la unidad entrase en funciona
miento in med in tamente después 
de completarse los t ráruites sani
tarios pendientes . • 

(on el Servicio ncnlco Oficial \ 

n N para qulenl!s no se (onrorman I 
a (on menos. 

CONFORT 
MIS 
TAS • 
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Las autonomías piden toque de 
queda, mascarilla y más .dosis 
El Gobierno acude a la Conferencia de Presidentes a "escuchar y buscar decisiones compartidas" 

••• Los pre.sidentes autonómicos 
llevarán este miércoles a la con
ferencia convocada por e1jefe del 
Gobierno, Pedro Sánchez, una va
riada lista de propuestas contra la 
extensión de la sexta ola de la co
vid, desde el toque de queda que 
plantea Cataluña al cambio de cri
terio de las cuarentenas que pide 
Madrid, aunque en lo que coinci
den muchos es enquese acuerden 
medidas comunes para toda Es
paña. La portavoz del Gobierno, 
Isabel Hodriguez, afirmó tras el 
Consejo de Ministros que el plan
teamiento del Ej~uti\U en la reu
nióllsern el de "escuchar·y"bus
car decisiones compartidas· con 
las comunidades autónomas. 

Estas son las peticiones que ha
rán los presidentes autonómicos: 

v El presidente dela Generalitat 
de Cataluña, PereAragon~, plan
te.'\rá que se extiendan las restric
cioncsquehaaplicadoenlaComu
nidad en todo el Estado, después 
de decir que la mascarilla no es 
suficiente y haber anunciado que 
pedirá-avaljudicial para volver a 
aplicar el toque-de queda, limitar 
los encuentros a 10 per.sonas, ce
rrar el ocio nocturno y reducir a la 
mitad los aforos en la restauración 
yal 70 por ciento en 105 comer
cios, cultura, eventos deporti\'os 
y gimnasios. 

v La presidenta de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, avanzó que 
pedirá UD cambio de criterio en 
las cuarentenas y que los contac
tos vacunados con pauta completa 
no tengan que aislarse. Además, 
apuesta por una vuelta al colegio 
"con normalidad" tras las vacacio
nes de Navidad, y no quiere más 
"cierres" porque los ciudadanos "no 
aguantan más". Respecto al pasa- . 
pOrte covid, cree que no sirve para 
hacer frente a nuevas olas. 

v La Xunta de Galicia; que ya 
ha adeJantado que no baraja pedir 
el avaljudicial para voh'er a aplicar 
el toque de queda, como quiere ha
cer Cataluña, aboga por reforzar 
el uso dela mascarillayporesfor
zacse en el proceso de vacunación. 

V'R"\1remadura,comoindicósu 
portavoz, Juan Antonio González, 
acudirá con el principal mensaje 
de que es fundamental adminis
trar la tercera dosis de la vacuna 
cuanto antes yconeJ ánimo de que 
lasmedidasqueseya)'3.Ilaaprohar 
para l~lchar contra la 5C."\1a ola de la 

PElrsonas haciendo cola para haeen;e peA, en Barcelona. 

pandemia se alcancen por consen
so y sean "inequh"OCaS" para todos 
los españoles. 

v El presidente deAragón, Ja
vier Lambáll, expresÓ su deseo de 
que las medidas a adopta·r sean 
-lo más homogéneas posible- en 
el conjunto del país pero más allá 
de eso esperará a conocer la pro
puesta a realizar por el pre.siden
te del Gobierno, Pedro Sánchez. 

v El Gobierno de Castilla-La 
Mancha, por medio de su porta
voz, Blanca Fernández, defendió 

que sería lógico adoptar medidas 
como el uso obligatorio dela mas
carilla -tanto en espacios interiores 
como en el e.\1erior- y el control de 
los eventos multitudinarios don
de no se pueda garantizar la dis
tantia de seguridad ni el uso de la 
mascarilla, almque rechaz.'\ que se 
pongan restricciones a la hostele
ría y va a poner sobre la mesa la 
necesidad de que se mantenga el 
fondo covid. 

v La presidenta de Navarra, 
Maria Chivite, acudirá a la Confe-

LOSCONTACTOSESfRECHOS,SINCUARENTENA 

La Comisión de Salud Pública 
decidió ayerpor mayoría que 
las personas que han reelbldo 
una pauta de vacunación 
completaysean contactos 
estrechos de uncaso positivo, 
nonecesitar<'inreaUzaruna 

. cuarenlenadomlclliariade10 
días, aunquedeber<'ifl limItar 
sus actlvidadasfuera de casa. 
Según lo acordado, durante 
este periodo de 1 Odias después 
del último contacto con un caso 
conflrmado"debenlimitarsus 
actividades a las esenciales, 
reducíendotodoloposible 

sus Interacciones sociales, 
seguir escrupulosamente las 
medldasde prevención como 
el uso de mascarillas y realizar 
una vigilancia estrecha a nte la 
posible aparición de slntomas 
compatibles", Tamblénlnsistló 
enla ImportancIa de acelerar 
lavacunacióntantodelas 
personasde más de 12añosno 
vacunadas como de las dosis 
de recuerdo en los grupos 
autorizados,especlalmente 
losmásvulnerables,yla 
primovacunaclón en los nIños de 
5a11años. 

renda dc Presidentes con "actitud 
deescuchaysindescart.'lrnada",y 
en cuanto a medidas concretas ha 
dicho queeJ uso demascariUas en 
e."\1eriores -que algunos gobiernos 
autonómicos están planteando
ya sc recoge por su departamen
to de Salud con c.'\rácter obligato
rio cuando nose puedan respetar 
las di~ancias. 

v El jefe del Gobier:no de Canta
bria, Miguel Ángel Revilla, pidió 
que en la conferencia se adopten 
medidas comunes para frenar el 
a\'ancede la p3ndemia porque "de 
nada vale que un territorio tome 
una medidayotro, aliado, la con
traria". En concreto pedirá ~a1gw\a 
medida- basada en la preeaución, 
como la vacunación de los niños y 
la aplicación dc la dosis de refuerzo 
entrelosmásjól'enes,mientrasque 
consideraque"losconftnamientos 
no conducen a nada". 

vMurcia, a tran!:s de suconse
jero de Salud, Juan José Pcdreño, 
aseguró que no acuden con pro
puestas a la reunión al conside
rar que debe ser el presidente del 
Gobierno el que lleve - las riendas
planteando las propuestas. 

¡/ Asturias, cuyo presidente se 
contagió, tiene en estudio un pa
&.'\porte que se impone en el resto 
del país .• 

MlrnCOL.E.S.5IIIDEDIClBlBREDE202\ 

Egea y Almeida 
se confinan tras 
dar positivo 
enCovid-19 
AGENClAS 

'~Jo.DRO 

••• El secretario gener~l del PP, 
Teodoro García Egea, y el al
calde de Madrid yportavoz del 
partido,JoséLuisMartínez-Al
meida, dieron positivo en coro
navirus, lo que hallC\'ado a los 
miembros de la dirección po

. pular a hac~rsc pruebas PCR 
que en el caso del presidente, 
Pablo Casado, resultó negati
va. El número dos de los po
pulares ayer a través de 1\vit
ter de su Uúección por covid-19 . 
y fuentes del Partido Popular 
indicaron el protocolo segui
do por sus compañeros de fi
las, que según la formación no 
¡!an sido contacto estrecho de 
García Egea al llevar "en todo 
momento mascarilla". 

·He dado positivo en co\'idy 
pa&.'\re unos mas confinado. En 
la familia, todos bien: Cuidaos · 
mucho y extremad las precau
ciones·, escribió el secretario 
general del PP. 

LOS MIEMBROS DE 
LA DIRECCiÓN DEL 

PP SE SOMETIERON A 
PRUEBAS PeR, QUE EN 

EL CASO DE CASAOO 
DIO NEGAllVO 

TambiénMartínez-Almeida 
lo avanzó en un tuit en el que 
señala que van a ser unas Navi
dades diferentes, pero seguiré 
cumpliendo con mi obligación 
desde casa". Como Casado, el . 
resto de miembros del Comi
té de Dirección, que se reunió 
el lunes en Génova, y al que no 
asistió Almeida, seguirán el 
mismo protocolo que el presi
dente del partido y se somete
rán a un test PCR. 

MADRIDTRIPLlCACO~GlOS 

La Comunidad deMadrid noti
ficó a)'er 11.221 contagios frente 
a los 2.64-5 de lajornada ante
rior, y seis fallecidos cn hospi
tales (cuatro menos que ellu
nes), y también subió el número 
depacienteshospitalizadosen 
planta pcrose mantiene en las 
VCI. Losnllevoscontagios casi 
triplican a los de hace una se
mana, ya que el martes pasa
do, 14 de diciembre. se regis
traron 3.469 contagios, frente 
a los 11.221 de a)'er, de los cua
les 9.518 se han notificado en 
las últimas 2-i horas. 



, 1 

1 

I 
- 1 

I 

1 

i 
I 
i 
1 
I 
I 

·1 
I 
I 

2 I s I 
M¡ércoles 22.12.21 

EL NORTE DE CASTILLA 

La Junta fía a la Conferencia de Presidentes 
las restricciones y arrincona las de sus expertos 
El nuevo consejero 
de Sanidad anuncia 
que potenciará los 
cribados, elrastreo 
y las pruebas 
de infección activa 

ANA SANTIAGO ~ ( " 

VALLADOLID. Sin pasar todavía por 
el despacho, el nuevo consejero 
de Sanidad, Alejandro Vazquez, 
juró ayerel cargo y dio su prime
ra rueda de prensa tras un Con
sejo de Gobierno extraordinario 
en una manana, la de ayer, muy 
cargada. El ya responsable sani
tario autonómico, que sí tuvo pa
labras de agradecimiento para 
sus antecesores, no anunció res
tricción alguna a las puertas de 
la Nochebuena y confió y fío las 
posibles restricciones a la Confe
rencia de Presidentes, que se ce
lebra hoy. De nada sirvieron las 
muchas preguntas y reinciden
tes exigencias de los medios de 
comunicación para lograr siquie
ra un pequeño detalle, ya no de 
lo que podría aprobar la Junta en 
Castilla y León para contener una 
pandemia que viaja a gran velo
cidad sino de sus preferencias y 
opiniones como responsables po
liticos y sanitarios aunque pudie
ran estar sujetas a decisiones con
sensuadas en un marco nacional. 

Alejandro Vázquez en su primera rueda de pren~ como nuevo consejero de Sanidad. R. CACHo-tC"~ 

Ni Alejandro Vázquez, ni el 
nuevo portavoz del Gobierno au
tonómico, Carlos Femandez Ca
rr¡edo, que lo acompañaba en 
este primer encue!ltro con los pe
riodistas cedieron para mostrar el 
parecer de la Junta sobre el do
cumento de recomendaciones 
del Comité de Expertos de Casti
lla y León. El consejero de Sani
dad solo destacó que, como mé-

dico que era con una trayectoria 
y experiencia, «con algunas es
taba más de acuerdo que con 
otras» y que probablemente se 
los volv!;lrJa a convocar incluso 
hoy mismo tras conocer las lí
neas nacionales oe intervención 
frente a la expansión del corona
virus. 1.0 único que sí defendió el 
actual responsable sanitario, y 

Alejandro Vazquez 
garantiza la vuelta a la 
presencialidad en el 100% 
de los centros de salud 
y consultorios 

Un nuevo gerente de Sacyl y la 
intención de mantener el equipo 

A. s, 

VALLADOLID. La Junta acordó ayer 
en el Consejo de Gobierno ex
traordinario el nombramiento de 
Jesús Garcfa-Cruces como geren
te de Sacyl, tras la renuncia del 
anterior titular, Manuel Mitadiel, 
de Ciudadanos, que formaba par
le del equipo de la exconsejera 
Verónica Casado. 

En su primera comparecencia 
como portavoz, el consejero de 

Econom1a y Hacienda, Carlos Fer
nández Carriedo, explicó que solo 
habían sido aprobado los nom
bramientos de los altos cargos 
que hayan comunicado su renun
cia, tras el cese de los consejeros 
de Ciudadanos y la convocatoria 
de elecciones anticipadas para el 
13 de febrero. El objetivo, indicó 
el portavoz, es «dar continuidad 
al trabaja diario». 

De esta forma, vuelve a un 
puesto directivo en Sacyl el que 

que será lo que lleve el presiden
te, Alfonso Fernández l>fañueco, 
hayal encuentro nacional, es la 
defensa de la obligatoriedad de 
la mascarilla también en exterio- ' 
res, en la calle. Y ello pese a que 

. los expertos no marcan entre sus 
recomendaciones tal medida sal
vo, como ya ocurre actualmente, 
~uando no haya distancia. 1.0 que 

SacyI buscará puntos fijos 
o móviles para concentrar . 
la oferta de pruebas de 
diagnóstico a la población 
y fomentar la detección 

Jesús García-Cruces. IOLNORTE 

sí pudieron asegurar tanto el con
sejero de Sanidad como el nue
vo portavoz del Gobierno auto
nómico es que se descarta la exis
tencia de un toque de queda como 
el aprobado en Cataluña que «esta 
mucho peor» y que «no ha esta
do ni esta en la mesa de las deci
siones que pudiéramos tomano. 

Sí anunció el consejero que 
querla potenciar las pruebas de 
diagnóstico. volver a los cribados 
masivos en zonas de.a1ta inciden
cia y mejorar la accesibilidad a 
las PCR y test de antígenos. Así 
anunció que pedirían al Estado 
más rastreadores del Ejército, 
además de los 60 ya comprome
tidos. También planteó que es-

ya fuera director de Desarrollo 
Sanitario con el que fuera conse
jero César Antón, también del PP, 
y hasta hoy médico adjunto de 
Medicina Preventiva en el Hos
pital de Palencia y anles director 
médico del complejo deÁvila. 

Por otra parte, el portavoz in
dicó que el Consejo de Gobierno 
confirmó la continuidad de los 
nueve delegados territoriales de 
la Junta, después de que «todos 
9üOS" indicaran su disposición a 
continuar con.su trabajo y tareas. 

Por su parte, el nuevo conse 
jero preguntado sobre un posi
ble desmantelamiento de la ac
tual organización de la Conseje
ría de Sanidad en plena sexta ola, 

tudiará con el equipo de Sanidad 
la posibilidad de habilitar pun
tos fijos o móviles para hacer es
tas pruebas de detección de la ro
vid, como hacen otras comuni
dades. Sin embargo, el Comité 
de Expertos de Castilla y León ur
gió en su última reunión, cele
brada el pasado viernes, que la 
Junta estableciera nuevas res
tricciones sanitarias y no sanita
rias. Entre.las medidas de ocio y . 
sociales, los 30 especiallstas que 
reunió la ya exconsejera de Sa
nidad, Verónica Casado, aconse
jaron contener la afluencia en la 
hostelería estableciendo límites 
horarios y de aforos. Así, indica
ron, la «especial prioridad .. del 

indicó que «no me cons ta más 
que una dimisión Oa de Mitadiel) 
en los próximos dJas se reunirá 
con el equipo de SacyI para co
nocer la disponibilidad del mis
mo» y lo mismo manifestó con 
respecto a posibles cambios en 
el Comité de Expertos. 

Alejandro Vázquez parece no 
ser partidario de grandes modifi
caciones dentro de la actual es·
tructura, al menos en estos pri
meros meses. Con respecto a si 
sería el consejero hasta las elec
ciones o también después si el PP 
ganara los comicios, explicó que 
«no he preguntado al presidente 
sobre el tiempo»; pero sI mani
festó que aceptarla continuar. 
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PROPUESTAS DE EXPERTOS 

HOSTELERÍA 

Cierre de barras 
y hasta la 1 
El comité recomendó cerrar las 
barras yel ocio a la 1 de la ma
drugada. También mesas de 
máximo de diez personas y se
paradas. Ventilación y poten
ciar inspecciones. 

EVENTOS NAVIDEÑOS 

Al aire libre y con 
distancias garantizadas. 
Evaluar actividades y no des
cartan cabalgatas, desfiles y si
milares si se garantizan distan
cias y otras normas de higiene 
y prevención y que sean, de for
ma muy prioritaria en lugares 
exteriores. 

ESPACIOS LABORALES 

Teletrabajar y evitar 
reuniones 
En el ámbito del trabajo pre
sencial, _se deberían evitar o 
reducir al mínimo posible las 
reuniones y fomentarse las vi
deoconferencias». 

ACTOS RELIGIOSOS 

Mascarilla: distancias y 
evitar contacto físico 
Evitar tocar o besar figuras y si
milares conductas de devoción. 
Se insiste en la precaución es
pecial con los coros. 

cierre del ocio nocturno como 
tarde a la una de la madrugada, 
mientras que consideran perti
nente que no se realice el consu
mo en barra en el interior de los 
establecimientos de hostelería-; 
restauración y ocio nocturno. De 
esta forma, indican la necesidad 
de potenciar el consumo en ex
teriores, en terrazas. 

Asimismo, acordaron reco
mendar que los grupos no supe
ren las diez personas en mesa yse 
establezca: una distancia mínima 
de 1,5 metros entre los comen
sales de mesas diferentes. asi
mismo inciden en favorecer el 
teletrabajo y« evitar o reducir al 
mínimo posible las reuniones de 
trabajo», entre otras muchas. 

En cuanto a futuras lineas de 
actuación, se comprometió asi
mismo a garantizar la presencia
lidad en los cerllros de salud _al 
cien por cien» en toda la comu
nidad dentro de su objetivo por 
_potenciar la Atención Primaria 
y la asistencia sanitaria de cali
dad» en todos los centros de salud 
y consultorios locales de Castilla 
y León. Un anuncio que llega 
cuando este primer nivel asisten
cial ha denunciado su rolapso por 
la falta de médicos tras jubilacio
nes, bajas por la covid, vacacio
nes y agotamiento general por 
falta de recursos hasta el punto 
de que más de un centro quiere 
volver a potenciar la asistencia 
telemática por falta de med ios 
p¡¡ra la presencial. 

I CASTILLA Y LEÓN I 3 

. Los positivos por cada cien 
muestras se triplican en un mes 

a 14 días; pero Valladolid conti
núa con los peores datos y a dis
tancia, con 1.410 positivos por 
cien mil habitantes, por delan
te de Palencia (1.058), Segovia 
(984), Soria (913), Ávila (831), 
León (749), Burgos (739) y Za
mora (715). 

Solamente Soria escapa 
al riesgo extremo en los 
contagios de mayores de 
65 años y la pandemia 
vuelve a aumentar 
en toda la comunidad 

A.s. 

VALLADOLID. Dos semanas des
pués del largo puente de la Cons
titución y la Inmaculada, la pan
demia hace estragos aunque es 
dificil determinar que transmi
sión se debe al aumento de mo
vilidad en dichas fechas o si hu
biera sido parecido porque el 00-

ronavirus ya estaba desbocado. 
Lo que no cabe duda es que las 
Navidades dejarán rastro. 

El panorama autonómico ya 
solo mootrabaayer en riesgo alto 
en vez de extremo, en las tasas, 
la provincia de Soria para los ma
yores de 65 años, el resto ya fi 
gurabaen el granate intenso de 
los peores datos, La positividad, 
en concreto, otro indicador fun
damental para medir la trans
misión, se ha triplicado en el Ul
timo mes. En noviembre, desde 
mediados de cada cien pruebas 
tan solo había seis u ocho diag-

Evolución de la Incidencia Acumulada en la región 
Púr cada 100.000 habitantes en 14dlas 
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nósticos de confirmación. Ayer 
ya 20 era el dato autonómico y, 
en Valladolid, la provincia que 
peores datos registra cada día, 
alcanzaba el 25,6%. 

El indicador de riesgo de la in
cidencia a 14 días ya se sitúa en 
los 923,2 casos, 81 más que el 
lunes y casi siete veces más que 
hace un mes, cuando se situaba 
en 147 casos. 

Hientras tanto, la tasa de ocu
pación en las unidades de críti
cos también se incrementa con 

'-IH-+-+- f+\i--+-1HI-

relación a las jornadas previas y 
ayer se situó en el 22,2%, CUatro 
veces más que hace un mes. Por 
su parte, la ocupación en los hos
pitales también se eleva hasta el 
11,2%, frente al 2,9% registrado 
también a finales de noviembre, 
según los datos publicados por 
la Consejería de Sanidad: 

Ayer, la región sumó 2.497 ca
sos, 914 más que el anterior mar
tes y 1.244 más que el lunes. 

Todas las provincias están ya 
en riesgo extremo en incidencia 

Por su parte, la tasa a siete días 
en el conjunto de la comunidad 
se sitúa en los 584 casos, frente 
a los 545,9 del lunes. 

Las nueve provinCias están 
también en riesgo muy alto; pero 
Valladolid repite posición con 
916,3 casos por cada 100.000 
habitantes, El riesgo continúa 
en el nivel extremo en el repaso 
quincenal en las personas ma
yores de 65 años, con 353,5 ca
sos y con 188 en el semanal. 

En cuanto a la OOJpa<:ión de ue! 
por pacientes con Covid, León, 
Palencia y Ávilaoontinúan en ries
go extremo, con el 30,2%, 40% y 
27,7~. En riesgo alto se mantie
nen Valladolid (18%), Zamora 
(21%), Salamanca (18,5%) y Bur
gos (21%). Segovia, se sumó ayer 
al riesgo medio, al llegar al 12,9%, 
mientras que Soria está en el otro 
extremo con el 14% de ocupación. 

En cuanto a la ocupación en 
planta, Valladolid es la única pro
vincia en riesgo medio con un 
18,6%. y con respecto al núme
ro reproductivo básico se sitúa 
en 1,25 y los peores datos los su
fre Segovia (1,67); SOfia (1,44) y 
Valladolid (1,30). En cuanto a la 
Ómicron aun no es la dominan
te pero va en aumento. 

Los técnicos de Sanidad 
proponen cerrar el ocio nocturno 
en más de media España 

La recomendación es 
que los bares echen la 
persiana a las once con 
riesgo alto y clausuren 
su interior, con extremo 

ALFONSO TORteES 

La validez del tést de antígenos 
positivos equiparada con la PCR 

HADRlD. Los técnicos sanitarios 
que asesoran al Gobierno y a las 
autonomías creen que con una 
incidencia de 609 y una ocupa
ción de más de115% de camas 
de UCI por pacientes rovid, unas 
cifras que se baten a diario, es 
el momento de acordar restric
ciones severas de la vida social 
para evitar otra catástrofe sani
taria. 

pulares. Se limitaron a exigir, 
en 11 de las 17 autonomías, el 
'pasaporte covid' para el acce
so a hostelería, locales de ocio, 
hospitales o gimnasios. Ahora 
p¡¡rece que ya casi nadie mira 
con malos ojos unas propues
tas técnicas que hoy Pedro Sán
chez y sus homólogos autonó
micos tendrán sobre la mesa de 
la Conferencia de Presidentes. 

Se trata del documento ela
borado la semana pasada por 
los expertos de la Ponencia de 
Alertas en el que demandan res
tricciones inmediatas horarias, 
de aforo y hasta cierres y sus
pensiones ante la imposibilidad 
de los centros de salud para cor
tar la explosión de contagios. 

A. s. 

VALLADOLID. La Atención Pri
maria está totalmente desbor
dada. Aden}ás del seguimiento 
de los casos covid, en algunos 
centros de salud se realizan has
ta un centenar de tomas de 
muestras para confirmar o ne
gar una sospecha de infección 
por coronavirus. No pueden con 
tal carga asistencial porque, Cas
tilla y León ya supera cada día 
las cinco mil PCR -ya solo Va
lladolid se acerca al millar en 
Jos últimos días- o Sacyl se plan
teaba contratar técnicos de en-

~._-

fennerla para la toma de mues
tras y mts rastreadores. De ahí 
que haya dado la instrucción de 
no tener que repetir los test de 
antígenos que hace el propio 
sistema sanitario - no los auto
test de farmacia que se hacen 
los ciudadap.os- cuando dan po
siHvo. Hasta ahora la instruc
ción era la de confirmar el diag
nóstico con una PCRy tal repe
tición no deja de ser una sobre
carga más en el sistema sa'nita
rio, aunque los test de antíge
nos fueron en número, unos 
1.300 a la semana, muy inferio
res a las PCR realizadas. 

Lo intentaron a finales de no
viembre, cuando propusieron 
ligar de manera automática las 
limitaciones a cada subida de 
escalón de riesgo del 'semáfo
ro covid'. Eran restricciones a 
la hostelería, el ocio nocturno, 
los eventos, e incluso a las ce
nas navideñas. En aquellos d,ías, 
con la sexta ola en cifras más 
tranquilas, los ejecutivos auto
nómicos rechazaron asumir lo 
que sabían medidas muy impo-

Son notables limitaciones 
para los territorios que estén en 
riesgo alto y extremo. Los pri
meros son los que tienen inci
dencias acumuladas superio
res a 300 casos y ratios preo
cupantes de hospitalización, 
como un porcentaje de camas 
de ucr superior al 15%. Al ni
vel extremo se lJega con más de 
500 de incidencia y más de un 
25% de camas de criticas por 
covid. 
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El ritmo de la vacunación anticovid a menores 
de 12 años agota las 6.000 dosis en siete días 
Aunque Educación dice 
que «no es masivo», 
familias adelantan las 
vacaciones y no llevan a 
sus hijos a los centros 
por el riesgo de contagio 

d .SAR BLANCO 

SEOOVIA.. _Lo importante es que el 
Hospital General contenga las ci· 
fras». Y de momento aguanta las 
embestidas renovadas de}.a pandeo 
mia del coronavirus. Las ondas ex· 
panslvas del estallido de la sexta 
ola durante las dos Ultimas sema
nas en la provincia no están reper
c4lie~do con la violencia que lo hi
cieron en anteriores andanadas 
sobre la actividad hospitalaria. re
CQnoce el de1egado territorial de 
la Junta de Castilla y León, José 
Mazarias. Adüerencia de aquellos 
apogeos infecciosos en los que se 
desmandaba la incidencia, como 
ocurrió hace un año y como pasa 
ahora, la presión en la atención es
pecializada no se está disparan
do. aunque si se empieza a nOlar . 
un aumenlos tenor del goleo más 
constante de ingresos. 

Donde la situación vuelve a es· 
tar ~al límite» es en los centros de 

- salud y consultorios, co,!!o reco
noce la coordinadora del equipo 
de seguimiento de la covld en la 
provincia, Carmen l>lontero. Ese· 
empujt¡! que soportan los profesicr_ 
nales de los centros de salud se 
traduce en que se ha pasado de 
diagnosticar entre quince y vein
te casos d iarios a un volumen de 
240 a 250 positivos cadajomada. 
ha puesto de manifiesto el geren
te de Asistencia Sanitaria. Jorge 
BlJzaga, en Radio Segovia. 

Vacw\ar, vacunaryvacunar. Ese 
sigue siendo la consigna para pa
rar la nueva y vertiginosa ola que 
afecta a los segovianos. Durante la 
última semana,enla quese ha em
pezado a inocular los anticuerpos 
a la población residente de entre 
11 y8 años cumplidos, el ritmode 
pinchazos . ha sido el previsto-, 
señala el delegado territoriaJ de la 
Junta. José Mazarlas revela que ' 
«hemos acabado con las 6.000 do
sis- pediátricas que recibió la Ge
rencia de Atención Sanitaria para 
ejecutar esta primera fase de va
cunación frente a la covid de los 
niños de entre 5 y 11 años. 

Parón hasta enero 
El problema es que. una vez consu
mido el primer lote de antivirales. 
ese ribno en la aplicación de pri
meras dosis a la población infan
ti! va a sufrir un parón. Es 10 que 

Padres acompañan a sus hijos a Los puestos de vacunación instalados en el pabellón Pedro Delgado de la capitaL segoviana. AKTOMIOTANAJUIO 

deduce el responsable de la Admi
nistración regional, ya que «temo 
que hasta enero no tengamos el 
segundo enVÍO» de vacunas pedlá
tricas para continuar la Inocula
ción a los menores cuyas edades 
se !iiruan en la franja que va des
de los 5 a los 8 años, inclusive. 

PorotJO lado. José Mazarías con
sidera . acertado_ el sistema que 
se ha elegido para avanzar en la 
vacunación de Jos niños, empe
zando por los mayores dentro del 
segmento de población que que
daban sin recibir los pinchazos de 
la pauta de inmunización. «Al fin y 
al cabo, son los que se mueven más 
y con mayor libertad que los más 
pequeños. que están más con sus 
padres», reflexiona en su defensa 
del orden de prioridades estable
cido para la campaña pediátrica, 
que se lleva a cabo de manera si
mullánea a otras, como lajorna
da de mañana jueves en el pabe
llón Pedro Delgado para la recap
tación de aquellos que no hubie
ran podido acudir en su dia pro
gramado a recibir el pinchazo co
rrespondiente, a sl como la 
administración'de la tercera do
sis a los ciudadanos que fueron va
cunados con dos s ue ros de As
traZeneca hace tres meses o más. 
Qu ienes estén en esta situación, 
oon independencia de la edad, pue
den acudir hasta el este jueves 23 
inclusive al pabellón de la capital 

segoviana en las franjas horarias 
establecidas e n función del mes 
de nacimiento. Si solo se recibió 
una dosis no se debe asistir. 

Sospechas de Ómicron 
Lá rápida diseminación del coro
navirus en estas últimas semanas, 
e n particular justo después del 
puente festivo de la Constitución, 
ha elevado el nivel de preocupa
ción de los responsables de la ges
tión sanitaria. La coordinadora del 
equipo de seguimiento de la co
vid-19, los conocidos como 'ras
treadores', llama la atención so
bre la alta transmisibilidad detec-

tada.Jorge Eliu.ga declaraba ayer 
en Radio Segovia que todas las 
m'uestra s se envían para su exa
minar su sceuenciación genómi
ca, proceso que tarda unos dJas, 
por lo que «no tenemos la certeza, 
pero si altisimas sospechas de que 
la mayor parte de los casos sea por 
Ómicron ... Una de sus caracteris-' 
ticas es, precisamente, el incre
mentode la capaCidad infecciosa 
·porque. entre otras razones. la efi
cacia de las medidas sociales de 
prevención y de salud publica dis
minuye frente a esta variante. . 

Con el veloz empeoramiento epi
demiológico que azota a la provin-

Suben a 18 los énfermos ingresados 
en el hospital. cuatro en la UCI 

o. Y. tagios en tal solo 24 horas, con 
356, 299y 284, respcctivamen

S EGOVIA. La sexta ola sigue su te. Si la comparación la situamos 
crecimientoilpparable.Ayer,los hace una semana, las infeccio
servicios epidemiológicos de la nes de covld se han triplicado 
Junta de Castilla y León confir- en la provincia, con un prome
maron 277 nuevos positivos e n dio de 215 posilivos ratificados 
Segovia. el cuarto peor dato des- cada dla durante esta semana. 
de el estallido de la pandemia del Ast. y a tenor de los que indican 
coronavirus, en mano del'año los datos de la Consejeria de Sa
pasado. Tan solo el 16, 21 y 27 nidad, segovla se mantiene 
de enero se notificaron mflscon- como el territorio de la comu-

cia, hay algunas familias han de
cidido esta semana adelantar las 
vacaciones de sus hijos, que no 
acuden a clase por el temor a que 
puedan caer infectados ya que cada 
vez conocen más casos cercanos 
y tratan asl de cortar una posible 
v:la de contagio, la de los compa· 
ñeros de clase. 

La Dirección Provincial de Edu
cación replica sobre estas ausen
cias ocasionales que «no hay cons
tancia de que se esté producien
do esta semana {por el lunes y mar
tes] absentismo masivo en ningú.n 
centro ... El responsable del área, 
Diego del Pozo, hace hincapié en 

nidad donde más rápido se 
transmite el virus, con casi dos 
contagios nuevos por cada uno 
detectado. 

En las últimas 24 horas, tam
bién han aumentado los ingre
sos en planta del Hospital Ge 
neral de pacientes infectados. 
En un dla cuatro enfermos han 
requerido internamiento. que 
es la cifra más alta de ingresos 
diarios desde el 3 de agosto. El 
aumento de la ocupac ión hos
pitala ria se traduce e n q ue e n 
estos momentos hay 18 hospita
lizados e n Segovia con corona
virus, cuatro en la Unidad de 
Cuidados Intensivos (UCJ). 
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que _ningún director» ha comu
nicadoque haya habidofaJtas mul
titudinarias en las aulas de los·CÓ
legios debido a la decisión de los 
padres de prevenir Wl posible con
tagio. Del Pozo matiza que las ci
fras del absentismo se proporcio
nan al final de cada mes y una vez 
concluido el curso académico. 

_Como es habitual, cuando al
gún alumno no acude a clase, el 
profesor toma nota de la fa1ta y so
licita la correspondiente justifica
ción a los padres, que hacen Uegar 
ese Justificante y es el profesor el 
que valora si la ausencia está mo
tivada», añade el director provin
cial de Educación. 

.J -..: ~, I 

Toma d~ Datos 
peR 

Hilera de conductores espera para hacerse la PCR en el hospital T.t.HAAAO 

I SEGOVIA I 11 

tras han llegado a practicar casi 
1.300 PCR en un día, que luego 
se han de analizaren el labora
torio del complejo para deter
minar si existe o no inrecciÓn. 
Ante este volurp.en de pruebas, 
filazarfas considera normal que 
haya .. ligeros retrasos .. en las no
tificaciones, aunque se están tra
tandodesubsanar. I . 

Además del reciente refuerzo 
en la realización de PCR. también 
se han incorporado al equipo de 
seguimiento de I.a covid-19 en la 

j provincia, coordinado por Car-

¡ men Montero, seis profesionales 
sanitarios más se han sumado a 

- ¡ la dotación de personal que lleva 

«LoentiendopeñeCtament~1 
La Federación de AsocIaciones de 
Padres de Alumnos (Fedampa) An
tonio Machado, tampoco tiene co
nocimiento de Wl absentismo ma
sivo, aunque admite que si se tie
ne conocimiento de algunos casos 
particulares. La portavoz de las fa
millas, Noclia del Barrio, senala 
que _entiendo perfectamente,. la 
actitud de esos padres si .. quieren 
pasar unas navidades juntos y si 
se lo pueden permitir porque al
guno no trabaja y puede encargar
se de los niños'"_ .. Las evaluacio
nes están hechas y noquerrán ju
garse las celebraciones de Navi
dad-, apostilla la representante de 
las asociaciones de padres. . 

La explosión de contagios dispara las PCR 
a 1.300 diarias y obliga a reforzar el rastreo 

a cabo su misión de rastreo en el 
punto habilitado en la Delegación 
de la Junta de Castilla y León. Se
gún los datos facilitados por la 
Gerencia de Asistencia Sanitaria, 
ese equipo lo componen a dla de 
hoy veinte 'rastreadores' proce
dentes de centros de salud de la 
Atención Primaria y once admi
nistrativos. Además, como ya ha . 

Seis trabajadores 
sanitarios se han súmado 
a las labores de 
seguimiento de los casos 
positivos y contactos 

C.B.I, 

SEGOVIA. Una de cada cinco prue
bas de detección molecular, las 
conocidas por las siglas anglo-

sajonas como peR, arroja un re
sultado positivo por infección de 
covid en la provincia. Es uno de 
los indicadores que han eleva
do en las últimas dos semanas 
el riesgo por transmisión comu
nitaria al máximo nivel en la es
cala establecida por el semáfo
ro que regula la amenaza de la 
expansión del coronavirus en la 
cada territorio. El delegado te
rritorial de la Junta en Segovia, 

De Barrio subraya la velocidad 
con la que se ha propagado el co
ronavirus en muy poco tiempo, lo 
que ha hecho que _haya genteque 
ha entrado en pánico». Recuerda 
que la federación ya advirtió an°· 
tes del Inicio del curso de que la 
población infantil .. era la másvul
nerable porque es la que no esta
ba vacunada». A final del primer 
trimestre ha empezado la Inocu
lación a escolares. _Aunque la 
slntomatología eS leve, se mue
ven, y luego no hay que om iti r 
que los mayores han relajado las 
medidas de prevención", apun
ta la presidenta de la Pedampa, 
quien matiza que -casi todos los 
contactos son de fuera de los co
legios, en celebraciones, cum
pleaños ...... Del Barrio llama a las 
familias a que no dejen pasar la 
vacunación de sus hijos. 

Brieva regala «tranquilidad» en 
forma de 150 test de antígenos 

Asimismo, la portavoz de las 
Ampas ve _adecuado» que Edu
cación haya instado a guardar la 
cuarentena preceptiva a todos · 
aqueUos contactos de un caso po
s itivo. aunque estén vacunados: . 

C.O.I. 

SEGOVIA. El Ayuntamiento de la 
. pequefia localidad de Brieva ha 

decidido regalar estas n¡¡.vidades 
test de antígenos a sus vecinos. 
Aunque no sea un presente de
masiadoconvencional para estas 
fechas y no vayan envueltos en 
papel brillante adornados con un 
lazo y con una laIjeta de felicita
ción, la alcaldesa del municipio 
segoviano, Maria del Pilar Martin, 
está convencida de que los habl- · 
tantes agradecen el gesto. Este lu
nes ha empezado el reparto, apun
ta la regidora_ Ayer, Martln ana-

con tu lado 
digita l 

". 

día que«a.lgunos aún no lo tienen 
porque a lo mejor estaban traba
jando y el encargado de dislnbuir
los no les ha encontrado». 

Brieva cuenta con un padrón 
de 1 22 residentes, la mar-onason 
personas de avanzada edad, las 
mas vulnerables frente a los arreo
nes del coronavirus. El Ayunta
miento rue previsor y adquiriÓ 
150 lotes de tes de antígenos a la 
fannacia de la cercana villa de To
rrecaballeros. Con respecto a la 
utilidad de estas pruebas, .. al me
nos creo que te deja tranquila~ 
antes de juntarse para alguna ce
lebráción propia de estas fiestas 

José Mazarias, llama la atención 
sobre la ingente trabajo que He- 
va a aparejado el aluvión de prue
bas y el seguimiento de positi
vos y cQl}tactos vinculados que 
han de guardar cua rentena. El 
responsable del Gobierno auto
nómico en la provincia subraya 
que, en las últimas fechas, los 
sanitarios que están en las ca
se tas instaladas en el Hospital 
General para la toma de mues-

subrayado la propia coordinado
ra, cuentan con el respaldO de las 
Fuerzas Armadas y de la Unidad 
Militarde Emergencias para apo
yar estas funciones de detección 
ycontfo!. 

Por otra parte, las farmacias 
segovianas cada vez acusan más 
la demanda disparada de test de 
antígenos por parte de la pobla
ción y los episodiOS de desabas
tecimientos momentáneos son 
cada vez más frecuentes. 

Un vecino de Briev3 recibe un paquete de ten de antfgenos. Do HORra 

de Navidad, piensa la alcaldesa. 
Martln explica Que cómo no 

Iban a gastarun dinero de las ar
cas municipales en algunos de los 
actos que se caen del programa 

por la pandemia, decidieron In
\'ertir ese dinero en los test de an
tígenos. «Y los que sobren, para 
los afincados, empezando por los 
más mayores_, añade. 

( 

r, 
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SEGOVIA 

Segovia suma 
su segundo peor 
. registro diario de 
toda la pandemia 
con 302 contagios 
La incidencia provincial sigue aumentando y 
ya supera ampliamente los máximos alcanzados 
durante la cuarta y quinta ola de coronavirus 
SERQIORVIZ 
'2SXNA 

••• Los datos diarios de contagia
dos siguen aumentando en la pro
vincia, que ayer miércoles marca
ron el segundo peor registro desde 
que se inicio la pandemia con 302 
nuevos positivos. 

Eldatodiariodeayertansoloes 
superado por el registrado el sá
bado 16 de enero, cuando se noti
ficaron 356 casos en un solo día. 

Los datos son tremendamente 
malos yvan a peor, acrecentándose 
con cada día que pasaya días del 
inicio dela Navidad. El aunlCnto de 
lamovilidadquesegurosedaráen 
el periodo festh'O y las reuniones tí
picas de estas fechas pueden echar 
aún más gasolina a la situación. 

'lOdo ello deja un panorama preo
cupante,quepuedeprmocara.scen
sos no vistos desde la primera ola. 

Todas las provincias empeoran 
sus regLstros y siguen en riesgo ex
tremo cn incidencia a 14 dlas. Va
lladolid continúa presentado los 
peores datos con 1.620.8 casos, 
por delante de Palencia 6.217,5), 
Segovia (1.153,9), Soria (1.045,1), 
Ávila (934,9), León (865,1), Burgos 
(809,1) yZamora (784,3). 

En la tasa a siete dlas, las nue
ve provincias siguen también en 
riesgo 'muy alto' y con una clara 
tendenciaalalza. Vallaqolidesde 
nueyo la provincia que peores da
tos presenta, con 1.067,9 casos por 
cada 100.000 habitantes, segui
da de Segovia con 901,7. Palencia 
(806,5), Soria (712,1),Ávila (549.9), 
León (520,3), Salamanca(506,9), 
Burgos (487,6) y Zamora (451,9). 

Sin novedades en la mortandad 
ligadaala pandemia, yaque en las 
últimas horas no se registraron 

JUEVf.S,23DEDlCIDIBREDE2021 

Varios vlMdantes pasea pof la Calle Real de la capital. 

nuevas defunciones en la provin
cia relacionadas con el coronavi
rus. D'lciembrese mantiene con 
dos fallecidos hasta el momento. 

Las cifras hospitalarias se man
t.uvieron inalteradas. El número 
de pacientes Covid ingresados en 
planta se mantuvo en H. 

La cifra de pacientes Cavid aten
didos en las UCI se mantuvo sin 
variaciones en cuatro. La tasa d e 
ocupación en estas instalaciones 

. en cl Hospital General sesitúa en 
e139%, con doce de las 31 camas 
disponibles en uso, porcentaje in
ferior al que presenta la media re
gional, que está en el 69%. 

El número de brotes acth'OS no 
registró variaciones), se mantuvo 
en 62, con 286 casos asociados .• 

Un total de 24 aulas han 
iniciado cuarentena esta semana 
La Ju nla anunció que los positi
\'OS Iocaliz.¡¡dos en la comwlidad 
educativa han prov'Ocado que 24 
ó\ulashayaninic:i.ldocuarentena. 

La medida afecta en la capital 
a tres grupos del C~IP El Peñas
cal. dosgruposdel Colegio Claret, 
ungmpode1CEIPMamnChlco, 
un grupo del CHIP Fra);Juande 
la Cruz, ungrupodel CEIPDie
go de Colmenares, ungrupo del 
Colegio Marista)'un gnlpo del 
Col.egioMadresCoocepcioIlistas. 

En la'provincia afecta a dos 
grupos del CElP Arcipreste de 

Hita (El Espinar), un grupo del 
CRA El Pizarral (Santa María 
Real), un grupo del CRA San 
Rruael (La Estación), un grupo 
del CRA Los Uanos(Vah'erde), 
ungrupodelCEO El Miradorde 
laSierra(ZarrucladelMonte), un 
grupo del CBrP Atalaya(Pala.rue
los),ungnlpodelCEIPM.iguelde 
Ü;!n1lDtes(Na,'3lmanzano),dos 
gruposdclCRARctama(unoen 
Chañeyotro en Vallelado), tres 
grupos del CRA Campos Caste
llanos (Cantimpalos)' un grupo 
dclCEIPLoo~(CanIak;o). 

Sacyl empezará la próxima semana aponer 
latercera dosis entre mayores de 50 años 

de 1967, 1968 y1969i y el5 (1970, 
1971 Y recaptación). 

En Cantalejo se administrarán 
durante el 28 (1962, 1963, 1964 Y 
primer semestre de 1965); el30 (se
gundoseme,.-trede 1965, 1966, 1967 
Y1968),yel martes 4 de enero(1969, 
1970,1971). EnRiazasepodrúndosis . 
durante el 28 (1962, 1963 y primer 
semestre de 1964); el 30 (segundo 
semestre de 1964, 1965 y de enero a 
septiembre de 1966); el martes 4 de 
enero (resto de 1966, 1967, 1968 Y 
primerseinestrede1969)yelviemes 
7(resto de 1969, 1970, 1971). 

SERGIORUIZ 
""Y:HA 

••• LaGerenciade Asistencia Sa
nitaria de Segovia empezará ellu
nesdela pr6rimasemana a admi
nistrar la tercera dosiS de la vacuna 
contra la Covid a las personas de 50 
a59 años, los nacidos entre 1962 y 
1971. Según los llamamientos re
mitidos, esta campaña se desarro
llará h asta el 7 de enero de 2022. 

En la capital se llama a los em
padronados en las zonas básicas 
desalud urbanas, San Ildefonsoy 
Segovia Rural, pero podrán acu
dir los ciudadanos del resto de la 
provincia si asi lo desean. 

A] Pabellón Pedro Delgado ten
drán que acudir los nacidos en 
1962 y primer semestre de 1963 
cl27aediciembre, el2810s del se
gundosemestrede 1963 )'1964, el 
29 los de 1965 y p rimer semestre 
de 1966 y el 3D para segundo se
mestre de 1966)' 1967. 

Yaenenero,cldía3deberánacudir 
los n acidos en 1968 y los del primer 
semestre de 1969, cl4losdelsegun
do semestre de 1969 y1970, cl5los 
a1wnbradosen 1971)' años anteri()
resquenopudleranacudir'asucon
\"OCatoria ye16 también se dedicará 
alosque 00 Plldiemn irensudía. 

En Cuéllar, el martes 28 cs
tán llamados los nacidos en 1962 
(15,30-17 horas), ]963 (17-18,SO) 
y1964 (18,30-19,45); el miérco
les 2910s'de 1965 (15,30-17-30) Y 
1966 (l7.30-19,30). Ya en enerp, 
los alumbrados en 1967 (15,SO-
17),1968 (17-18,30)Y1969 (18,30-
19,45) tendrán que acudir el día 3, 
mientras el5 son llamados los de 
1970 (15,30-17,15), 1971 (17,15-19) 
yrecaptación de 19 a 19,30 horas. 

En El :&pinar, cllunes Z7 están 
IlamadosJos naciOOs en 1962 (15,30-
16,45 horas), 1963 06,45-18)yI964 
(18-19,15)yprimertrimestrede1965 
(19,15-19,45); el martes4 de enerose 

Una enfermera se dispone a adminislrar una dosIs. 

llama al resto de 1965 (15,30-16,]5) 
Y 1966 (16,15-18) Y 196'7 (18-19,45). 
En enero, los alumbrados en 1968 
(15,30-17,30) Y primer semestre de 
1969(17,30-19,45)tendránqueacu
dir el dla 5, mientras el 7 son lla
marloslosdelsegundo semestrede 
1969 (15,30-16,45), 1970 (16,45-18) 
Y1971(18-19,45). 

La campaña en Nava de la 
Asunción comenzará el día 27 

(1962,1963 y1964). También se 
lIamalosrlías 29 (1965, 1966yde 
enero aseptiembrede 1967); clso 
(de octubre a diciembre de 1967 y 
1968); yellunes 3 deenero (1969, 
1970y 1971). En Carbonero se va
cunarádurantelos días.27(1962, 
1963 y de enero a septiembre de 
196.¡.); el 29 (resto de 196 ·~, 1965, 
1966 Y primer semestre de 1967); 
el3 de enero (segundo semestre 

En laZa:; de La Sierra sevacu
nará los días 30 (1962-1965 y pri
mer semestre de 1966))' el viernes 
7 de enero (segundo semestre de 
1966yI967-1971): En Villacastín, 
la campaña tendrá lugar duranteel 
lunes 27(desde 1962 hasta 1965); 
martes 4 de enero (1966,1967 y 
1968) Y el día 5 (1969,1970 Y 1971). 

Por último, el dla 30 se empe
zará a vacunar en Sacramenia 
(1962,1963 y 1964) Y Fuentesaú
co (1962-1966) y tcrminará el dla 
4 que englobará a todas franjas 
hasta 1971 que no fueran llama
das en el día anterior .• 

I 
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La derivación 
de pacientes a 
launidadde 
radioterapia se . .. "'" InICIara en enero 
Fuentes oficiales señalan que la llegada de 
pacientes de la sanidad pública a las instalaciones de 
Recoletas se prevé para la primera quincena del mes 
seRmoRUIZ 
'KmA 

'\ \ 
\ 

.~ 
••• El camino de la unidad de ra
dioterapia deRecoletasseencuen
tra ya despejado tras obtenef$e 10. 
liccnciadefundonamientootorga
da porelCSN en las últimas horas. 

quincena de enero, En este pun
to matizan q ue muyposiblemen
te sea para después de Reyes, en 
la segunda parte de la. quincena, 
aunque aclaran que en estos mo
mentos no está descartado todavia 
que pudiera darse autes. 

Las obra, en las instaJadones están comp!etamentelenn1nadas y ala espera de $ '" entrada en fu~ento, lit. 

Tras dos meses sin apenas avan
ces, abora conviene preguntarse 
por los pró:\.;mos pasos y muy es
pecialmente sobre cuando final
nlente podrá abrir sus puertas un 
servicio tan demandado por la so
ciedad segO\'¡ana, 

De esta forma, fuentes oficiales 
señalanaesteperiódiroquela de
r1vación de padentes de la sanidad 
pública a las instalaciones de Re
coletas se espero para la primero. 

Estas mismas fuentes señalan, 
como)'3 publieó este periódico eu 
octubre, que en un inicio estas de
rivacionesse apoyarán en uncon
trato de servicios antes de que se 
pueda a proceder acerrar uncon
cierto, ya que este último solo se 
puede finnar cuando la unidad es
téya en fuocionamiento. 

Esta versión coineide con la 
que da el presidente del Grupo 
Recoletas, Amando Rodríguez. 

que aclara que la unidad esta
rá "sin duda" en funcionamiento 
en el mes de enero, Dc hecho, se 
muest ra todavía más optimista 
al señalar que el servicio podría 
incluso estaoperati\'o en los días 
finales dediciembre, Otras fuen
tes fechan ese punto de partida 
para cl29 de este mes. 

Rodrlg uez mostró "una satis
facción tremenda" tras recibir la 
autorización del CSN, señalan
do que "cumple un sueño que ha 
durado 11 años", en referencia a 

la primera intentona del Grupo 
de instalar una unidad de radio
terapia en la ciudad que ~la crisis 
no dej ó hacer". . 

"Ahora la hemos realizado. en 
una semana o diez dlas espera
mos que esté en funcionamiento 
t ras superar los últimos trámites 
quef~ltan".aclaró, En cuanto a los 
retrasos de la uoidad, Rodríguez 
advierte que en esta clase de pro
)"Cttos que aglutinan tantos facto
res y dependen de tantos actores 
"siempre pasa algo, "La demora 

El Bocyl publica la delegación que da inicio a 
los trámites para la ampliación del Hospital 
8EROIORUIZ . 
seoo.'A 

••• El Bocyl publicó ayer la dele-' 
gación a la Consejeria de Fomento 
y MedioAmbientede las compe
tencias que corresponden aSan ¡
dad y Educación en relación con 
el procedimiento de aprobación 
del plan region al para la amplia
ción del Complejo Asistencial y 
Educativo de Segovia. 

Esta delegación marca el inicio 
de los trámites admi nistratims ne
cesarios p3ra aprobar la amplia
ción del Hospital General de Sego
via,que fueanunciaday aprobada 
pore} Consejo de Gobierno a ntes 
de disolverse I a coalición entre PP 
yCiudadanos, 

La Conscjeria de Educación, por 
su parte, quiere impulsar una nue
va Facultad de Enfermería en los 

mismos terrenos, Ello aconseja un 
enfoque integrado del proceso, me
diante la elaboración y tramitación . 
de un plan regional con carácter 
de instrumento de ordénación del 
territorio, asegurando de ese mo
do tanlo la planificación integra
da como la participación social y la 
coordi nación de todos los trámites 
yautorizacionese.~bles confonne 
a la normativa.s«torial. 

' '', SAN MARCOS ~
' 

ASADOR' MARISQUERiA 
JUNTO STO. FUENCISLA 

www,sanmarcosrestaurc;mte.es yen (0J 

1J' 921 433 649, 

Así, la Junta ya trabaja en las 
modificaciones urban{sticas y re
dacción de proyeetos para des
plegar él proyecto de ampliación 
de:! Hospital General sobre unos 
15.000 metros cuad rados en fin
cas adyacentes al complejo sani
tario, con reservade espacio para 
futuras necesidades asistenciales, 

La ampliacióD del Complejo 
Asistencial y Educativo servirá. 

que se ha registrado dada la in
mensidad del profecto no es de
m asiada", resume, 

Sobre los trámites restantes, 
la unidad de radioterapia encara 
abora un procedimiento de ins
pección de las autoridades sanita
rias para revisar que la instalación, 
tanto la parte de consultas como 
la de tratamiento. está adaptada 
a la normativa vigente. No se es
pera problemas yse prevé rápido, 
aunque no se puede hacer hasta 
que no llegue la licencia del CSN .• 

t ambién para la ubicación defi
nitiva de una nueva Facultad de 
Eufermerln. (4,00 0 metros cua
drados cu total), 

Al ser un p royecto educati
vo el objetivo de la actuación, 
corresponde a la Consejerln. de 
Educación la planificación de 
los terrenos necesa rios para la 
const rucción de u n equipamien
to educativo de primer nh'e:!, Sin 
e mbargo, la Consejería de Fo
mento yMedioAmbiente desa
rrolló múltiples procesos de ca
rácter a nálogo, por lo que será 
esta la que se encargue de coor
dinar las actuaciones . • 
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NACIONAL 

El Gobierno fía a la vacunación y la 
mascarilla el control de la sexta ola 
La Comunidad de Madrid carga contra la obligación de los cubrebocas en exteriores, mientras Cataluña echa en falta más valentía 
AGEHcu,S 

I.W)KO 

••• A dos dias de la Nochebue
na y con los contagios desboca
dos, el presidente del Gobierno, 
Pedro Sánchez, anunció ayer que 
se impondrá de nuevo el uso de la 
mascarilla en c.xtcriores a partir 
dc124 de diciembre, la única me
dida restrictiva que tendn'i"de mo
mento España, quc aspira a con
trolar la sc\1a ola con esta medida 
de protección yun impulso de la 
vacunación. Sánchez y los presi
dentes autonómicos mantuvicron 
ayer una reunión telemática paro 
abordar las medidas con las que 
hacer frente al azote de la variante 
ómicron, que ha llevado a España 
a un réc<.Jrddecontagios en laque 
va de pandcmia (hoy 60.000 nue
vos, 10.000 más que el martes) y 
una incidencia de 784 casos cnB 
días por cada 100.000 habitantes. 

El mismo día en que Portugal 
decretó el cierre del ocio noctur
no y B~.lgica clausura teatros y 
salas de conciertos, de la Confe
rencia de Presidentes de España 
salió un acuerdo que 110 contem
pla por el momento la reducción 
de aforos u horarios en hostelería 
ni el cierre de discotecas, medi
das que estaban sobre la mesa al 
haberlas pedido comunidades co
mo Cataluña, que lamentan la falta 
de valentía para aplicar más res
tricciones. Sánchez defendió que 
la situación no es la de marzo de 
202Q ni tampoco la de las Navi
dades del alio pasado gracias a la 
vacunación, y aseguró que el Go
bierno apúesta por la mascarillay 
la vacunación para controlar esta 
nueva ola. 

DIVISIÓN AUTONÓMICA 
La petición de que las mascarillas 
yoh'Íeran a ser obligatorias en e.x
teriores la plantearon varios presi
dentesautonómicosylaaprueban 
también comunidades gobernadas 
por el PP como Galiciay Andalu
cia, aunque no as! la de Madrid. 
Su presidenta, Isabel Díaz Ayuso 
(PP),abogópor~test,colltratossa

nitarios y autocuidado· como lí
neas estratégicas contra la se.\1a 
ola. ·No compartimos las masca
rillas al aire libre si haydistancia. 
Ni los rastreadores militares a es
tas alturas. Ni los cierres sin datos 
sanitarios. Sí Ley de Palldemias, 
fondos covid, vacunas, test, con
tratos sanitarios y autocuidado-, 
escn"bió Ayuso en 'I\\'Ítter. 

Rodríguez, Sánchez, Monteroy Darlas, durante la conferencla telemática de pres identes autonómicos. 

En cualquier caso, Sánchez pre
cisó que no seráobligatoria llevarla 
en el campo y dijo entender que es 
una medida "dificil· para los ciu
dadanos, que dejará de estar en vi
gor "cuanto antes sea posible-o Pese 
a que los e~:pertos del Ministerio 
de Sanidad habían recomendado 
en un informe limitar el número 
de asistentes a las celebraciones 
navideñas, no ha habido ningún 
acuerdo para ponertopcs ni tam
poco se ha referido el presidente a 
ese asunto. 

El Gobierno apuesta por intcn-

LA CONFERENCIA 
DE PRESIDENTES NO 
CONTEMPlA POR EL 
MOMENTO REDUCIR 
AFOROS Y HORARIOS EN 
LA HOSTELERIA 

sificar y acelerar el proceso de va
cunación ypor ello SánellCZ planca 
reforzar los equipos de las Fuerzas 
Armadasyporponeradisposici6n 
hospitalesdelaRcdSanitariaMi
litar. El nuevo objetivo es que el 

80 % dela población entre 60-69 
años esté vacunada con la tercera 
dosis antes de que finalice el año, 
entre los 50 y 59 años en laseman3 
del 24 de enero, y los de entre 40 y 
49 años en la primera semana de 
marzo. Además, aspira a que en 
la semana del7 de febrero el 70% 
de los niños de 5 a II años te"ngan 
la primera dosis, y la segunda en 
la semana dcl19 de abril. 

Por último, se mamó optimis
ta con respecto a la celebración de 
las cabalgatas de Reyes, la última 
gran cita navideña._ 

SEGUNDOMÁXThIO 
DECONTAGIOSEN 
TODALAPANDEMIA 

EspañasuperOayerpor 
segundo día consecutivo el 
máxlmodecontaglosdela 
pandemla al notificar 60.041 
nuevos casos, lo que supone un 
aumentodecasigOpuntosenla 
Incidencia, hasta Jos 784, y con 
Madridalacabezaeo la mayor 
subida de la trasmisión, 202 en 
undla, hastalJegara Jos 1.011 
poslUvos porcada 100.000 
habllantes.segúnlosdatosdel 
Ministeriodesanidad,delos 
nuevos positivos 37.e09 fueron 
dlag nosUcados en el último dra. 
Eljefedel Ejecutivo, Pedro 
Sánchez,haadelantadotras 
laconferencladepresldenles 
este aumento dela incIdencIa 
a 14diasyhareeordadoque 
la ocupación hospItalaria en 
planta se sitúa en un 6,2 "lo, al 
tIempo que ha Insistido en que 
lavacunael6nhapennitidoque 
loseontagios revis!¡:m menor 
gravedad. 
"Se encara una nueva ola 
provocada por la nueva variante 
ómicron con caracteristlcas 
diferentes. Se contagIa mas, 
se difunde ma9,Ios conta9109 
sonmésrapldo9ylaevidencla 
muestra que revisten 
menOr9r3vedad 9raclas a 
lalmportantevacunaci6n 
también", señaló. 

Formaciones de derecha e izquierda, unidas 
en el rechazo a la imposición de los ''bozales'' 
Partidos de la derecha y de la iz
quierda criticaron la decisión del 
Gobierno de aprobar hoy el uso 
obligatorio de las mascarillas en 
el c.xterior al considerarlo una me
dida con poca base científica. Crí
ticas que trrusladaron a través de 
las redes sociales tras .conocer esta 
medidaqueadoptaelEjccuti\'Ode 
Pedro Sánchez cuando la inciden
cia del covid se situó ayer en los 
780 casos por cien mil habitantes, 
comohizolaliderdeCiudadanos, . 
InésArrimadas, al ccnsurarque 
el presidcnte busque ahora ~tapar 

su inacción y opte por la masca
rillaen exteriores, la medida con 
menos base científica", dijo. "Las 
restricciones son más baratas-, su
brayóArrimadas. 

EI1íderde Vox, Santiago Abas
cal, rechazó de plano el uso· obli
gatorio de mascarilla en la calle 
para combatir la pandemia, que 
califica de "disparate", y anunció 
en un tuit que él no se la va a po
ner, al tiempoquecalific6 a Pedro 
Sánchez de "aprendiz de tirano". 
También anunció que su forma
ción acudirá ~a los tribunalcs· 

para tumbar esa medida. -&te 
aprendiz de tirano ya sobrepasa 
todos los límites, no hay criterio 
sanitario, ni mucho menos legal, 
que apoye este disparate de las 
mascarillas-, asegura. 

Tambi6n la diputada de Vox 
Macarena Clona arremetió con
tra la obligatoriedad de yoh-er a la 
masearilla en espacios c-\1eriorcs 
-en contladel criterio de los e.xper
tos' yreclamóquesecontratende 
nl,le\ualossanitariosdespedidos: 
"Den a los españoles soldados para 
esta guerra y no bozales". 

La ¡¡der de Más Madrid, Mó
nicaGarda,médicodeprofesión, 
tachó la imposkión de mascarillas 
en el c.xterior de una medida "gra
tis·, pero que no es una solución. 
Cuando la pandcmia "apunta ala 
luna el Gobierno no debe prohi
bir el dedo~, señaló GarcIa. Des
deMás País, 1ñigo Errcjóncritica 
tambi6n al Gobierno por impo
ner las mascarillas en e.\1eriores 
y dejar si acaso el refuerzo de la 
sanidad y regular el precio y ga
rantizar tcstpara todos, -ya para 
la décima ola", ironizÓ._ 
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nal castrense directo y las contra
laciones inducidas derivadas de 
la presencia del Ejército en la vida 
segoviana. 

En cuanto a la población, la cal
culadora dictamina que la base 
militar de la que han hablado el 
JEl>fE y la regidora atraeria en tor
no a 2.100 personas que se asen
tarfan en la provincia. Esta cifra 
no es casual, sino que se sonsaca 
del citado estudio. el cual indica 
que cada trabajador lleva apare
jado un hogar compuesto por una 
media de 2,5 miembros. No son 
cifras absolutas, obviamente, sino 
aproximaciones de lo que supone 
la existencia de actividad militar 
en los territorios. 

Ell,2% del PIB provincial 
Otra de las infomlaciones que in
cluye la publicación especializa
da sitúa Segovia como la ter.:::era 
provincia de España -y la prime
ra de la península porque por de
lante están l>felilla yCeuta- en el 
peso e<:onómico adquirido por el 
Ejér.:::ito de Tierra. En concreto, el 
Producto Interior Bruto (PIB) ge
nerado representaeI 1,22%deltD
tal, Ugeramente por delante de sus 
perseguidoras, que son Badajoz, 
Zaragoza y Córdoba. 

El articulo coteja los datos del 
Instituto Nacional de Estadistica 
de 2018 y los de la Universidad de 
B~lona para dar cuenta de este 
impacto económico. Asf. el Pffi pro
vincial de hace tres años ascendía 
a unos 3.570 millones de euros, de 
los que alrededor de 43,4 millon~s 
provenían de la actividad del Ejér

. cito de Tierra. Además, los gastos 
de éste en 2018 en la provincia se 
situaron en unos 30,2 millones de 
euros en total, sumadas las nómi
nas del personal y de generales, 
acota el autor. 

En este capitulo económico, el 
informe revela que' -por cada mil 
euros de gasto realizado se gene
ran aproximadamente 1.435 eu
ros de PIB y se contribuye a una 
recaudación impositiva de 426 eu
ros. en términos de NA, IRPF e im
puesto de Sociedades'>. Según ese 
ere<:losobre la recaudación fiscal, 
la calculadora resuel .... e que la re
percusión a través de los impues
tos ingresados por la presencia mi
litaren Segovia asciende a 12,8 
millones de euros, que es aproxi· 
madamente la misma cantidad 
que habría Que invertir para acon
dicionar las instalaciones fabri
les de la Base Mixta. 

I SEGOVIA I 3 

El servicio de Radioterapia 
recibe la luz verde definitiva 

imagen guiada por rayos X aso
ciado al acelerador. 

Después del informe favora
ble remitido el28 de julio, la Di
rección General de Industria de 
la Junta de Castilla y León tra· 
mitó la autorización el4 de agos
to. En ese visto bueno se espe
cificaba implfcitamente Que no 

del Consejo de Seguridad Nuclear 
Tras más de trece años 
de reivindicaciones, la 
unidad de La Misericordia 
«puede ya entrar en 
funcionamiento», anunció 
ayer el organismo estatal 

C. B,I, 

SEOOVlA. A más de 400 segovia
nos enfennos de cáncer ayer les 
tocó otro 'gordo'. Ya no tendrán 
Que desplazarse para recibir tra
tamiento oncológico. El Conse 
jo de Seguridad Nuclear (CSN) 
ha dado el visto bueno al servi· 
cio de Radioterapia en el Hospi
tal de La l>lisericordia. Estosig
n ifiea que la prestación ofreci
da por el grupo Recoletas. que se 
concertará con la Junta de Casti
Ilay León para atendera los pa
cientes procedentes de la sani
dad pUblica, podrá funcionar des
de ya. Es el premio a la conSlan
cia en la lucha de la sociedad pro
vincial, Que desde hace más de 
Itece años reclama' este servicio 
asistencial. 

Este 22 de diciembre de 2021 
quedará grabado ya para la pos
leridad para las personas, familias 
y organizaciones como la Asocia
ción Española contra el Cáncer, 
que han empUjado para conse
guir es te tratamiento a pesar de 
los reveses, los ret rasos, los in
foones contradictorios ... Por fin, 
Segovia tiene radioterapia. 

El pleno del CSN empezó este 
martes y prosiguió en la mañana ' 
de ayer, que es cuando llegó el 
punto del día referido a la peti
ciónde Reco!etas. E1 consejo apro
bó la autorización del uso delace
lerador lineal ubicado en el bún
ker de La l>fisericordia. Esta luz 
\'erde se enciende tras la precep
tiva visita de la inspección y la 
consiguiente aprobación del in
fOone técrnco de seguridad y pro
tección radiológica de la solici
tud hecha por la em·presa promo
tora. Asl pues, el Consejo de Se
guridad Nuclear declaraba ayer 

podía iniciarse el funcionamien
to de la modificación de la ins
talación de La Misericordia has
ta que Recoletas tuviera la auto
rización del CSN. 

La primera vez que el grupo 
solicitó la evaluación para la' 
puesta en marcha de la unidad 
de Radioterapia montada en el 
centro privado fue el 6 de octu
bre. La inspección se produjo el 
2 de noviembre y en ella los téc
nicos detectaron algunas «dis
confoonidades relacionadas con 
la ausencia de licencia de un ope
rador o supervisor aplicadas en 
la instalación; el uso de las sa
las contiguas al búnker que alo
ja el acelerador, y alguna de las 
energías de funcionamiento del 
acelerador,., según Informa el 
Consejo de Seguridad Nuclear. 

Operarios descargan el acelerador Uneal, este pasado agosto. A. TA.H.AARO 

Recoletas se ha afanado en las 
últimas semanas en corregir esos 
fallos identificados por el orga
nismo estatal hasta la semana 
pasada, 'Cuando la compañía ob
tuvo la licencia que acreditaba 
al operador para el manejo del 
aparataje. Asimismo, en el pia
no administrativo, la empresa 
ha tenido que presentar una soen un comunicado Que la insta

lación «ya podrá entrar en fun· 
cionamiento" . 

ccDisconformldades)) resueltas 
Fuentes del organismo estatal, el 
único en España competente en 
materia de protección radiológi
ca y cuyo objetivo es el de salva· 
guardar a trabajadores, pobla· 
ción y medio ambiente de los efec
tos nocivos de las radiaciones io
nizantes, explica que el proceso 
para llegar hasta aquJ no ha sido 
precisamente sencillo, ya que Re
coletas ha tenido que subsanar 
sobre la marcha diferentes erro
res observados por los expertos 
en los últimos meses, desde que 
el pasado 15 de mano e! organis
mo estatal recibiera la petición 
de modificar la autorización de 
la instalación radiactiva IRA para 
Incorporar un acelerador lineal 
de electrones de la marca Varian 
l>fedical Systems, modelo True· 
Beam, as! como el sistema de 

UN LARGO CAMINO 
--,,-,-_---,=-=-=-_-.,., __ - licitud de aceptación expresa, 
lo Febrero 2007. El presidente que fue recibida por el CSN ellO 
de la Junta, Juan Vicente Herte- de noviembre, a fin de conciliar 
ra, se compromete a dotar a tO=- los documentos de licencia con 
das las capitales de radioterapia la realidad de la instalación. 

.. l>layo 2016. La Afec recaba 
cerca de 60.000 firmas para re· 
clamar la unidad que acabe con 
los trayectos a otras provincias. 

!lo Febre r9 2021. Reunión de 
Junta, AECC, Ayuntamiento yel 
grupo Reeolctas. Anuncio de la 
instalación de radioterapia en 
La l>fisericordia. 

!lo Agosto 2021. Uega el acele 
rador lineal que se instalará en 
el búnker del hospital de La NI
sericordia. 

... Diciembre 2021. El Consejo de 
Seguridad Nuclear autoriza a Re
coletas el servicio de radioterapia. 

Posterioonente, el Consejo de 
Seguridad Nuclear también re
quirió datos adicionales que se 
echaban en falta. Este procedi
miento se alargó hasta el lunes 
13 de este mes de diciembre, fe
cha en la que la companla p re
sentó todos los documentos que 
se le había requerido. Con toda 
la infomlación disponible, la di
rección técrnca de protección ra
diológica agilizó el trámite de la 
propuesta para que fue ra apro· 
bada por el Consejo de Segu ri· 
dad Nuclear y se incluyera de 
manera extraordinaria en el úl
timo pleno del ano para que, por 
fin, radioterapia en Segovia sea 
una realidad. Y esa autorización 
se comunicó, por fin, en la ma
nana de ayer. 

DECORAMOS TU MUNDO • TU JARDíN • LA MEJOR PARTE DE TU HOGAR 

~ ___ - • ~-., - ,. qoo-'!""""- -~ c:a~ _, __ .- . -- . - , 

, Ctra San Rafael km.92 (JUNTO CENTRO DE TRANSPORTES) Teléfono: 92144 11 33 ' 
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«El PP nos dijo del plan de 
Atención Primaria: No os 
lo dejamos hacer porque 
compromete votos)) 
Verónica Casado Exconsejera de Sanidad de Castilla y León 

La exresponsable de la 
gestión de la pandemia 
vuelve a ejercer como 
médico ydeja la política: 
«No me presento, no ha 
sido buena experiencia» 

ANA SANTIAGO 

VALLADOLID. Veronica Casado fue 
cesada como consejera de Sani
dad de Castilla y León este lunes 
por el presidente de la Junla, Al
fonso Femández Mañueco, al di
solver las Cortes y convocar elec
ciones. Dos años, cinco meses y 
cuatro días ha sido el tiempo en 
política y gestión de esta médico 
de Familia, independiente pero de 
la mano de Ciudadanos. 
- ¿Sabía que la iban a cesar? 
-Fue una sorpresa absoluta. No 
me lo esPeraba. Sabia que podía 
haber elecciones anticipadas, pero 
nunca pensé que me enteraría de 
algo así tal como ocurrió. 
¿C6mofue? 
-Teníamos una convocatoria de 
comisión delegada yyo creia que 
era presencial. A las nueve de la 
mañana. Abro la puerta y me en
cuentro con un Consejo de Go
bierno, presidido por Fernández 
Mañueco, consejeros del PP y más 
personas que no me dio tiempo 
a identificar. Pregunto: ¿No era 
hoy la comisión delegada? Me di
cim que era telemática. Cierro la 
-puerta y, en ese momento, me 
entra un mensaje. Una foto del 
correo electrónico con mi cese. 
No me esperaba las fonnas. Algo 
asl tendria que ser a la cara, de 
frente. A los pocos minutos me 
llama Mañueco y me dice: Veró
nica esto es politica, yo tengo que 
dar estabilidad al Gobierno. Yalu
dió a los presupuestos. 
-¿Qué respondió? 
- QUeJa historia nos pondrá a to-
dos en nuestro sitio. 
-¿Fue a su despacho? ¿Trabajó? 
-SI, La carga de la consejeria es 
inmensa. Hay pocas personas que 
se puedan imaginar lo que signi
fica gestionar, planificar una con
sejería. No es dedicarte a la poli
tica, es eso más todo lo que sig
nifica gestionar una de las gran
des empresas de la comunidad. 
Más de 40.000 personas traba-

jando en el sistema sanitario,14 
hospitales, 247 centros de salud, 
3.669 consultorios y una activi
dad feroz desde prevención de la 
salud h.asta lo más sofisticado 
como un trasplante, es decir, 
prestación muy amplia. Y esto en 
una pandemia. I..a sexta ola va a 
ser la peor en incidencia acumu
lada. se necesita ordenar con mu
cha cabeza y sobre todo la Prima
ria. Los ingresos, VCI o falleci
mientos disminuyen pero lo que 
no lo hace es pasar la enferme
dad. Puede colapsar la Primaria. 
Ni las formas ni el momento pue
den ser más terribles. Una de las 
cosas que le pedi a Alejandro 
Vázquez (su sucesor del PP), que 
me llamó a las 12 de la mañana, 
es que mantuviera en medida de 
lo posible al equipo. Desmante
lar una Consejería de Sanidad en 
este momento es malo po,rque el 
consejero es quien dirige el ti
món; pero luego ejecuta el equi
po. 1>le dijo que no pensaba ha
cer a priori ningún cambio. Pedí 
también a mi genle que se que
dara pero no sé ... Podemos tener 
la tormenta perfecta si no se re
toma con mucha fuerza el timón. 
Hay mucho riesgo de daños im
portantes en el sistema y, si lo 
hay en él, lo va a haber en la sa
lud de las personas. 
- ¿Qué cree que hay detrás de la 
convocatoria de cOijliclos? 
-No se ... me cuesta Yo soy bastan
te novata en política y estas cosas 
me sorprenden mucho. ¿La Perla 
Negra?, ¿los problemas de Sala
manca? Desde luego la justificación 

que han dado de la traición de Cs 
no es cierta. Si algo nos caracteri
za. a IQS consejeros de Cs es la leal
tad Desde luego la decisión es mala:. 
-¿Le han mentidot 
-Completamente. 1>le he sentido 
como un peón. Se juega una parti
da de ajedrez y el rey siente que 
está en peligro ycualquier peón es 
prescindible. Nunca croí que esto 
pudiera ser así. Yo doy mucho va
lor a las personas. En defirritiva son 
las que hacen las cosas y no he po
dido dar más que todo lo que he 
dado.1>lactrugado, horas de fami 
lia, me he entregado en cuerpo y 
alma a un compromiso adquirido. 
Será eljuego político, pero creo que 
la pollUca puede hacerse de otra 
manera, desde la honestidad y el 
trabajo y apostar por la población. 
-¿Y el PSOE? 
- Yo creo que el PSOE no ha esta-
do a la altura en la sanidad en ge
neral. Yo pedl un pacto por la sa
nidad desde el primer día y, tras 
cuatro m eses de trabajo, cuando 
ya se iba a firmar, se retiran. Creo 
que consideraron que la sanidad 
es un elemento muy arrojadizo 
pollticamente y que esa baza no 
la iban a perder. 
-Usted participó en el programa 
sanitario del PSOE ... 
-Me hicieron llegar las propues
tas del PSOE y algunas d e mis 
aportaciones se incorporaron. 
-¿Cree que el PP le ha perdona
do ser la política más valorada 
en el sondeo electoral de El Nor
te el pasado junio? 
-Pues no lo sé; pero si hubo, es 
una percepción subjetiva quiero 

«Nosotros sí íbamos a poner 
restricciones en Navidad. Hay 
mucho contagio y contacto» 

A.S. 

-¿Cómo fue durante lapande
mia la relación con Nañueco? 
- Ha sido amable. Te dejan hacer. 
Admiten tus propuestas. Siem
'pre propuse fiarnos de las evi
dencias. Defe ndi que ciencia y 
política, de la mano. Ya en las úl
timas olas se tensó más porque 
nosotros pensábamos que habla 

que implantar m edidas sanita
rias y no sanitarias y estas últi
mas eran el problema. CUalquier 
medida que pudiera lesionar a 
un sector era rechazada. Lo pro
poníamos porque los eStudios ha
blaban de aglomeraciones y apun- . 
taban a los restaurantes, hoteles, 
ocio nocturno, gimnasios y las sa
las de espera de las consultas mé
dicas. Por eso, los expertos en vez 

dejarlo claro, un cambio en la re
lación desde ese momento. Mu
chos compañeros de Gobierno 
me felicitaron. El presidente 1>la
ñueco no lo hizo y a partir de ese 
momento, quizá s hubo más co
sas, cambió su actitud. 
-¿Se plantea ser candidata, se
gu.ir en política? 
-No. En esta vida nunca puedes 

de confinamiento en casa pensa
ron en estas intervenciones. 
-De seguir, ¿hubieran puesto 
restricciones ahora? 
-Sí. Nosotros lbamos JXlCO a poco 
de la mano de los datos epide
miológicos con inmensa preo
cupación, pero con una apues
ta importante por la vacunación. 
Dije, y me vapulearon por ello, que 
esta seria la ola de los no vacuna
dos yde l.os niños, y as! está s ien
do, ylas medidas que planteába
mos vienen de los expertos. No 
eran tan agresivas como la pro
puesta de Ponencia de Alertas que, 
para nivel 3 y 4, incluían más co
sas como restricción de aforos. 
Nuestros expertos vieron bien 
aplicarlo, pero de entrada empe-
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decir esto nunca Jo haré, pero 
ayudaré a Ciudadanos en todo 10 
que pueda, entre otras cosas por
que me he sentido apoyada con 
ellos. J.,a política no ha sido una 
buena experiencia para mí. No ha 
·habido ni un solo dIa bueno, tran- · 
quilo. Ha sido duro, muy duro, ex
tremadamente duro. Estar en las 
Cortes también ... las descalifica-

zar por el horario de ocio noctur
no ycierre de barras. Yera nues
tra propuesta para la Junta. Los 
reunimos eljueves yel fin de se- . 
mana trabajamos en cómo ajus
tarlo a la norma .. Nosotros lo hu
.biéramos puesto. No hayconcien
cia del problema actual. Aunque 
hay vacunas, los contagios son 
muchos y las cifras son muy ma
las. 
-¿Y no tardaron demasiado? 
-Pues si, a lo mejor. Nosotros 
pensamos que no se iba a llegar 
a este extremo. Con las vacunas 
no era esperable. Pens ábamos, 
con prudencia, que llegábamos 
ya a la meseta de la ola, pero hay 
mucho contagio y mucho con
tacto. 
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ciones, ataques personales, insul
tos ... nunca lo he entendido y no 
he visto nunca debate, propues
tas. Nunca. Estoy desencantada 
de la polltica aunque crea que se 
puede hacer de Corma dis tinta . 
¿Por qué tiene que ser deshuma
nizada y que solo haga cálculos 
electorales? Además quiero se
guir siendo independiente. 
-y la permanente sombra de tu· 
telaje por parte del exvicepresi
denle, Francisco Igea ... 
-Siempre me ha molestado pro
Cundamente esta acusación. La 
real tutela es la que hace Mañue
ca con sus consejeros. Esa s i es 
de verdad, es alucinante. No nos 
ha llamado ninguno. Seguro que 
les ha dicho 'a estos ni agua'. Nun
ca jamás, ni el partido ni Paco 1gea, 
me han dicho lo que terua que ha
cer. El proyecto yo lo tenía muy 
claro y él lo compartÍa. Nada más. 
Hasta llegar a las Cortes nunca 
me habia sentido discriminada 
por ser mujer. Si fuera al revés 
¿algu ien se lo plantearla? Paco 
tiene un carácter potente, es una 
persona muy reactiva, pero ha 
sido a1120% respetuoso. . 
-¡jie arrepiente de esta etapa de 
su vida? 
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-No. De todo lo que he h echo, lo 
peor, la parte política. Pero ges
tiona r y planifica r, y una pande
mia, es un reto prores ional ex
traordinario y no me arrepiento. 
Volvería a hacerlo. No dirfa Que 
no a gestionar una pandemia pese 
a la carga Que ha traído. Duele la 
Calta de apoyo o palabra de reco
nocimiento a lo hecho. Hubo mu
cha ayuda. Me duele no haber te
nido la llamada de Juan <:aria; Suá
rez-Quiñones (consejero de Fo
mentodel Pp).l>fe ha ayu<iadomu· 
cho. Era rápidoyejecuti\'o y lo ha 
hecho de manera brillante. Jesus 
JuUocamero es el único miembro 
del Gobiemoque nos ha llamado. 
A todos. Y ha alabado la gestión de 
lapandemia. La ooledad deesa lla· 
mada es dura. 
-Cuando el PP apoyó la PNL del 
PSOE co n el plan de Atención 
Primaria. ¿Cómo se sintió? 
-Me pareció una deslealtad. Para 
empezar no habia un plan de re
es tructuración como declan de 
sacar médicos del medio rural al 
urbano. Ni mucho menos. El pro
blema está también en los muni· 
cipios grandes. La inequidad se 
produce ahora en las ciudades. 
Decir que no estaban a favor de la 

reestructuración no entendl por 
Qué lo hacian, excepto en una re· 
unión interna con el PP para ex
plicarles nuestro plan, que nos di· 
je¡;on: Esto está muy bien pero no 
os lo vamos a dejar hacer porque 
compromete votos. 
-y ¿qué hizo? 
-Continuar. Está enjuego la sos· 
lenibilidad del s is tema. 
-E l nuevo consejero ha anun· 
ciado presencialidad al 100% y 
médico en cada consultorlo, 
-No cerramos consultorios. No 
hay médicos. Ninguno en bolsa de 
empleo. En llamamientos nacio· 
nales realizados te llegan pero sin 
titulación vía Mir. No es legal con· 
trata rlos y además por calidad. 
Implementamos un 40% las pla
zas de rormación y pedimos con· 
vocatoria extraordinaria del Mir. 
Acreditar más unidades docentes 
y tenlamos plan de incentivos a 
los tutores. No sé si a lo mejor van 
a pintar médicos porque no los hay 
y tienen que tener titulo homolo· 
gado. No hacer nada noes unaop
ción. Solo es cómodo. 
-¿Vuelve a la asistencia? 
- SI, ya lo he solicitado, pero me 
tomaré unas vacaciones. Tengo 
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El MOMENTO 

«Cambiar una 
consejería en plena 

pandemia tiene 
mucho Iiesgo. Es la 
tormenta perfecta» 

LA DESPEDIDA 

«Jesús Julio Camero 
es el único miembro 
del Gobierno que nos 

ha llamado. 
A todos» 

LA POlrTlCA MEJOR VALORADA 

«A partir de ese 
momento, es mi 

percepción, hubo un 
cambio en la relación 

con Mañueco» 

a mi madre mayor y enrerma y 
quiero ded icarle tiempo y, pro
bablemente, realizaré el recicla
je. Más por temas de gestión y 
funcionamiento que médicos por
que me he mantenido al día. 
-fQué estaba en marcha? 
- Ibamos a volver a las gerencias 
separadas de Primaria y Hospi
talaria. Arreglar el tema de epi· 
demiologia, de sus guardias, tie
nen razón en que se regule y F\m
cion Pública tiene que sacar las 
plantillas. 
-y ¿de cara a la pandemia? 
- El comité nos propuso el rast.reo, 
equiparar anligenos y PCR, inclu
so el autotest de farmacia yevitar 
hacer estas PCR de confumación, 
sino que se aíslen yestén en con
tacto con su médico y también \'01-
ver a los cribados poblacionales, 
sacarlos de Primaria y centralizar
los en puntos de vacunación. El 
borrador ya circulaba el pasado 
fin de semana para implantar el 
lunes pero no nos dio tiempo. Ei 
ejército te proporciona rastreado
res pero no enfermeros porque no 
los tiene. Íbamos a contratar TCAEs 
y celadores para poner todo esto 
en marcha. 

) 



16 I CASTILLA Y LEÓN I 

-.~~". ,Leon . til lnfectadosdiarios ... 11 . 11os hospitalesdelareglón 

Pri """ 

Jueves 23.12.21 
EL NORTE DE CASTILLA 

'.H' 
--'¡':;;¡;;;¡~:"''''''--"I~íil~~ii'''i--'- _~r""".rt""' OOj'_ +'-_ """"im"",o;>-_ ! ' 010 1I ! ' I 

+--~--H--:--_ +-~~~=O« ~~ --+I--·I--~-~--'h¡ ,,~,.r..~~-'~-+--~--~-, '4 ! 

1.000 -jl-,.-"t-c:~~~l~+'·--i-;.n--+,,-_ -f~-¡--":-;-J Ml~ ~¿-¡--~i -- i-,.-t-db. I ---+~-u.-. ~~"--/,~----+". --+--1\ 
,1--+--'+ - H'---;-. -+~--.-'-' 4' ~ 

i .. lID 
! 1 

JO -

30 . 

50_ 

70 · 

¡ 

Castilla y León registra 
4.244 positivos. récord 
diario de la pandemia 
Ocho personas fallecen 
en hospitaldes de la 
comunidad y el número 
de brotes vuelve a . 
repuntar hasta los 637 

F.MAÑOSO 

holgura la máxima alcanzada en 
la comunidad desde que se inició 
la crisis sanitaria en marzo de . 
2020. Para ello hay que remontar
se al 23 de enero del año en cur
so, cuandosecontabllizaron 3.186 
positivos. 
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Laboratorios 
privados duplican 
en solo un dla 
las pruebas covid 
del mes 

M. J . PASCUAL 

, 

VALLADOLID. castilla y.León no ha
bla alcanzado un reeord de con
tagios diarios como el que notifi
có ayer la Jun~a, y esto sin haber 
pasado aún las fiestas navideñas 
yeon largas colas para hacerse la 
PCR en los centros de salud, sin 
test de antigenos en las farmacias 
y con días de espera para la cita 
con el médico de ramilla. 

Por provincias. donde más posi
tivos se anotaron en la última jor
nada fue en Valladolid, con 1.424 
nuC\"OS casos; seguida por León con 
708, Salamanca con 566, Burgos 
(331), Pa1encia (316), SegovIa (302) 
y ZamOICl con 239, ÁviIa (213) Y So,. 

na (145). Además, los hospitales 
confirmaron el fall ecimiento de 
ocho personas -los decesos se pro
dujcron en hospitales de Vallado
lid (cuatro), León (dos), Salaman
ca y Burgos (WlO)- frente a los nue
ve del día anterior. rn total de muer-

Cotas registradas ayer en el centro de salud Campo Grande. c.lL$PUO 

VALLADOLID. No solo han desa
parecido días atrás los test de 
antigenos de las farmacias - aWl
que en a1gunos dispensarios se 
aseguraba que este miércoles 
se iban a volver a reponer los 
estantes de 'predictor' o:Md para 
hacerfrentc a las listas de espe
ra de clientes-, sinoque ayer las 
colas eran Iúónlca generaliza
da en los centros dc salud. Pero 
donde se ha notado especial
mente la eclosión respecto de 
primeros de diciembre ha s ido 
en los laboratorios de centros 
sanitarios privados que han des
tinado el 50% de sus recursos a 
la realización de estas prueba.s 
en Castilla y León, ante la ele
vada ~emanda de ciudadanos. 

Ayerse registraron 4.244 nue
vos casos de covid, superando con 

¡y'" _-"\. 
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tos en los complejos hospitalarios 
. de la región asciende a 6.383. 

Los brotes activos aumentaron 
hasla los 637,33 más que cl mar
tes. mientras que los casos aso
ciados sumaron 3.725 frente a los 
3.568 que se comunicaron ayer. 
Salamanca es la provincia con mas 
brotes acHvos con 119 y 572 ca-

sos vinculados. en tanto que Va
lladolid comunicó 89, oon 458ca
sos ~soc i ados, ySoria, con 76 y 
409 positivos. Les siguen Burgos 
(73 y 391), Ávila (72 y1.012), Za
mora (68 y 275) Y Segovia (62 y 
286). En mejor situación se sitúan 
Palencia (49 brotes y 197 posili
vos) y León (29 y 125) .. 
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Segovia llega a las navidades con 
más de 1.500 personas contagiadas 
Las tasas de incidencia ya multiplican por diez las que tenfa la 'provincia hace un año y apuntan a marcar el 
récord de la pandemia en pocos dfas, pero la mortalidad y las hospitalizaciones continúan en niveles bajos 

DAVlOASO /SECOVIA 

Nada tienen que ver los ni\'cles de 
mortalidad que se registran ahora 
como cousecuencia de la pande
mia (dos muertes de pacientes con 
covid en lo qUC\'3 de mes en Sego
vial, con los que se sufrían hace un 
año (43 muertes, 10 de ellas en el 
hospital púbHco y el resto en otros 
cenlIossanilanos, residencias o in
Cluso domicilios). Entqnccsla va
cunación aún estaba por comen
zar (lo hizo el30 de diciembre de 
2020) y hoy hay más dp un 80% de 
población Vacunada, lq cual obvia
mente resulta da\·c. Sin embargo. 
era difCcH imaginar, antes de que 
empezara a manifestarse la seX1a 
ola en noviembre, que se pudiera 
liegar a navidades con una situa
ción epidemiológica tan preocu
pante. Y es que el ritmo de rcesca
lada de contagios que se viene pro
duciendo en las últim¡!.s semanas, 
y sobre todo en 105 últimos días, no 
encuentra precedentes ni en la trá
gica tercera ola. Todavía no se ha 
alcanzado el techo de aquella, pero 
yase teme que pueda romperse sin 
tardar demasiado, aunque la mor· 
talidad siga contenida. 

No en~.ano, S3Ilidad notificaba 
este miéroles302 nuevos posilh'os 
confinua osporprueba$diagn6s
ticas de In ecciónacti\'a, la segunda 
cirra más ta de toda la pandemia, 
sólo 5uperada por los 356 que se 
contabil.i.z.aron el pasado lG dc ene
ro. Y.s6locontando con los 1.254 ca
sos contabilizados en los seis últi
mos partes diarios de situación re· 
portados por Sanidad hasta este 
miércoles, más los cientos que es-
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ENTREVISTA 

«Es difícil pensar que vayan a 
bajar los contagios estas fiestas» 
El gerente de Asistencia Sanitaria, Jorge Elízaga Corrales, afirma que-la 
movilidad y las reuniones fam iliares pueden fomenlar co,,!lagios PÁG!IlASt4,15Y16 
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1m por hacerse oficiales antes de 
Nochebuena, la provincia ya supera 
con creces los l .500ciudadanos que 
llegan contagiados, con enferme
dad activa y por lanlo deber de es
tar confinados, en una fecha tan se· 
l1alada. Una Nochebuena que en 
2020 fue dramática por las más de 
700 muertes relacionadas con la 
pandemia que ya se habfan su.frido 
en los meses precedentes (según el 
balanceofidal de laJunta), yque es
te año es más preocupante que en- . 
tonces en lo que se refiere a los nue
vos conlagios que pueda provocar. 

Cierto que las na\1dades pasa· 
das ya causaron miles de poslth'os 
yas' se fraguó el eslallido de la ler
cera ola, que entre enero y febrelo 
dejó 143 fallecidos, pela es que es
ta vez, aunque las previsiones de 
mortalidad no lengan nada que \'e r, 
las de contagios s í que apuntan a 
ser mucho peores. 

De hecho, el 'semáforo covid ' 
marcaba en Segovia a estas alturas 
de 2020 una tasa de incidenciaacu
mulada en 14 dfas Inferior a 120ca· 
sos porcada 100,000 habi tantes, 
mientras que este miércoles ya al· 
canzaba los 1,153. Se multiplica as! 
prácticamente por 10 la cIfra del 
año pasado, pero es que ndemás la 
tasa actual de incidencia acumula
da en 7 dJas ya superalos900yeso 
anticipa qu.e, al ritmo actual, sin 
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previsiones de que se detenga sino 
todo lo contrario, en pocos días se 
puede alcanzar y superar una inci
dencia de más de 2.000 caS05 en 
IAl4. Queda así demasiado cerca el 
récord de incidencia de toda la 
pandemla, el que se marcó el 26 de 
enero de ~Ie ruio con 2.170. 

Asusta por ello la estadística de 
Incidencia, aunque la de mortali
dad contenga o relativice el miedo, 
yen el hospital aún se perciba un 
aumento de los ingresos que de 
momenlo sigue sin desbocarse en 
$cgo\1a, donde el miércoles se con· 
labllizab a 14 pacientes covid en 
planla}' 4 en UCI. Pero han 'VUelto 
las largas ijI'\S de coches con con
lactos estrechos esperando turno 
para hacerse una PCR en las case
las instaladas junio al hospilaJ (¡/I
formación en la pdgina 11), y lam
blén en los colegios se ha "iSIO có
mo se vaciaban las clases..con una 
rapideO!: que aún no se habían pro
ducido en este curso. Porde pron
to, sólo entre el viernl"s de la sema
na pasada y el miércoles de la ac
tual, Educación declaraba en 
cuarentena los grupos de almnnos 
de24 aulas de la provincia (infor
mación en páginas 12 y 13), Y des
pués ha l"stado el temor de los pro
pios padres a llevar a sus hijos pe
queños a clase en estos últimos 
dJas deluimestre. _Desde la Dircc-

CrUDO y~~ 
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HimeroL 
Un lluevo estilo ele vida 
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ción Provincial de Educación no 
ha}' constancia de que se esté pro· 
duc iendo,esta sem ana (lunes y 
martes) absentismo lllash'O en nin
gún centro_, aclaraban el martes a 
este periódico fuentes onclales de 
la Delegación Territorial de la Jun
ta .• Ningün director de centro ha 
comunicado a la Dirección Pro\1n
cial absentismo masivo de su s 
alumnos_, Incidfan. Aunque la sen
sación de los padres era otra. 

En cuanto a las medidas que pu
diera lomar Educación por los pa· 
d res que decid ieran anticipar las 
vacaciones navideñas de sus hijos: 
.. Como es habitual, cuando aJgún 
alumno no acude a clase, el prore
sortoma 1l0la de la falla ysolici ta la 
cOlTespondienle justificación a los 
padres. Los padres h acen llegar al 
profesor la justIficación 1'es el pro
fesor el que valoTa si eSlá mOllva
da_, expllcaron las m ismas fue ntes 
de la Junta.Sinmás. .. ni menos. 

MEDIDAS. La precaución de cada 
cual y la vacunación, en cualqule r 
caso, se plantean como los princl· 
pales recunas de cada cual para in· 
tentar paliar en lo posible la explo· 
sión de covid que!e estásuft:iendo 
ahora, de!pués de que el Gobiemo 
central allundaJa el miércoles co
mo tinica nueva restricción de es 
pecial relevancia e l regreso de la 
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TRIBUNALES 

Condenan en una 
sentencia pionera 
al dueño de un 
desguace por 
contanrinar PÁGI.'{A20 
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La mascarilla 
vuelve aser 
obligatoria en 
exteriores a partir 
de este viernes 

POSITIVOS EN 2.4 HORAS 
Es la cifra de n Ue\'Os positivos 
de Segovi~ que notificó Sani· 
dad el miércoles, la segunda 
mh alta de toda la pandcmia, 
sólo por detrás de los 156 que 
se contabilizaron e!16 de ene
ro, en plena tercera ola. 

SEGOVIA I 9 

PROVINCIA 

Dos millones 
para \Ul pabellón 
en VillacaslÍJ1 
PÁ(i.I,'lASZ6yZ7 

mascarilla obligatoria en exteriores 
a partir de este \1emcs. 

Las navidades anteriores, sin em· 
bargo, la Junta decidió cerrar o tra 
\'('O!: al interiorde los establedmien
lOS hosteleros a partirdcl l O de ene
ro. Segovia habfa cerrado 2020 con 
un a tasa de incidencia acumul ada 
de 169 casos porcada 100,000 habi· 
lantes en 14 dfas, pasó Reyes con 
más deSOO ysuperaba los 8OOcuan
do Uegó aquella restricción. Pero la 
CO\1d yil estaba completamente des· 
bocada para entonces y lodavía el 
26de encrase marcó el pico másal· 
10 de lodo el año: los ya dIados 2.170 
casos de lA 14;que son los que apun
tan ahora a superarse en pocos dias. 

VACUNAS. Pero ahora se mira so
bre lodo a la vacunación y la Ge
rencia de Asistencia Sanitaria de 
Segovia comienza el lunes 271a ad
ministración de la dosis de recuer
do a las personas de 50 a 59 años. 
la programación para aplicar los 
antivirales a estos grupos de edad 
se desatloUarn hasta el7 de enero. 

El lunes se iniciará as! la vacu
nación con la dosis de recuerdo en 
el pabeUón Pedro Deigado para los 
residentes de las zonas básicas de 
salud deSegovia 1, I1 Y 11 , Segovia 
Rural, y San II deronso, de 8.30 a 
20.00 horas. EI27 de diciembre, na
cidosen 1962 y deenero ajuniode 
1963; e l manes 28, nacidos de julio 
a diciembre de 1963 yen 1964; el 
miércoles 29, nacidos en 1965 y de 
enero ajunlo de 1966; el juC\'es 30, 
nacidos de Julio a d iciembre de 
1966 y en 1967; el lunes 3, nacidos 
en 1968 y de enefO a junio de 1969; 
el martes 4, nacidos de julio a d i
ciembrede 1969y 1970; m iércoles 
5, nacidos en 1971 o años anlerio· 
res q ue no IIcudieron acudir a su 
convocalOria )' el viernes 7, n aci
dos entre 19621' 1971 que no pu
dieron acudir en dfa de su com'o
calarla. 

También se iniciará la vacuna
ción de estos grupos en el resto de 
la. provinci a, que aun asf, como el 
res to del pMs, apunta a ver cómo 
los contagios rompen récords y la 
Atención Primaria se satura, mien
tras se confía en que la mortalidad 
no llegue a serlo que rue. 

ANIVERSARIO 
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"NTREVISTA Desde su toma de posesión, hace poco más de dos años, se ha tenido que enfrentar a la pandemia, formando parte 
también del Comité de Expertos de Castilla y León, asl como" a la reordenación de la Atención Primaria en la provincia. 

AURE LlO MARTIN I SEGOVlA 

E
l gerente deAsistencia 
Sanitaria de Segovia, 
Jorge EHzaga Corrales 
(Madrid, 55 años), ase
gura en esta entre\1sta 
que es .. difícil pensar 

que se coruJga wla reducci6n [de los 
contagios de corona\'irus) durante 
las fiestas, entiendo que \'a a haber 
mciscasos de aquí al dosde enero. lo 
único que nos puede sal\'3r es que 
ya están puestas las terceras dosis 
en los mayores de 60 atios, pero la 
preocupación es grande-. Quien Ue
gó asu cargo a finales de octubre de 
2019, ahora ~adi5posición~ del Eje
cutivo regional en funciones tras el 
cese de la consejera de Sanidad, Ve
rónicaCasado, sostienequeelhe. 
eho de que haya lUla uan~misi6n al· 
ta entre los ciudadanos antes de las 
navidades .hace que luego la mO\l' 
lidad social y las reuniones familia
res que se produzcan tenninen en 
un ma~'Orcontagi?. 

¿Cómo se presentan estas navida
des desde el punto de vis ta de los 
contagios?, ¿existe preocupación? 
Claro que estamos preocupados, 
desde hace algo más de una sema
na, dcspuésdel puente de la Inma· 
culada y la Constituci6n, se ha pro
ducido un incremento inlportante 
del número de casos que, de mo
mento, no ha tenido una repercu
sión Importante en el Hospital Ge· 
neral pero que es prc\'Í5ible que se 
va)'a Incrementruldo la cifra, en es· 

. tos dias. La preocupación es grande, 
{'I hecho de que haya una transmi
sión alta entre los ciudad rulOS antes 
de las fec has navidellas hace que 
luego la movilidad social y las [eu -

«Es difícil que se pueda reducir la 
transmisión del virus en fiestas, lo 
único que nos puede salvar es la 
tercera dosis a los mayores de 60» 

niones familiares que se produzcan 
tenninen en un mayorcomagio. 

tQu[eredecir que la baJada de la 
curva no se va a produclr antes de 
las fiestas? 
Es difícil creer que pueda ocunit du
rante las reuniones navidei\as. En 
otras ocasiones hemos visto que la 
cwyasubcdurantedos, tres ocuatro 
semanas yluego Uegaa una meseta 
y vuel\'e a bajar, lentamente, ahora 
es difícil pensar que en seconslgue 
esa reducd6ndumnte las fies tas. {'n
tiendo que \'a ahaber más ca~s de 
aquí al dos de enero, lo único que nos 
puede salvar es que ya están puestas 
las terceras dosis en los mayores de 
60 años y. curuldo Ueguela Na\'idad, 
han p3S3do diez o quince días desde 
que les pincharon, con lo cual han 
reforzado su irununidad; que hemos 
comellZ3do a vacunar a 10$ niños, 
por lo que ({'ndrán algo de Inmuni
dad, y podremos disminuir algo la 
transnili!ón, pero nos queda lUl nú
mero importante de personas en las 
franjas medias. Están penruentes de 
que se les ponga la ler~ra dosis pero 
es wrdad que la segunda se la pusie: 
ron hace cinco o seis meses, aún pue
den tener inmunidad suficiente paro 
que la enfennedad no les afecte de 
fonna importante. 

¿Porqué se ha llegado a esta situa
ción cuando se pensaba que las \'a
cunas Iban a se r la solucl6n o, a1 
menos, que se Iba a paliar el pro
blemasruutario? 
Las vacunas disminuyen mucho la 
letalidad de la enfennedad pero se 
dijo desde el principio que no Impi· 
de que pueda haber reproducción 
de los virus en la garganta, segui r 
transmiti~ndose, ypueden dar posi-

tim. La función de la vacuna es que 
los virus no pasen al puhnó n y no 
den lugar a una infección gra\'c en 
cada paciente, tarnuién disminu~'e 
el número de días que seestá trans
mitiendo la enfermedad yel núme
ro de virus qucse tiene porlo que la 
tI'a5niliión baja.. de hecho ha estado 
bastante reducida, desde el verano 
para acá. Ahora, al aumentar la 
transmisi6n comu nltari3, al haber 
un nÚIn{'ro de personas que}'a han 
pasado más de seis meses después 
de que se han puestO la illtimadosis
de la \'aCWla pues la eficacia \'3 dis
minurendo. 

Hay gente vacunada que Ingresa 
tanto en planta como en UCI,¿crce 
que esto puede Influir a la hora de 
que los anli\'acunas y Ilegaclonhlas 
puedan rdorzar sus argumentos'? 
Si miran las inddendas que habfa ha
ce prácticamente un año ycómo se 
reflejaban en ingresos hospitalarios, 
pues nohaymás quealgumentar. Un 
poco después de estas fechas, el año 
p3sado, las incidencIas pasaron del 
millaryl!egamos a tener más de 140 
pacientes ingresados en [a planta 
[142, el2 de feb rero, y 15 en UOI, aho
ra tenemos 14 ycuatro en UC!. Los 
datos son abrwnadores, C50 no quie
re decir que sea imposible que ingre
sen los pacientes vacunados, nunca 
hemos dicho eso. pero la afectaci6n 
es infinitamente inferior. 

¿Debe preocuparnos la variante 
Ómicron? 
Nos inquieta cualquier variante que 
surja yt{'ngamos clasificada como 
preocupante hasta que terigamos 
bien delimitadas todas sus caracte
rísticas, esta es una de eUas porque 
tiene mud las mutaciones respecto 

a las pre-.ias y eso la da posíbilidades 
de transmitirse mejor}', hasta que 
no tcngamos claro s i produce o no 
una mayor afeClación de la enfer
medad, ad t'más, slem pIe es de preo
cupar porque tenemos que ubicarla 
y~bercuáles son las armas que te
nemos, si escapa o 110 ala vacuna, si 
responde o no a los trntamienlos que 
utilizamos y hasta qué pw\to es más 
grave la enrermedad o no. Ha)' uno 
o dos meses de mucha complica
ción hasta que todo eso se define 
desde que sale una nueva variante. 

¿Qué perfiles son aquellos que fa
\'Orecen más los contagios a1 ser re
servorios del virus? 
Ahora mismo rualqul{'r pacl{'nte que 
irúecta y tiene pocos sfntomas es un 
fC:5('[\urio compticado porque, en ge
neral, está bastallle asimilado en la 
poblaci6n que, curuldo se tienen sín
tomas, debes acudir al médico o ha
ceneun antígeno en lafannada y, si 
es positi\'O, arudir al Cfntro de salud. 
En general la gente es responsable y, 
cuando tiene sfntomas.lnlcia las in
vestigaciones para sahcr si es eovid o 
noy se toman precauciones de cua· 
rentena. Es diferente con aqueUos 
que no tien{'n sfntomas. sobre todo, 
ruando se es más jo'.-en y los vacuna
dos, eso hace que t{'ngrullOS todavia 
una población que puede transmitir 
la enfem1edad sin saberlo y sin ha· 
CCf5C W13 PCR O cua.renterl3ne 

¿Cuál es su opfIúón sobre la adop-· 
clón de medldas? 
Soymuyprudente en este caso por
quehayuna seriedeorgruusmosque 
son los que aprueban medidas. Uno 
puede tener una Idea desde el pun
to devista sanitarlo, pero las medi
das resUicti\".lS inOu~'Cn en la mO\ili-

Desde e l Ayuntamiento de Navafría, 
quere mos desear a todos los vecinos y segovianos 
unas felices fi estas, llenas de salud y buenos deseos . . 

FeAi,,L ¡ 
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IOfge El iz~ ga fotog r~fhdo en el Hospital 
GenenJ.lw~ !W;(O 

dad de la población, en situaciones 
económicas de muchos colecti\'os}' 
tienen algunas imposibilidades jurí
dicas de aplicarse, con lo cual es muy 
complicada la toma de decisiones, 
no me\'oya meter yo endecircuá· 
les son las que se deberfan adoptar 
porque tengo 1m puesto que lo que 
diga tiene mucha repercusión. 

lEs partidario d e que se aplique el 
lIamadopillilportecovid1 
Soy parte del Comité de E.\-pertos de 
Castilla y León, he estado en la reu
nión cuando nos han pedido opi
nión, donde ha habido diferencia de 
criterios en cuanto a la efeclhidad 
del certificado pa ra disminuir la 
transmisión. Puede serütil p.:ua esti
mularla vacunación pero es mas di
fíc¡l demostrar su utilidad para re
ducir la incidencia, al menos, hasta 
la fecha , no se ha conseguido evi· 
denciar e.so donde hayun porcenta
je de vacunación muy alto, como es 
nu~tro caso.Aunque creo que es un 
recurso útil es difícil demostrar la 
eficacia. -

Ha moslrado su de.seo de poder re
cuperar las lis tas de espera que se 
h an aClUnulado en los li1t lmos 20 
m eses d esd e que com erlZÓ la pan
d emia, tanto la q u irúrgica, la m ás 
co mplicad a, com o las consultas y 
p ruebas diagnósticas, ¿que crono
grama tienepam llevarlo acabo? 
Estamos en con\'ersaciones perIna
nentes con la Gerencia Regional de 
Salud ycon los profesionales para 
incrementar, en la medida de lo po
sible, el funcionamiento de los qui
rófanos. Obviamente, aparte de la 
jornada ordinaria de m ai'iana ytanl
b ién abrirnos los quirófanos por la 
tarde, en algunos casos, con jornada 
ordinaria, porque parte de los profe
sion ales h acen jornada de tarde en 
lugar de por la mai'lana, para poder 
dar la máxima u tilidad posible a los 
quirófanos. Fucrade eso, pamincre
mentar el nu mero de operaciones, 
entras en jornadas ex,raordinarias 
lo que hay que h acer de forma coor
dinada, en eso estamos, aparte de 
eso'hay concierto e:>.:t erno, derivar 
cirugías a clínicas prÍ\·ad as. En el 
contexto de Segovia es to es compli
cado porque hay menos capacicJad 
que en otras provincias y hay que in
tentar hacerlo con medios propios. 
Tenemos interés en hacerlo, estamos 
in iciándolo, además, y p robable-

~ 
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m ente com enzarem os a hacel lo en 
el prim er trimestre d e 2022 seamos 
capaces de incrementar el n úmero 
de cirugías que hacemos allOra 

¿Está satisfecho en cómo se cerró la 
h u elga d e e nferm ería d e quirófa
n 01 
Sí, estoy satisfecho porque los colec
tivos lo están, cuando negocias una 
salida de huelga todo el mundo tie
ne que ceder aJgo. Fllos cedieron, el 
Sindicato de EnfennerfaSatse tam
bién cedió en aJgunas cosas, noso
tros en otra s y se ha llegado a un 
acuerdo favorable p¡u¡¡ los inter<!5es 
de todos. 

En plena campaña de vacunación, 
ahora con terceras dosis para ma 
yores de 50 aJ10s y la irúantil, entre 
otras, ¿se e:."'lend erá el refuerzo a 
otros grupos poblacion ales, cuan
d o ya se ha a u tor izado hasta los 
mayores de40 años? 
Posiblemente será para un porce;; · 
taje muy elevado de población, a to 
mejorpamel grupo de 12 a 18no pe
ro, en general.-una vez que se vayan 
pasando los seis meses de la lütima 
dosis, porque tennin3mos de \,3CU · 
nar a la población ge.neral, hasta 12 
aflos, a primeros de septiembre .. 
Lo que se ha d::mostrado científica
mente es que se va perdiendo un po
co efectiviu3d la inmunidad que ha 
generado la vacuna, a partir de los 
seis meses, entonces no podríamos 
vacunar ahora a los de 20 aftos, por 
ejemplo. Creo que progre..;ivamente 
iremos vacunando a los grupos de 
edad, una vez que pasado los seis 
m eses de laseguda dosis. 

¿No terminará cansando a la po
blación recibir p inch azos de fornla 
re iterada, incluso acabarán por no 
acudir a las llamadas, por ejem plo 
el porcenta je máxim o con tercera 
dosis, e ntre 60 y 70 rulOS, es d el 
76'09%, mientras que alcanza el 
91,62% en la franja entre 70 ·80, in
cluso se aumenta en el m to? 
AquIhay \'llrios úu!iccs d e fatiga, cs
tá bien conocido el de fatiga pandé
mica pero, probable.mente, también 

. haya l!Il índice de fatiga de acudi r a 
la \'3cunación, seguro que lo hay. Es· 
tas olas, como la que {'titamos ahora, 
nos ponen otra vez en perspectiv;l 
de lo que pasa cuando no está todo 
el m tmdo correctamente inmuniza
do, que tienes m ás riesgo d e tener 
una enfemledad grave. El hecho de 
que se sucedan las oleadas hará que 
la maror parte de la gente siga acu· 
diendo a vacu narse, creo, aunque 

~ . o o 
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ENTREVISTA Jorge El ízaga subraya que su máxima preocupación es poder dar una asistencia sani taria de calidad a 
todos los ciudadanos de Segovia, lo que implica que sea en unos tiempos adecuados, lo que ahora resulta difrc il 

iremos perdiendo gente que debe ir 
a vacunarse, de dosis en dosis ... El 
primerdfa de la vacunación Wantil 
se registró una presencia en tomo a 
un 50% de los com'oeados entre la 
capital ypro\'incia, pero no estaban 
lodos 10$ cennos de salud, hay algu
nos que se incorporan progresi\'a
mente. Por ejemplo en el pabellón 
'Pedro Delgado' se esperaba lUl má· 
ximo de 700}' acudieron 350 o 360. 
Siempre nos pasa esto al principio, 
en el prime r día de llamamiento. 
hasta que arranca y la genteemple
:m a ir. luego va Incrementándose ('1 
flujo porque se puede Ir los dlas si
guientes. 

Teniendo en cuenta que el plazo de 
cesión del pabellón 'Pedro Delga
do'conclu}'eel21 de enero,¿pm-én 
ya a1gún espado ampUoyque reú' 
na condJdones para continuar con 
las \'aC\Ulaclones masivasl 
Estamos en ello, estamos ya cerca ... 
Oaro quesé la ubicación pero toda· 
vía no lo \'aJ1losa decir, llevamos un 
afta y medio 13rg<l de sucesivas aper
tura dedifl'rentes espacios y ha ha
bido mucho movimiento, cada \'ez 
se han producido. Se comunicará 
cuando lo tengamos más o menos 
cerrado. Continuaremos hasta el dfa 
21 en cl espaclo que nos ha cedido el 
A}UfllamienlO y la Idea es trnslado.r· 
nos aalgún otro que sea un poco más 
estab!e en el tiempo. 

En un afio complejo para la Geren· 
cla se ha conocido también elin· 
tento de reestructu ración de la 
Atención Primaria en la provincia, 
contestadodesdemuchossectores, 
Lcómo haquootldo eJ pl'O}"eCtol 
El prorecto tenia bastantes objeti· 
vos, alguno de eUos, consistía en 
que había que repartir entre el res· 
to de los médicos del centro de sao 
lud las tarjetas sanitarias que le ca· 
rre;pondfan aun médicodeun muo 
nicipio pero la plaza estaba vacante, 
eso se ha hecho sin ningún proble. 
ma yes un beneficio para los ciu· 
dadanos porque qUienes no conta· 
ban con WI médico asignado ahora 
ya lo tienen. Eso se llevó a cabo, se 
explicó a todo el mundo y algunos 
lo pusieron pegas porque ptlreda 
que se reducía el número de médi· 
cos)' no era así, eran plazas que es· 
taban \'acantes, se trataba de que a 

algunos pacientes no les viera cada 
dfa un médico diferente. Era im· 
prescindible hacerlo. Se paró la re
ordenación de los puntos de aten
dón continuada, donde habfa dos 
en la misma zona básica de salud), 
se trasladaban los médicos del sub
centro de guardia al pwlIo localiza· 
do en el centro de salud, para darle 
una vuelta e intentar mejorar la 
prestación a los sitios que depen· 
dían del subcentro de guardia y eso 
se está rroperando ... luego, lógica· 
mente, se siguen haciendo otras co· 
sas que suponían incremento de 
plantilla de enfermería, de matra· 
nas. de fisioterapia, de ambulancias 
y f\."'Cursos para transporte de emer
gencias, van a su ri tmo porque es 
asf como tenemos que hacerlo, es 
una mejoría para los ciudadanos. B 
hecho de pensar que la reestructu· 
ración estaba pensada para no me· 
jorarse sale del concepto, era para 
mejorar la asistencia sanitaria, no 
tenfa otro fin , y seguimos adelante 
con muchas deesas cosas. 

¿Se han abierto fUlalmente todos 
los consultorios? 
No se ha cerrado ningún consulto· 
rio. w18i:le las cosas que hicimos fue 
asegurar la presendalidad, lo único 
que seguimos mantetuendo es que, 
cuando hay una agenda abiena en 

un consullono, que le toca ir Wl día 
por semana, el ciudadano tiene que 
pedir cita previa, paro. que no se dé 
la circunstancia de que el médico 
vaya a ese consultorio y no haya na· 
die. Antes pasaba que, como los ciu· 
dadanos se presenttlban en el con· 
sultana, s.1blendo que el médico iba 
a ir un lunes, por ejemplo, podíaha· 
bergeme o no, entonces lo que he· 
mas p~dido es que se citen previa 
mente, como se hada en todos los 
centros de salud de la ciudad, desde 
hace muchos 8110s, o en las consul· 
tas del hospital. Nadie se presenta 
en una consul ta a ver si hay médico, 
lo único que quedamos era ampliar
lo a todos los consultorios porque 
los que atienden muy pocos paden· 
tes se daba la circunstancia de que 
iba el médico}' no wfa a ningún pa. 
dente. Entonces. si hay Wl paciente 
que ha pedido cita prt\ia en su con· 
~ultorio el médico acudea \'i"rlc. 

Ahoraque el Consejo de.Goblerno 
ha delegado en I a Consejería de Fo· 
mento yMedlo Ambiente las como 
petencias en relación con d proce· 
dlnúento de aprobaclón del plan re
gionalparaanlpUtldóndclComplejo 
AsIstencial y Educativo de Segovl tl, 
¿qué previsiones tleue? 
El cronograma debe comenzar una 
\'ez que se haga la declaración oficial 

de proyecto de interés regional, ini· 
ciándose la adquisición de los tene· 
nos yluego se haga la licitación del 
pro)'ectoy de laobra, lo mismo que 
para Uevilr a cabo el Centro de Salud 
Segovia 1\( son los pasos habituales. 
Lo que pasa es que con esa declara· 
ción se acelerad proceso burocrátf. 
co urbanístico, luego IQSotros plazos 
sonlos mislllOSquc paracualquierotra 
obra. CJando hemos tenido ramio· 
nes con la Gerencia Regional de Salud 
Y las diferentes consc}erítls nos han di· 
cho que, en e5e sentido, toda esa parle 
(\innU<!da con los terrenos] se amera 
dem.:tner.l importante,esperemoS que 
sea asf. Soy optimista por natwalez.a. 
quelobuenoquelieneestoesquehay 
\arias consejerías con el mismo objeti

. \'0, con Iocual aro queeso hace las so
Iucione; sean mejores. 

¿Y qué plazo entiende que'puede 
plantearse para firmar d com'Clúo 
con Recoletas ye! servicio concer
lado de radiolerapla, una \'ezque, 
este miércoles, ha sido aproba la 
instalaci6n por el Consejo de Segu· 
ridad ~uclcar1 
El convenio está ya redactado pero 
no podiamos sacarlo a concurso sin 
que estuyiera aprobado porel Con· 
sejo de Seguridad Nuclear. En cuan· 
to que nos contuniquen esa autori· 
zación, cuando verifiquemos que 

está todo correcto, que 10 haremos 
en 24 horas, a\'<lllzamos el conwnio. 
es muy rápido. Una \'CZaprobado, el 
inicio de la actl\1dad es inmediato, 
porque ellos tienen el permiso de 
aperturtl, entonces la remisión de 
pacientes ser.!, cuestión de semanas. 

Ahora que acaba el811o,¿cuál es la 
nslgmltura pendJente? 
Mi máxima preocupación es poder 
dar una asistencia sanitaria de cali· 
dad a todos los ciudadanos de Sega· 
\ ia, eso implica qucsea en unos tiem· 
pos adecuados, ahora mismo es 
nucstramayordillc;:ultad Quelaasis· 
tencia en Atención Primaria, ahora 
que hemos recuperado los tiempos, 
en general, la demora para una con· 
sulta a demanda está francamente 
bien, peco tenemos que lograr que los 
ciudadanoi sientan la prescncialidad 
es adecuada, porque muchas veces 
Ios ntlmcros llOSdicenunacosayel]os 
aprecian otra En la especializada de
b(lmas sercapxes de teaIperilr unos 
tiempos más acordes a lo quecre· 
emos que es una asistencia de cali
dad, para eso laco\'id nos tiene que 
pemutir que lodos nuestros recursos 
los podamos \'olear en la atención dc 
los pacientes, ha podido ser así en el 
tlItimo trimestre pero hemos acwnu· 
lado mucho trabajo desde marzo de 
2020. 
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